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AIR CANADA занимает последнее 

место в Северной Америке  

по пунктуальности

     Согласно новому отчету, Air Canada пока-
зала худшие показатели своевременности вы-
полнения рейсов среди крупных 
авиакомпаний Северной Америки в 2023 году, 
несмотря на то, что авиаперевозчик снова 
вернулся к прибыльности. 
     В прошлом году крупнейший авиаперевоз-
чик страны выполнил 63 процента своих рей-
сов вовремя, став последним среди 10 
крупнейших авиакомпаний континента. Это 
означает, что примерно 140 000 самолетов 
подъехали к воротам с опозданием – более 
чем на 15 минут после запланированного при-
бытия. 
     Этот показатель был на пять процентных 
пунктов ниже, чем у авиакомпаний, занимаю-
щих второе и третье место,-  JetBlue Airways и 
Frontier Airlines соответственно. 

     Другая крупная авиакомпания Канады, 
WestJet, заняла седьмое место в Северной 
Америке с результатом 69 процентов. Между 
тем, Delta Air Lines заняла первое место с 85 
процентами, за ней следует Alaska Airlines с 82 
процентами. 
      У других, более мелких авиакомпаний в Ка-
наде и США, возможно, показатели соблюде-
ния сроков были хуже, чем у Air Canada, но 
они не были включены в отчет из-за своего 
размера. Air Canada не сразу ответила на за-
просы о комментариях. 
     В прошлом базирующаяся в Монреале ком-
пания указывала на нехватку авиадиспетче-
ров, плохую погоду и работу сети на полную 
мощность в условиях высокого спроса, что 
может означать более длительное время вос-
становления после сбоя. 

  nashvancouver.com, russianweek.ca,vancouverok.com

СЛЕДУЮЩИЙ НОМЕР ВЫЙДЕТ 31 ЯНВАРЯ

В Торонто 12-летний мальчик ударил 

ножом продавца в магазине

     12-летнему мальчику предъявлены обвине-
ния за то, что он якобы нанес кому-то ножевое 
ранение при попытке ограбить магазин в вос-
точной части Торонто. 
     Офицеров вызвали в район Danforth Avenue 
и Victoria Park Avenue около 10 вечера в про-
шлую среду. Пришло сообщение о ножевых 
ранениях. 
     Полиция утверждает, что подозреваемый 
зашел в магазин недалеко от перекрестка и 
потребовал деньги у кассира. Он якобы выта-
щил нож и перепрыгнул через стойку, а затем 
погнался за сотрудником на улицу и ударил 

его ножом в спину. 
     Пострадавшего доставили в больницу с 
травмами, не опасными для жизни. 
     Правоохранители задержали подозревае-
мого недалеко от места происшествия и изъ-
яли нож. 12-летний мальчик из Торонто был 
арестован и обвинен в грабеже с примене-
нием оружия, нападении и причинении вреда 
на сумму менее 5000 долларов. 
     Ребёнка нельзя идентифицировать в соот-
ветствии с законом об уголовном правосудии 
в отношении несовершеннолетних.

     Полиция утверждает, что собаку, разбив-
шуюся  насмерть в центре Ванкувера, воз-
можно, намеренно выбросили из окна. 
Полиция Ванкувера сообщает, что полицей-
ские прибыли на вызов и обнаружили мертвую 
собаку на переулке возле отеля «Molson».    
     Сержант Стив Аддисон сказал, что следо-
ватели поговорили со свидетелями и просмот-
рели видео с камер наблюдения и полагают, 
что собаку, возможно, выбросили из окна. Он 
сказал, что SPCA было уведомлено и прово-

дит параллельное расследование. 
     Шестиэтажное здание, предоставляет вспо-
могательное жилье для людей, находящихся 
под угрозой бездомности в восточной части 
Ванкувера.  Никаких обвинений в инциденте 
предъявлено не было. В  на фотографиях, 
опубликованных в социальной сети X, ранее 
известной как Twitter, были видны собачьи 
лапы, торчащие из картонной коробки на тро-
туаре. 
 

В Ванкувереиз окна отеля  

выбросили собаку
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     Японское новостное издание сообщает, что 
Honda Motor Co. Ltd. может инвестировать 
более 18,4 миллиардов долларов в завод по 
производству электромобилей в Канаде.  
Nikkei Asia сообщает, что компания рассмат-
ривает возможность строительства завода по 
производству автомобилей и аккумуляторов в 
рамках усилий по довершению рынка электро-
мобилей. 
     В отчете говорится, что Honda рассматри-
вает несколько объектов, в том числе рядом с 
существующим заводом в Аллистоне, Онта-
рио, и потенциальное инвестиционное реше-
ние ожидается к концу года. Honda, которая не 
сразу ответила на запрос о комментариях, 
имеет соглашение о строительстве завода по 
производству аккумуляторов для электромо-
билей в Огайо с LG Solution. Но в отчете гово-

рится, что компания может действовать в Ка-
наде самостоятельно. 
       LG уже сотрудничает с автопроизводите-
лем Stellantis для строительства завода по 
производству аккумуляторов стоимостью 5 
миллиардов долларов в Виндзоре, что яв-
ляется одной из многочисленных крупных ин-
вестиций в электромобили, которые Канада 
сделала после предоставления щедрых суб-
сидий. 
       В отчете Nikkei говорится, что обилие воз-
обновляемых источников энергии в стране яв-
ляется одной из причин, по которой Honda 
рассматривает Канаду. 
     В декабре федеральное правительство по-
становило, что к 2035 году, в случае покупки 
нового автомобиля, все продажи будут ка-
саться исключительно электромобилей. 

HONDA предполагает построить 

завод по производству  

электормобилей в Канаде

     Статистическое бюро Канады сообщает, 
что общее количество рабочих мест в декабре 
практически не изменилось за месяц, по-
скольку уровень безработицы оставался ста-
бильным на уровне 5,8 процента. Агентство 
сообщает, что за последний месяц года в эко-
номике было создано в общей сложности 
всего 100 рабочих мест. Это стало результа-
том того, что в декабре количество рабочих 
мест с полной занятостью сократилось на 23 
50, что было компенсировано увеличением на 
23 600 должностей с частичной занятостью за 
месяц. 

     Количество рабочих мест в сфере профес-
сиональных, научных и технических услуг вы-
росло за месяц на 45,7 тысяч, а количество 
рабочих мест в сфере здравоохранения и со-
циальной помощи выросло на 15,5 тысяч. В 
декабре сектор оптовой и розничной торговли 
потерял 20,6 тыс. рабочих мест. Статистиче-
ское управление Канады сообщает, что общий 
рост занятости замедлился во второй поло-
вине 2023 года, составив в среднем 23 000 в 
месяц по сравнению с 48 000 в месяц в пер-
вые шесть месяцев года. 
 

В декабре в Канаде сократилось число 

рабочих иест с полной занятостью

Житель Ричмонд Хилла  

обвиняется в распространении  

детской порнографии через соцсети

      По данным полиции Торонто, житель Рич-
монд-Хилла был арестован в связи с рассле-
дованием дела о детской порнографии.  
Следователи подтвердили, что ордер на 
обыск был исполнен в четверг в районе Major 
Mackenzie и Bayview. Утверждается, что обви-
няемый использовал следующие имена поль-
зователей в различных социальных сетях, 
включая Capricorn3264@gmail.com, «Capri» и 
«Dave24201». 
     Полиция арестовала 44-летнего Нила Хана 
из Ричмонд-Хилла.  Ему предъявлено не-

сколько обвинений, в том числе хранение дет-
ской порнографии, доступ к детской порногра-
фии, распространение детской порнографии и 
несоблюдение испытательного срока. Ожида-
лось, что обвиняемый предстанет перед 
судом в четверг. 
     «Полицейская служба Торонто признает, 
что родители и опекуны находятся на перед-
нем крае защиты детей в Интернете и в элек-
тронных устройствах», — написал 
представитель полиции в пресс-релизе. 

     Полиция арестовала жителя Торонто, кото-
рый предположительно изнасиловал троих 
мужчин, в том числе 15-летнего мальчика, 
дважды, в многоквартирном доме на северо-
востоке Торонто. Первый инцидент произошел 
26 июля на близлежащей площади в районе 
Parkwoods, в районе Parkwoods Village Drive и 
Victoria Park Avenue. Полиция Торонто со-
общила, что к 15-летнему мальчику подошел 
обвиняемый, который якобы предложил ему 
сигареты и алкоголь, прежде чем пригласить 
его в соседний жилой дом.  Полиция утвер-
ждает, что обвиняемый  изнасиловал маль-
чика в этом здании. 
     Второй инцидент произошел в том же рай-
оне примерно пять месяцев спустя, 23 де-
кабря.  Полиция утверждает, что обвиняемый 

подошёл к двум мужчинам в соседнем заведе-
нии, на этот раз предложив им алкоголь, 
прежде чем пригласить их в многоквартирный 
дом в этом районе. Обвиняемый предположи-
тельно подверг сексуальному насилию двух 
жертв в многоквартирном доме. 
     31 декабря полиция арестовала и обвинила 
47-летнего Ронилло Феррера из Торонто по 
четырем пунктам обвинения в сексуальном 
насилии, четырем пунктам обвинения в упо-
треблении ядовитого вещества, двум пунктам 
обвинения в сексуальном вмешательстве и 
двум пунктам обвинения в предоставлении от-
кровенных материалов человеку в возрасте до 
16 лет. Обвинения не были проверены в суде. 
Офицеры считают, что жертв может быть 
больше. 

Канада утроит производство 

ядерной энергии к 2050  году?

     Ядерное возрождение идет полным ходом: 
Канада присоединяется к международному 
движению за резкое увеличение объемов про-
изводства ядерной энергии по всей стране. 
     "Это очень важное решение. Канада присо-
единяется к 22 странам, подписавшим обяза-
тельство утроить свои ядерные мощности к 
2050 году", - сказал соучредитель организации 
"Canadians for Nuclear Energy" Крис Кифер. 
      Канада рассчитывает на то, что атомная 
энергетика станет движущей силой в достиже-
нии цели нулевого уровня выбросов к 2050 
году. По словам Кифера, изменения в фило-
софии и энергетической политике обуслов-
лены проблемой надежности. Какой бы чистой 
и экологичной ни была энергия ветра и 
солнца, сама по себе она просто не так на-
дежна, как атомная энергия. 
     Другие считают, что сочетание энергии 

ветра, солнца, аккумуляторов и гидроэлектро-
станций Квебека было бы гораздо лучшим ва-
риантом для Онтарио и многих других 
регионов Канады, чем увеличение числа ядер-
ных реакторов, которые в настоящее время 
удовлетворяют 15 процентов потребностей 
страны в электроэнергии. 
     "Нет никакого смысла строить новые ядер-
ные реакторы, когда есть гораздо более чи-
стые, безопасные и недорогие варианты 
поддержания электричества", - сказал Джек 
Гиббонс из Альянса за чистый воздух Онта-
рио. 
     Если обещание Канады утроить производ-
ство ядерной энергии станет реальностью, 
Онтарио будет лидером в этом деле: в настоя-
щее время в Канаде работают 18 из 19 ядер-
ных реакторов, и планируется строительство 
еще нескольких. 

Какие провинции оказались  

самыми озлобленными?

       Согласно новому отчету компании Pollara, 
"индекс гнева" в Канаде достиг рекордного 
уровня. Опрос среди 3000 канадцев позволил 
проанализировать их отношение к правитель-
ству, экономике и текущим событиям. Компа-
ния Pollara заявила, что создала "Индекс 
гнева", чтобы отслеживать настроения канад-
цев по основным показателям. Семьдесят 
процентов респондентов выразили гнев или 
разочарование в связи с новостями, что на во-
семь пунктов больше, чем в сентябре. 
     Высокий уровень гнева был отмечен в связи 
с войной на Украине (79%) и конфликтом в Из-
раиле и Газе (78%). Еще 70% были крайне 
возмущены тем, что канадский парламент 
устроил овацию ветерану, воевавшему на сто-
роне нацистской Германии. 
     В Альберте 60% респондентов отрица-

тельно отнеслись к предложению о выходе из 
Канадского пенсионного плана (КПП), и только 
17% - положительно. 
     В целом опрос показал, что женщины в 
целом чувствуют себя более раздраженными, 
чем мужчины, по отношению к опрошенным 
темам. 
     В региональном разрезе самый высокий 
"индекс гнева" зафиксирован в провинции 
Альберта: 63% респондентов заявили, что ис-
пытывают раздражение или гнев по поводу 
опрошенных тем. В то же время в Квебеке за-
фиксирован самый низкий показатель - 50%, а 
Онтарио немного отстает от Альберты - 60%. 
В целом 57% канадцев заявили, что испыты-
вают раздражение или гнев по поводу шести 
тем, что на один процент больше, чем в сен-
тябре.  
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Житель Торонто изнсиловал 

двух мужчин и мальчика

Канадцы теперь смогут  

путешествовать в Турцию без визы

     Турция отменила визовые требования для 
канадских туристов, желающих посетить 
страну на срок до 90 дней. Как сообщили в по-
сольстве Турции в Оттаве, ранее туристы из 
Канады должны были заплатить 60 долларов 
США за въезд. После получения разрешения 
на въезд у них оставалось 180 дней для посе-
щения страны.     Изменения были опублико-
ваны 23 декабря и распространяются на 
туристов, прибывающих из США, Бахрейна, 
Объединенных Арабских Эмиратов, Омана, 
Саудовской Аравии и Канады. Посольство 

Турции сообщило, что для канадцев измене-
ния вступил в силу 26 декабря. Хотя визы для 
канадских туристов больше не требуются, ра-
бочие визы, бизнес-визы, студенческие визы 
и медицинские визы по-прежнему обяза-
тельны.     "Если вы едете в Турцию и вам 
нужна виза, воспользуйтесь официальным 
сайтом правительства Турции, чтобы подать 
онлайн-заявку и приобрести электронную визу 
до въезда в страну", - объясняет правитель-
ство Канады на своем сайте. 
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     В 2024 г в федеральную программу стра-
хования занятости EI и пенсионную программу 
CPP будут внесены изменения, пишет издание 
True North. С 1 января ставка взноса EI вырас-
тет с $1,63 до $1,66 с каждых $100, заработан-
ных сотрудниками, и с $2,28 до $2,32 с каждых 
$100, заработанных работодателями. 
     Ставка максимального страхового дохода 
(MIE) будет увеличена с $61 500 до $63 200. 

Это значит, что максимальный страховой 
взнос EI, который будут платить работодатели 
за каждого сотрудника, увеличится до $1 
468,77. Это на $65,34 больше, чем в прошлом 
году.  
     Максимальный размер взносов CPP, годо-
вой лимит которых составляет 5,95%, будет 
увеличен с $3 754,45 до $3 867,50. Макси-
мальный засчитываемый для пенсии доход 
увеличится с $66 000 до $68 500 в следующем 
году. 
     В 2024 г также будет введен еще один 
лимит CPP, который потребует от сотрудников 
со средним доходом и их работодателей 
взноса в размере 4% при доходах от $68 500 
до $73 200. Максимальный взнос составит 

$188 как для работодателя, так и для работ-
ника. 
       В Канадской федерации независимого 
бизнеса (CFIB) сообщили, что изменения при-
ведут к тому, что работодатели будут платить 
на $366 больше налогов на заработную плату 
на каждого работника. В следующем году 
общие взносы работодателей с учетом CPP и 
EI могут составить до $5 524 на одного сотруд-
ника. 

     В зависимости от того, в какой провинции 
или территории Канады находится предприя-
тие, работодатель может платить от трех до 
семи налогов на заработную плату. 
     «Когда правительство повышает налоги на 
заработную плату, увеличивается стоимость 
рабочей силы, что вынуждает многих владель-
цев бизнеса принимать трудные решения», — 
заявила Кристина Сантини, представитель 
CFIB. — «Некоторым владельцам бизнеса 
придется пересмотреть планы выплат и 
найма, сократить расходы или повысить цены 
на свои продукты и услуги. Повышение нало-
гов на заработную плату оставляет меньше 
возможностей для повышения заработной 
платы и создания новых рабочих мест. 

В этом году в Канаде поднимут  
налоги на заработную плату

 
     Федеральное правительство одобрило 
сделку по поглощению HSBC Canada RBC, а 
в этом году клиенты банковских учреждений 
смогут увидеть, чем обернется это приобрете-
ние. Вот некоторые другие изменения, кото-
рые ожидаются в банковском секторе Канады 
в 2024 году: 

Открытый банкинг 
     В осеннем экономическом заявлении фе-
деральное правительство сообщило, что в 
бюджете на 2024 год будет представлен закон 
о создании открытой банковской системы. От-
крытый банкинг облегчит канадцам и малым 
предприятиям безопасный обмен финансо-
выми данными между сервисами, включая 
такую опцию, как приложения для ведения 
бюджета.  
Единый орган для рассмотрения бан-
ковских жалоб 
     Федеральное правительство в своем бюд-
жете на 2022 год заявило, что оно примет 
закон о введении единого органа по рассмот-
рению жалоб.  

 
Ускоренные платежи 
     Некоммерческая группа Payments Canada, 
владеющая и управляющая платежной ин-
фраструктурой в стране, уже давно работает 
над тем, чтобы внедрить практически мгно-
венный клиринг платежей. Это означает, что 
платеж по кредитной карте будет проходить 

мгновенно, а не через несколько дней, как это 
иногда бывает в выходные и праздничные 
дни, а также увеличит прозрачность платежей. 
 
Не в поле зрения: пересмотр тарифов 
     Организация Democracy Watch недавно от-
метила, что наряду с частичным выполнением 
некоторых предвыборных обещаний 2021 
года, федеральное правительство не доби-
лось никакого прогресса в выполнении своего 
обязательства "расширить полномочия Агент-
ства по защите прав потребителей финансо-
вых услуг Канады по пересмотру тарифов, 
взимаемых банками, и внесению изменений, 
если они являются завышенными". 

Изменения в банковском секторе  
Канады: чего ждать от 2024 года?

 
     Канада вошли в список стран с самыми 
дорогими выходами на пенсию. Рейтинг из 20 
стран подготовила шведская компания Sam-
bla, пишет издание Daily Hive. Канада заняла 
шестое место в списке стран, где выход на 
пенсию стоит дороже всего. 

     «Чтобы выяснить, как стоимость выхода на 
пенсию отличается по всему миру, мы сопо-
ставили стоимость жизни без арендной платы 
в 100 странах. Мы сравнили эту цифру с пен-
сионным возрастом и средней продолжитель-
ностью жизни в каждой стране», — 
поясняется в докладе. — «Это позволило оце-
нить, сколько денег понадобится среднестати-
стическому местному жителю для выхода на 
пенсию». 

     В отчете говорится, что стоимость жизни 
без арендной платы в Канаде составляет 645 
фунтов стерлингов (C$1 099). При среднем 
пенсионном возрасте 60 лет и средней про-
должительности жизни 83 года канадцам для 
выхода на пенсию потребуется накопить 178 
175 фунтов стерлингов или C$300 500. 

       Для сравнения: Швейцария стала самой 
дорогой страной мира с точки зрения выхода 
на пенсию. Стоимость жизни в Швейцарии со-
ставляет 1 040 фунтов стерлингов (C$1 700), 
и жителям придется отложить 248 102 фунтов 
стерлингов (C$400 700) на пенсию. 
     Самой недорогой страной в списке оказа-
лась Южная Корея: жителям нужно накопить 
130 266 фунтов стерлингов (C$200 900), чтобы 
выйти на пенсию. 

Канада стала шестой самой дорогой 
страной для выхода на пенсию 

Сайты: nashvancouver.com, russianweek.ca, vancouverok.com

  
     С 2020 г средняя стоимость новых авто-
мобилей в Канаде выросла на 50%. Об этом 
сообщили в аналитической компании Cana-
dian Black Book. Средняя стоимость нового ав-
томобиля в конце сентября составляла почти 
$60 тыс по сравнению с чуть менее $40 тыс в 
2020 г. Цены на внедорожники и грузовики за 
тот же период выросли на 25%.  

     Эксперты связывают повышение цен с гло-
бальным дефицитом полупроводников.   Ча-
стично высокие цены связаны с тем, что 
автопроизводители в последние годы прекра-
тили продавать малолитражные и компактные 
автомобили. Доступные автомобили ушли с 
рынка, что привело к повышению цен, пишет 
издание The Globe and Mail. Автопроизводи-
тели увеличили предложение недорогих мало-
литражных внедорожников, что привело к 
снижению средних цен в категории внедорож-
ников и грузовиков.   Увеличение предложения 
связано с предпочтениями потребителей. 
       Изменения в модельном ряду также яв-
ляются результатом того, что автопроизводи-
тели отдают приоритет продаже 
высокоприбыльных автомобилей на фоне 
производственных ограничений, связанных с 
дефицитом микрочипов. В период пандемии 
автопроизводители сократили производство, 
и производители микрочипов переключились 
на производство высокодоходных микрочипов, 

которые используют в ноутбуках и игровых 
консолях. Дефицит микрочипов также связан 
с проблемами в цепочке поставок, которые 
возникли еще до пандемии коронавируса. Не-
давно правительство США объявило о том, 
что инвестирует $53 млрд в производство мик-
рочипов для автомобилей внутри страны.  Од-
нако для увеличения производственных 
мощностей требуется время. 

     В 2021 г в новых автомобилях использо-
вали около 1 500 полупроводников, сейчас это 
число приближается к 1 700. Переход на элек-
тромобили еще больше повышает спрос авто-
производителей на микрочипы. По данным 
S&P Global, для производства автомобиля с 
батарейным питанием требуется от 2 200 до 2 
400 микрочипов. Во всем мире производствен-
ные мощности вернулись к 88 млн автомоби-
лей в год, что примерно соответствует уровню 
до пандемии COVID-19. Однако прогнозирова-
лось, что к 2022 г в мире будут производить 
100 млн автомобилей в год. 
     Хорошая новость заключается в том, что 
ожидается возобновление предложения неко-
торых компактных автомобилей. Однако ам-
бициозные цели правительства Канады по 
продажам автомобилей с нулевым уровнем 
выбросов будут способствовать сохранению 
высокой средней цены, поскольку более доро-
гие электромобили будут составлять большую 
долю продаж.

С 2020 г цены на автомобили  
в Канаде выросли на 50% 

 
     Федеральные чиновники еще два года 
назад предупреждали правительство о том, 
что значительное увеличение иммиграции 
может повлиять на доступность жилья и услуг, 
о чем свидетельствуют внутренние доку-
менты.  Документы, полученные The Canadian 
Press, показывают, что Министерство по 
делам иммиграции, беженцев и гражданства 
Канады проанализировало потенциальное 
влияние иммиграции на экономику, жилье и 
услуги, когда готовило свои цели по иммигра-

ции на 2023-2025 годы.  Заместитель мини-
стра, в частности, был предупрежден в 2022 
году о том, что строительство жилья не соот-
ветствует темпам роста населения. 
     "В Канаде рост населения превысил рост 
доступных единиц жилья", - говорится в одном 
из слайдов.  
     В итоге федеральное правительство при-
няло решение увеличить число постоянных 
жителей, принимаемых Канадой ежегодно, до 
500 000 человек в 2025 году. В документе го-
ворится о том, что правительство прекрасно 
понимало, какое давление окажет высокий 
рост населения на жилье и услуги.  Доступ-

ность жилья стала политической проблемой 
для либерального правительства. Консерва-
торы за последний год набрали значительную 
силу, поскольку их партия использует в своих 
целях проблему доступности жилья, избегая 
при этом вопроса об иммиграции.  
     Профессор экономики Университета Ватер-
лоо Микал Скутеруд, специализирующийся на 
иммиграционной политике, говорит, что феде-
ральное правительство явно "потеряло конт-
роль" над потоками временных жителей. 
Скутеруд, выступающий с резкой критикой им-

миграционной политики федерального прави-
тельства, утверждает, что преимущества 
высокой иммиграции были преувеличены ли-
бералами.  По его словам, начиная примерно 
с 2015 года, когда либеральное правительство 
было впервые избрано, в Канаде сложилось 
представление о том, что "иммиграция - это 
решение проблем экономического роста Ка-
нады".  
     И хотя, по словам профессора, в эту вер-
сию людям нравится верить, он отмечает, что 
высокая иммиграция мало что дает, когда речь 
идет о повышении уровня жизни, измеряемого 
реальным ВВП на душу населения.

Правительство Канады еще два 
года назад предупреждали  

о рисках высокой иммиграции

 
     Небольшая группа руководителей канад-
ских благотворительных организаций в обла-
сти окружающей среды, охраны природы и 
защиты животных забирают себе компенса-
ционные пакеты, эквивалентные зарплатам 
премьер-министров провинций, а в некоторых 
случаях и превышающие их. Анализ, прове-
денный The Canadian Press, выявил 17 благо-
творительных организаций, топ-менеджеры 
которых получали ежегодную компенсацию в 
диапазоне от 200 000 до 250 000 долларов 
или выше, согласно заявкам в федеральное 
правительство, поданным в 2022 и 2023 годах. 
     Обзор был сосредоточен на организациях, 

признанных Налоговым агентством Канады 
зарегистрированными благотворительными 
организациями в категориях "окружающая 
среда" и "защита животных", к которым отно-
сятся несколько природоохранных организа-
ций. Группа из 17 человек с самыми высокими 
зарплатами представляет чуть более одного 
процента всех благотворительных организа-
ций в этих двух категориях. Планка от 200 000 
до 250 000 долларов была выбрана в качестве 
предельной, поскольку в то время она соот-
ветствовала вознаграждению двух самых вы-
сокооплачиваемых премьеров Канады - Дуга 
Форда из Онтарио с 208 974 долларами и 
Франсуа Лего из Квебека с 208 200 долла-
рами. С тех пор зарплата Лего выросла до 270 
120 долларов после того, как в июне члены за-
конодательного органа сами проголосовали за 
30-процентное повышение зарплаты. 
     Данные были получены из зарегистриро-
ванных форм T3010. Компенсация, как опре-
делено CRA, включает заработную плату, 
премии, гонорары и все другие льготы, предо-
ставляемые сотрудникам. Подавляющее 
большинство из 864 зарегистрированных бла-
готворительных организаций в двух рассмот-
ренных секторах полагаются на волонтеров 
или скромно оплачиваемую рабочую силу. 

Почти в 59 процентах из них есть только во-
лонтеры, а в 14 процентах нет сотрудников, 
зарабатывающих более 40 000 долларов. Еще 
у 15% нет сотрудников, зарабатывающих 
более 80 000 долларов. 
     Благотворительной организацией с самыми 
высокооплачиваемыми руководителями была 
Ducks Unlimited Canada, базирующаяся в Ма-
нитобе. В его декларации за 2023 год указано, 
что два человека заработали более 350 000 
долларов, трое других получили от 250 000 до 
300 000 долларов, а четверо получили ком-
пенсацию от 200 000 до 250 000 долларов. В 
организации работают 565 сотрудников, заня-
тых полный и неполный рабочий день. Прави-

тельства выделили Ducks Unlimited чуть более 
27 миллионов долларов за год, закончив-
шийся 31 марта 2023 года, и четверть из 140 
миллионов долларов дохода компании при-
шлась на пожертвования. 
     Пресс-секретарь Джанин Мэсси выступила 
в защиту платных пакетов в электронном 
письме. “Ducks Unlimited Canada - крупнейшее 
в Канаде природоохранное учреждение.... 
Трудно сравнивать экологические некоммер-
ческие организации из-за больших различий в 
миссии, масштабе и сложности операций", - 
сказала она. -  "Мы регулярно проводим кон-
курсные проверки компенсаций и соответ-
ствующим образом корректируем наше 
вознаграждение, чтобы гарантировать, что мы 
сможем привлекать и удерживать высококва-
лифицированный персонал". Среди организа-
ций, которые ответили на запросы о 
комментариях, аргумент конкурентоспособно-
сти часто использовался для обоснования 
размеров заработной платы. 
     Сильви Сент-Онж, профессор менедж-
мента Монреальской бизнес-школы HEC и 
эксперт в области управления компенса-
циями, корпоративного управления и советов 
директоров, сказала, что зеленое движение 
превратилось в небольшую индустрию.  

Канадцы шокированы зарплатами 
глав благотворительных  

организаций
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     Метеорологи рас-
сказали, как будет вы-
глядеть Канада в 2060 
году. 
 

    Тысячи людей 
будут вынуждены  

покинуть свои дома 
     К середине столетия 
некоторые районы мира 
станут слишком жаркими, 
хаотичными или просто 
слишком затопленными 
для жизни людей. 
     По прогнозам Всемир-
ного банка, к 2050 г. число 
людей в мире, вынуж-
денно перемещенных 
внутри своих стран, до-
стигнет 140 млн. человек, 
и это без учета тех, кто 
полностью покинет свои 
родные места. 
     Климатическая мигра-
ция станет одной из опре-
деляющих сил XXI века, 
но, вопреки некоторым 
ожиданиям, Канада, ско-
рее всего, не окажется на 
ее передовой линии. 
     Благодаря удаленности 
ее берегов и единствен-

ной сухопутной границе 
Канада, вероятно, не уви-
дит массового прибытия 
просителей убежища в 
связи с изменением кли-
мата. 
     Вместо этого рекордное 
число канадцев будет вы-
нуждено покинуть родные 
места в результате как 
внезапных (пожары, на-
воднения, ураганы), так и 
медленных (засуха, эро-
зия берегов, повышение 
уровня моря) катастроф.   
Постоянный класс вынуж-
денных переселенцев 
будет нуждаться в уходе, 
крове и других ресурсах 
со стороны правитель-
ства, которое уже сейчас 
испытывает трудности, 
связанные с непосред-
ственными послед-
ствиями катастроф. Пока 
нет исследований, кото-
рые бы точно определили 
масштабы перемещения 
населения, но потенци-
альные масштабы стано-

вятся очевидными, когда 
мы задумываемся об экс-
тремальных погодных 
условиях и других ката-
строфах, которые будут 
происходить все чаще. 
     После пожаров, охва-
тивших пригородный Га-
лифакс в июне этого года 
— первого в истории го-
рода стихийного бедствия 
такого рода, — более 16 
000 человек эвакуирова-
лись. Большинство из них 
вернулись в течение не-
скольких дней, но сотни оста-
лись во временных жилищах. 

     Аналогичным образом, 
восстановление домов, 
разрушенных пожаром в 
Литтоне (Британская Ко-
лумбия) в 2021 г., нача-
лось только этим летом. А 
некоторые семьи из пле-
мени Lake St. Martin First 
Nation в Манитобе, пере-
мещенные в результате 
наводнения 2011 года, за-
топившего их общину, не 
могут вернуться домой 
уже 12 лет. 
  

Экстремальные  
погодные условия  

ежегодно будут  
обходиться  

Канаде в $100 млрд.       
Не так давно было время, 
когда некоторые люди 
считали, что Канада пере-
несет изменение климата 
относительно легко. Уве-
личение продолжительно-
сти вегетационного 
периода станет благом 
для сельского хозяйства. 
Свободный ото льда Се-

веро-Западный проход от-
кроет новые морские пути 
и возможности для сель-
ского хозяйства. Эти пред-
ставления померкли, 
поскольку масштабы стоя-
щих перед нами бедствий 
становятся все больше. В 
прошлом году Канадский 
институт климата — фи-
нансируемая из феде-
рального бюджета 
беспартийная исследова-
тельская организация — 
предпринял наиболее 
полную попытку количе-
ственно оценить послед-

ствия изменения климата 
для канадской экономики. 
Учитывая рост расходов 
на здравоохранение, про-
блемы с цепочками поста-
вок, снижение 
урожайности, сокращение 
экспорта и т.д., он подсчи-
тал, что к 2095 г. расходы, 
связанные с изменением 
климата, сократят ВВП 
страны более чем на 5% 
по сравнению с тем, что 
было бы в мире со ста-
бильным климатом. 
     Этот удар примерно эк-
вивалентен экономиче-
скому ущербу от 
пандемии COVID-19 в 
2020 г., за исключением 
того, что он будет происхо-
дить ежегодно и беско-
нечно. К этому моменту 
ежегодные затраты на 
ликвидацию последствий 
катастрофы за катастро-
фой, а также ущерб здоро-
вью, производительности 
труда и т.д. составят $100 
млрд. в год. 

     Можно просто посчи-
тать последствия от уже 
случившихся природных 
катастроф. Общая стои-
мость последствий по-
жара в Форт-МакМюррее в 
2016 г.: $9 млрд. Общая 
стоимость теплового ку-
пола Британской Колум-
бии в 2021 г., лесных 
пожаров, наводнений и 
оползней, связанных с по-
теплением: до $17 млрд. 
Расходы на очистку и ре-
монт после урагана 
«Фиона», который в про-
шлом году пронесся по Ат-

лантической Канаде: $3 
млрд. Стоимость модер-
низации дамб, защищаю-
щих низменный перешеек 
Чигнекто и предотвра-
щающих превращение 
Новой Шотландии в де-
факто остров: $300 млн. 
     Счет для Ричмонда — 
четвертого по величине го-
рода в мегаполисе Ванку-
вер, в котором 
расположен Международ-
ный аэропорт Ванкувер, 
— на возведение дамб, 
защищающих от повыше-
ния уровня моря: $1 млрд. 
     Это не просто удар по 
государственному ко-
шельку. К 2060-м годам, по 
прогнозам CCI, в Канаде 
будет на 500 000 рабочих 
мест меньше, чем в мире 
до существенного измене-
ния климата. 
Все это время налоги 
будут расти, поскольку 
климатические бедствия 
затмевают другие приори-
теты правительства. Бюд-

жеты домохозяйств, уже 
испытывающие трудности 
из-за роста цен на про-
дукты питания и потреби-
тельские товары, 
вызванного нарушением 
цепочек поставок, будут 
сокращаться по мере 
роста налогов. 
     Правительства также 
будут вынуждены инве-
стировать в инфраструк-
туру, которая сможет 
лучше противостоять кли-
матическим бедствиям. 
Это уже происходит: Nova 
Scotia Power тратит мил-
лионы на установку более 
устойчивых электрических 
столбов после нескольких 
лет все более сильных 
штормов и ураганов. В 
своем последнем заявле-
нии правительству про-
винции о повышении 
тарифов на электроэнер-
гию для потребителей в 
качестве причины он на-
звал изменение климата. 
     Чем жарче Канада, тем 
беднее будет Канада, осо-
бенно в Альберте, кото-
рая, по прогнозам CCI, 
больше всего пострадает 
от стихийных бедствий, 
связанных с погодой, в 
первую очередь от навод-
нений и пожаров.  
 

Есть ли хорошие  
новости? 

     Хорошая новость за-
ключается в том, что 
самые ужасные адские 
пейзажи «тепличной 
земли» кажутся менее ве-
роятными, чем всего не-
сколько лет назад. 
Прогнозы, приведшие мир 
к апокалиптическому по-
теплению на четыре, пять 
или шесть градусов к 
концу этого века, теперь 
кажутся маловероятными. 
     Возобновляемые источ-
ники энергии всех видов 
становятся самой деше-
вой энергией на планете, 
и, хотя действующая инду-
стрия ископаемого топ-
лива имеет политическое 
влияние, переход к энер-
гетике набрал слишком 
большой импульс, чтобы 
его можно было остано-
вить: ожидается, что гло-
бальное использование 
ископаемого топлива до-
стигнет пика в этом деся-

тилетии. 
     Мы по-прежнему 
можем выбирать, на-
сколько изменится климат, 
особенно после середины 
века. Но это зависит не 
только от того, когда ис-
пользование ископаемого 
топлива достигает своего 
пика, но и от того, на-
сколько быстро оно сокра-
щается. 
     «Чистый ноль — это не 
обещание политической 
кампании, — говорит Дэй-
мон Мэтьюз из Concordia. 
- «Это инструмент, с помо-
щью которого мы останав-
ливаем убегающий 
поезд». 
     Это означает производ-
ство электроэнергии из 
возобновляемых источни-
ков энергии и других ис-
точников с нулевым 
уровнем выбросов. Это 
означает переход других 
секторов на топливо с ну-
левым уровнем выбросов, 
электрификацию двигате-
лей легковых и грузовых 
автомобилей, печей, водо-
грейных котлов и печей. 
Это означает изменение 
того, как мы управляем 
нашими лесами для вы-
рубки леса. 
     Истории успеха есть. С 
1990 года в Европе вы-

бросы парниковых газов 
сократились на 35 процен-
тов. Восемь из десяти 
новых автомобилей, про-
даваемых в Норвегии, — 
электрические.  Второй по 
величине производитель 
стали в мире, ArcelorMittal, 
в прошлом году успешно 
использовал зеленый во-
дород для уменьшения уг-
леродного следа 
производства стали на за-
воде в Квебеке. А благо-
приятная для нефти 
Альберта быстро стано-
вится столицей солнечной 
энергетики страны, и в 
нашу самую солнечную 
провинцию поступают ин-
вестиции в солнечную 
энергию на сотни миллио-
нов долларов. 
 nashvancouver.com 
На фото: Последствия урагана 
Фиона/ Frank Gunn/CP Images. 
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      Поскольку 2023 год закон-
чился, у нас теперь есть воз-
можность взглянуть назад и 
оценить, как рынок проявил 
себя в течение ушедшего года. 
Это интересная для вас инфор-
мация по динамике развития 
рынка и его тенденциям в про-
шлом году. 

     Сильная миграция и низкое 
предложение поддерживали 
повышение цен на жилье в 
Калгари в 2023 году. Продажи в 
2023 году немного снизились 
по сравнению с пиком про-

шлого года, но с 27,416 прода-
жами, уровень все равно был 
значительно выше долгосроч-
ных тенденций и активности, 
зафиксированных до панде-
мии. В то время, как продажи 
оставались относительно высо-
кими, был заметен сдвиг актив-
ности в сторону более 
доступного жилья, такого, как 
квартиры. 
     "Высокие ставки по кредитам 
сдерживали спрос на жилье в 

этом году, но благодаря высо-
ким уровням миграции, спрос 
на жилье оставался относи-
тельно сильным, особенно на 
доступные варианты нашего 
рынка", - сказала главный эко-
номист CREB® Энн-Мари Лури. 

- "В то же время по сравнению 
с высоким спросом уровень 
предложения был низким на 
протяжении всего года, что при-
вело к более сильному, чем 
ожидалось, росту цен". 
     Уровень инвентаря был 
упрямо ниже долгосрочных тен-
денций для города практически 
весь год. Средний уровень ин-
вентаря снизился на 44% по 
сравнению с десятилетним 
средним значением. Мы также 

видели, что запасы инвентаря 
оставались ниже 2 месяцев 
большую часть года, для домов 
с ценой ниже 1,000,000 долла-
ров. 
     Высокий спрос и недостаточ-
ное предложение содейство-

вали установлению но-
вого рекордного уровня 
цен в городе. Хотя сред-
негодовой рост базовой 
цены замедлился с 12% в 
2022 году до почти 6% в 
2023 году, рост цен в Кал-
гари был относительно 
сильным, особенно по 
сравнению с некоторыми 
рынками в других про-
винциях. 

Итоги  ушедшего  года

недвижимость
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риэлтор

Всего Продаж                  Декабрь 2022 – 1,200          Декабрь 2023 – 1,366 
Всего Листингов             Декабрь 2022 -  2,219          Декабрь 2023 - 2,164 
Месяцев Запаса               Декабрь 2022 – 1.85           Декабрь 2023 – 1.58 
Дней на Рынке                 Декабрь 2022 - 46               Декабрь 2023 - 33 
Базовая цена                    Декабрь 2022 - 516,200      Декабрь 2023 - 570,100 

Т ат ь я н а  Ша л ам о в а :  4 0 3  -  8 6 0  -  7 3 7 8

Данные  по  Кал г а ри

Реклама  в  г а зете  “Колесо ”  = эффективность  вашего  бизнеса   
+  единство  нашего  сообщества !
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     Южнокорейская компания Hyundai 
представила в рамках Токийского автоса-
лона электрический полноприводный хот-
хэтч Hyundai Ioniq 5 N в новом агрессивном 
обвесе, с более мощными тормозами и за-
ниженной подвеской — всё это скоро по-
явится в фирменном каталоге запчастей N 
Performance Parts. 

     Спортивный Hyundai Ioniq 5 N дебюти-
ровал летом прошлого года, по части ди-
зайна и техники он сильно отличается от 
«дежурных» версий Ioniq 5, но в компании 
Hyundai полагают, что среди владельцев 
электрического хот-хэтча найдутся те, кто 
захочет сделать его ещё более особенным. 
Представленный на Токийском автосалоне 
концепт Hyundai Ioniq 5 N NPX1 показывает, 

каким может быть серийный хот-хэтч «на 
максималках», причём сразу объявлено, 
что заявленные на выставочном образце 
детали в течение этого года появятся в ка-
талоге N Performance Parts — изменения 
если и будут, то незначительные. 
     По сравнению с серийным Hyundai Ioniq 
5 N концепт NPX1 имеет новый, более 
агрессивный передний бампер с развитым 
диффузором, более длинными боковыми 
стабилизаторами и более строгой, прямо-
угольной формой воздухозаборников. Ко-
лёсные арки и боковые пороги расширены, 
задний бампер получи вытянутый диффу-
зор в гоночном стиле, а багажная дверь — 
более широкий и длинный спойлер с боко-
выми стабилизаторами. Кузов украшен де-
коративными виниловыми полосами и 
крупными буквами N. 
     В распухших колёсных арках размести-
лись новые композитные колёса с углепла-
стиковыми спицами, за которыми прячутся 
доработанные тормоза. Подвеска зани-
жена, углы установки колёс изменены. 
Салон пока не показан, но сообщается, что 

он получил гоночные ковшеобразные си-
денья и новую отделку алькантарой. Вдоба-
вок для Ioniq 5 N обещаны новые 
саундтреки, имитирующие звук работы си-
ловой установки того или иного типа, и 
некие специфические обновления управ-
ляющего ПО, а оно, как известно, у Ioniq 5 
N очень богатое и нацелено в основном на 
то, чтобы электрический хот-хэтч при езде 
максимально напоминал бензиновый. 
     Станет ли Ioniq 5 N мощнее с помощью 
обновок от N Performance Parts, пока не-
известно. Стандартная силовая установка 
хот-хэтча состоит из двух электромоторов 
(по одному на ось), их максимальная сово-
купная отдача — 650 л.с. и 770 Нм. Первую 
«сотню» Ioniq 5 N набирает за 3,4 с, макси-
мальная скорость — 260 км/ч. Ёмкость ба-
тареи — 84 кВт·ч, запас хода на одной 
зарядке — 448 км по циклу WLTP. 
     В Германии Hyundai Ioniq 5 N стоит от 74 
900 евро, а с полным комплектом деталей 
N Performance Parts его цена наверняка 
улетит за 100 000 евро.

ч е т ы р е  к о л е с а Хот-хэтч Hyundai Ioniq 5 N стал ещё 
злее с комплектом деталей  

N Performance Parts

  
     Вьетнамская компания VinFast ударно 
выступила на выставке CES 2024 в Лас-Ве-
гасе, подчеркнув тем самым, что американ-
ский рынок является для неё 
приоритетным. Главной новинкой стенда 
VinFast стал концептуальный электриче-
ский пикап VF Wild, серийная версия кото-
рого ожидается к 2026 году. 
    Домашний рынок слишком маленький 
для амбициозной вьетнамской компании 
VinFast: в Китае полно своих крутых «элек-
тричек», поэтому бизнес решено развивать 
в направлении Запада, с упором на США и 
Европу. В прошлом году VinFast начала 
пробные поставки своих электрических 
кроссоверов в Калифорнию и приступила к 
формированию дилерской сети в других 
штатах, а в июле началось строительство 
собственного завода VinFast в штате Се-
верная Каролина, его проектная мощность 
— 150 000 машин в год, пуск намечен на 
вторую половину 2025 года. 
     На выставке CES 2024 компания VinFast 
объявила о начале поставок в США своих 

электровелосипедов и показала уже знако-
мый нашим читателям маленький углова-
тый трёхдверный кроссовер VF 3: он будет 
стоить в США менее 20 000 долларов, 
приём предзаказов начнётся в этом году. Ну 
а в центре внимания мировой прессы ока-
зался концептуальный пикап VinFast VF 
Wild, разработанный в сотрудничестве с ав-
стралийской дизайн-студией Gomitiv. 
     VinFast VF Wild — это прямой аналог 
американсокго электропикапа Fisker Alaska, 
который должен стать серийным в 2025 
году. Серийная версия VinFast VF Wild, по 
данным Automotive News, ожидается к 2026 
году. По габаритам VF Wild близок к Аляске: 
длина вьетнамского пикапа — 5324 мм, 
американского — 5304 мм. Полезная длина 
кузова VF Wild, как и кузова Аляски, может 
быть увеличена за счёт откинутого заднего 
борта и сложенных сидений второго ряда. 
     Информации о технической начинке VF 
Wild, увы, пока нет, но полагаем, что кузов 
у него несущий, как и у пикапа Fisker. У кон-
цепта нет центральных стоек кабины, а зад-
ние двери открываются против основного 

хода, но у серийного VF Wild наверняка всё 
будет, как у всех — и стойки, и двери. Захо-
дящее на крышу лобовое стекло и Y-образ-
ную конструкцию крыши вполне можно 
довести до конвейера. 
     Добавим, что 5 января этого года в руко-
водстве VinFast произошла рокировка: ос-
нователь компании и председатель её 
совета директоров Фам Нят Выонг занял 
пост генерального директора, тогда как 

бывшая гендиректорша Ле Тхи Тху Туи 
стала председателем совета директоров. 
Понимать это надо так, что Фам Нят Выонг 
хочет теперь лично заниматься оператив-
ным управлением и нести всю ответствен-
ность за развитие компании. В свете того, 
как сегодня мощно напирают на мировой 
авторынок китайские производители, реше-
ние это следует признать смелым и чест-
ным.

VinFast VF Wild: вьетнамский  
электропикап хочет покорить Америку

  
      Американский электромобильный стар-
тап Mullen Automotive представил в рамках 
выставки CES 2024 в Лас-Вегасе свою 
флагманскую модель — среднеразмерный 
спортивный кроссовер Mullen Five RS с до-
вольно эффектным дизайном и впечатляю-
щими динамическими характеристиками, 
его производство должно начаться в сле-
дующем году. 
     Компания Mullen Technologies была ос-
нована в 2014 году, когда её гендиректор 
Дэвид Мичери купил и объединил два не 
слишком успешных стартапа — Coda Auto-
motive (делала компактные электрические 
седаны) и Mullen Motor Cars (делала элек-
трические спорткары в духе Tesla Roadster). 
В последующие годы Мичери продолжил 
скупать и включать в состав Mullen прого-
ревшие стартапы, в частности, Bollinger и 

ELMS, при этом сама Mullen машин практи-
чески не выпускает и имеет не слишком хо-
рошую репутацию. В прошлом году 
компания построила на своём заводе в Ту-
нике (штат Миссисипи) 154 электрических 
бескапотных грузовика Mullen Three, из ко-
торых 141 уже отгружен клиенту. Коммер-
ческая линейка в ближайшие годы будет 
для Mullen основной, а вот обещанных лег-
ковых моделей на рынке пока нет. 
      Дебютной легковой моделью Mullen дол-
жен был стать электрический суперкар GT 
на базе китайского Qiantu K50: планирова-
лось, что он выйдет на американский рынок 
в 2021 году, но из-за конфликта с китайским 
партнёром этот план был сорван. В 2022 
году независимая аналитическая компания 
Hindenburg Research опубликовала посвя-
щённое Mullen разгромное расследование, 
из которого следует, что Дэвид Мичери — 

мошенник, не заплативший китайской ком-
пании Qiantu Motor обещанные деньги. В 
прошлом году пресс-служба Mullen со-
общила, что все разногласия с Qiantu Motor 
устранены, но исходную машину ждёт мо-
дернизация. Обновлённый Mullen GT пока 
так и не представлен — соответственно, не-
понятно, когда он выйдет на рынок, если 
вообще выйдет. 
     В свою очередь первый прототип элек-
трического кроссовера Mullen Five со стар-
товой ценой в 55 000 долларов был показан 
осенью 2021 года на автосалоне в Лос-Ан-
джелесе, его производство должно было 
начаться в конце 2023 года, но не началось. 
Теперь компания обещает начать его вы-
пуск в ближайшие два года, а вчера на CES 
дебютировал спортивный Mullen Five RS.    
Цена Mullen Five RS пока не объявлена, 
производство начнётся ориентировочно в 
конце 2025 года, отгрузки клиентам — где-
то в течение 2026 года. Mullen Five RS 
весьма отдалённо похож на Mullen Five, и 
складывается впечатление, что две разные 
машины: у них разные пропорции, разная 
«оптика», разные салоны и разная техниче-
ская начинка.     
     Габаритная длина Mullen Five RS — 4902 
мм, ширина — 2032 мм, высота — 1626 мм, 
колёсная база — 2946 мм, дорожный про-
свет — 170 мм. Салон — строго четырёх-

местный с индивидуальным ковшом для 
каждого седока. На передней панели — три 
дисплея, в мультимедийную систему зашит 
персональный виртуальный помощник Per-
sona на базе искусственного интеллекта. 
Объём багажника — 725 л, со сложенным 
спинками задних кресел — 1767 л. 
     Силовая установка у Mullen Five RS 
двухмоторная (по одному мотору на ось), 
её максимальная совокупная отдача соста-
вит более 1000 л.с. и 1150 Нм, к каждому 
мотору пристыкован двухступенчатый ре-
дуктор. До 60 миль/ч (96,56 км/ч) кроссовер 
должен разгоняться менее чем за 2 с, мак-
симальная скорость превысит 320 км/ч. Ём-
кость 800-вольтовой батареи — 100 кВт·ч, 
расчётный запас хода на одной зарядке — 
300 миль (483 км) по циклу EPA. Расчётная 
снаряженная масса — 2300 кг. В стандарт-
ное оснащение войдут карбон-керамиче-
ские тормоза: диаметр передних дисков — 
400 мм (6-поршневые суппорты), задних — 
370 мм (4-поршневые суппорты). 
     У американских СМИ премьера Mullen 
Five RS не вызвала большого интереса, не-
которые профильные журналы и сайты во-
обще её проигнорировали, потому что не 
верят сказкам Дэвида Мичери, но будем на-
деяться, что он нас и американских коллег 
всё-таки удивит и доведёт свой чудо-крос-
совер до серийного производства.

Mullen Five RS: американский  
спортивный электрокроссовер  
мощностью свыше 1000 л.с.
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     Новый сезон любимого сериала - 
это всегда удовольствие! Уже знакомые 
персонажи, мир, который знаешь доско-
нально, сюжет, который наверняка захва-
тит с первых кадров - продолжение 
сериалов долго ждешь, а когда оно, на-
конец-то, выходит на экраны, надеешься, 
что создатели сериала не разочаруют. В 
подборке, которую составили для нас 
наши друзья в компании интерактивного 
ТВ eTVnet, сразу несколько таких 
долгожданных новых сезонов.  
     Заходите на сайт 
eTVnet.com, подписывай-
тесь на сервис и включайте 
один из этих замечательных 
сериалов. Помимо этого, с 
подпиской eTVnet можно 
смотреть отличные фильмы 
и сериалы онлайн-киноте-
атра START! Ну, и конечно, 
на eTVnet вам доступны 
все последние новинки кино- 
и телеиндустрии, тысячи худо-
жественных и документаль-
ных фильмов, сериалы, 
телешоу, концерты, 
юмор, спортивные 
трансляции. 
     К тому же, подписка на eTVnet 
дает доступ к 200 каналам в прямом 
эфире и в записи.   Есть вопросы? 
Звоните: +1 (855) 251 65 45!   
 
Сыщицы. 2 
     Капитан убойного отдела 
Алла Баринова похожа на 
кошку - красивая, быстрая, 
опасная, любит поиграть с 
жертвой перед тем, как 
съесть. Научный работник 
Женя Алехина похожа на 
серую мышь - невзрачная, 
тихая, шуршит бумажками, 
пишет диссертацию по пси-
хологии убийств. Теперь 
они напарницы. Им пред-
стоит вместе ловить пре-

ступников, а еще - делить внимание 
майора Неклюева, который, как каждый 
мужчина, мечтает о такой любовнице, как 
Алла, и о такой супруге, как Женя. 
 
Первый отдел. 3 
     Старший следователь по особо важ-
ным делам полковник юстиции Юрий 
Брагин продолжает нести службу в Пер-
вом отделе Второго следственного 
управления СК России. Опытному сле-
даку, как и прежде, приходится расследо-
вать самые сложные и запутанные дела 
по всему Северо-Западному региону. В 
это время его жена Вера Брагина решает 
сложить с себя полномочия судьи и сдает 
экзамен на адвоката. Юрий, большую 
часть своей жизни расследовавший пре-

ступления и отправлявший преступников 
за решетку, не понимает жену, которая 
теперь защищает мошенников и убийц.  
 
Тест на беременность 4 
     Наталья Бахметьева сталкивается с 
новыми вызовами судьбы, пытаясь найти 
ответ на вопрос, что для нее важнее - по-
могать людям или видеть, как растет 
сын,  
 
 
 
 

 

и радоваться совместным минутам 
рядом с любимым мужчиной. И можно ли 
это совместить? Встретив Валентина, 
Наталье кажется, что это шанс прожить 
новую жизнь. Но насколько это вообще 
возможно - быть хорошей во всем? На-
талья постарается наконец ответить для 
себя на этот вопрос и выбрать свой путь. 
 
Скорая помощь. 6 
     Жизнь подбрасывает героям все 
новые и новые ситуации для спасения 
жизни и сохранения здоровья людям. 
Так, например, врачи и фельдшеры спа-
сут парня от кровной мести, сами оказав-
шись из-за этого под обстрелом, 
столкнутся с редкой формой кори у ре-
бенка и мамой-антипрививочницей, ока-

жут первую помощь женщине с ожогами 
в "интересных местах", созданных специ-
ально для "красивых докторов", а также 
будут взламывать машину, за рулем ко-
торой сидит отключившийся водитель, а 
рядом - агрес-

сивный пес. Будут врываться в квартиру, 
полную наркоманов-"зомби". 
 
Спасская. 3 
     Анна Спасская решает дать шанс 
своему возлюбленному и коллеге Петру. 
Но ее бывший муж Олег намерен уча-
ствовать в жизни Анны и их будущего ре-
бенка. Сама того не желая, Анна 
оказывается в любовном треугольнике - 
ни Петр, ни Олег не желают отступать. Их 
противостояние порождает конфликты. 
Но главный конфликт - внутри самой 
Анны. Она никак не может отвыкнуть от 
прежних привычек и осознать, что теперь 
ей нужно отвечать не только за себя, но 
и за будущего ребенка.  
 

Все как у людей. 2 
     Еще не оправившись от потрясения 
после нападения бывшего мужа, следо-
ватель Следственного комитета Кира Ар-
дова находит спасение в работе. Вместе 
с оперативником Олегом Вебером она 
расследует новое дело - в лесу найдена 
девушка, потерявшая память.  
 
Перевод с немецкого 2 
     Осень 1941 года. Вермахт рвется к 
Москве, немецкие агенты терроризируют 
советский тыл. Стремясь их нейтрализо-
вать, НКВД начинает тайную операцию. 
Преподавателю-филологу Ирине Вос-
кресенской и майору госбезопасности 
Павлу Нечаю поручено изобразить се-
мейную пару и войти в доверие к не-
многим оставшимся в Москве 
монархистам. Их цель - создать под-
польную организацию "Престол", ко-
торая станет приманкой для немецких 
спецслужб.  
 
Паромщица. 2 
     Прошло два года. Надежда по-на-
стоящему счастлива: рядом с ней ее 

самые дорогие мужчины - сын Костя и 
возлюбленный Макс. Они готовятся к 
свадьбе. Однако судьба снова проверяет 
Надежду на прочность - ее ждут новые 
испытания. Макса обвиняют в жестоком 
преступлении, но Надежда не верит в 
причастность любимого и пытается 

всеми силами ему по-
мочь.  
 
Ни к селу,  
ни к городу. 2 

     Мила и Толя Жуковы 
снова вместе, живут в 

родной Авдеевке и 
ждут первенца. 
Толик уверен, что ро-
дится сын. Он меч-
тает назвать его 
Сергеем и с удо-
вольствием занима-
ется обустройством 
детской. Кажется, у 
супругов отношения 

наладились. Но между ними снова 
встает Валентина Дмитриевна. Бывшая 
любовница Толи тоже беременна и вот-
вот родит. 
 
Три в одном. 8  
     Инга возвращается в агентство "Чао, 
какао". И тут же ей начинают поступать 
анонимные любовные послания. Она по-
лагает, что это Журавлев так ориги-
нально решил поднять ей настроение. 
Но пока Инга разыскивает своего таин-
ственного поклонника, Журавлев ведет 
дело об убийстве пластического хирурга. 
Поиски автора тайных посланий приво-
дят к тому, что Инга "влипает" в крими-
нальную историю и становится главной 
подозреваемой... 

смотрим тв 
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     Недавнее исследование, прове-
денное Статистическим управлением 
Канады, показало, что иммигранты из 
Африки и Азии имеют самый высокий 
уровень занятости в среднем по 
сравнению с иммигрантами из других 
регионов мира.  

     Примечание: «Иммигранты» — это 
технический термин, используемый 
Статистическим управлением Канады 
для обозначения постоянного жителя 
Канады. Лица с временным статусом 
(например, работники по разрешению 
на работу и/или иностранные сту-
денты), а также урожденные или нату-
рализованные граждане Канады не 
входят в эту категорию.  
     В исследовании рассматривался уро-
вень занятости иммигрантов из различ-
ных регионов мира в Канаде в возрасте 
старше 15 лет. В целом, в 2023 году уро-
вень занятости среди этих групп иммиг-

рантов был следующим: 
— Иммигранты из Африки: 67,7 % за-
нятости; 
— Азия: 66,3 % занятости; 
— Латинская Америка: 66 %; 
— Северная Америка: 56,6%; и 
— Европа: 56,6%. 
     Эти результаты также совпадают по 
половому признаку: данные, включаю-
щие только мужчин, показывают тот же 
порядок регионов, что и в целом по им-

мигрантам старше 15 лет. При корректи-
ровке данных только по женщинам 
Латинская Америка вышла на второе 
место по рейтингу занятости, а Азия за-
няла третье место — за этим исключе-
нием остальные результаты по 
женщинам повторяют предыдущие две 
когорты. 
  
Трудоспособное население основного 
возраста: Противоположная картина 
     Однако это не все, что показало ис-
следование. Возможно, наиболее инте-
ресным является тот факт, что при 
корректировке результатов с учетом им-

мигрантов основного возраста (лица в 
возрасте 25-54 лет) эти результаты ока-
зались почти полностью перевернутыми. 
Ниже представлены показатели занято-
сти иммигрантов основного возраста по 
регионам гражданства в 2023 году: 
— Европа: 88,3% занятости; 
— Латинская Америка: 82,8 %; 
— Северная Америка: 82,7%; 
— Азия: 81,7%; и 
— Африка: 79,8%. 

 
Что это значит? 

     Инверсия, которую мы наблюдаем в 
отношении уровня занятости среди им-
мигрантов, похоже, указывает на то, что 
иммигранты из Африки и Азии с гораздо 
большей вероятностью будут работать в 
возрасте 15-25 лет и/или старше 54 лет, 
чем их коллеги из других регионов мира. 
     Напротив, иммигранты из Европы, Ла-
тинской Америки и Северной Америки 
имеют более высокий уровень занятости 
в возрасте 25-54 лет, чем когорты иммиг-
рантов из других регионов мира, что го-
ворит о том, что они хорошо 

приспособлены к рынку труда в эти годы. 
     Разница в уровне занятости между 
этими двумя когортами (о чем свидетель-
ствует резкая разница в средних показа-
телях по стране между этими группами) 
может быть обусловлена культурными 
различиями в школьные годы. Ярко вы-
раженная разница (62,7 % против 82,6 % 
по стране), возможно, говорит о том, что 
иммигранты из Европы, Латинской Аме-
рики и Северной Америки в возрасте 15-

25 лет чаще сосредотачивались только 
на учебе, по сравнению с иммигрантами 
из Азии и Африки, которые, по новым 
данным, чаще находили работу во время 
учебы, хотя для подтверждения этого не-
обходима дополнительная информация. 
Это объясняет, почему некоторые регио-
нальные когорты имели более низкие по-
казатели в группе «15 и старше», но 
резко повышались, когда данные 
ограничивались работниками основного 
возраста — хотя, что примечательно, у 
иммигрантов из всех регионов наблюда-
лось повышение уровня занятости в ос-
новном возрасте.       nashvancouver.com 

иммиграция

Иммигранты из каких регионов мира лучше всего трудоустраиваются в Канаде?Иммигранты из каких регионов мира лучше всего трудоустраиваются в Канаде?
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м е д и ц и н а  и  з д о р о в ь е 3,5 млн. канадцев столкнулись  
с длительными симптомами COVID

О каком смертельном недуге 
может говорить ощущение кома  

в горле
     Ощущение кома в горле и шумы в голове 
могут сигнализировать о наличии тимомы — 
злокачественной опухоли в средостении 
(центральное пространство грудной клетки 
между двумя плевральными полостями). По 
словам специалистов, симптоматика часто за-
висит от типа опухоли. В ряде случаев тимомы 
вызывают компрессионный медиастинальный 
синдром, из-за которого у пациента по-
являются боли в грудной клетке, сухой кашель 
и одышка. Также опухоль может передавли-
вать диафрагмальный нерв или пищевод, из-
за чего возникают проблемы с дыханием, в 
частности появляется ощущение кома в горле. 

Вместе с тем медик напомнил и о симптоме 
компрессии венозных стволов, при котором 
нарушается отток крови от головы и верхней 
половины туловища. В дальнейшем это при-
водит к возникновению шумов в голове, отёч-
ности лица и частым головным болям.  
     Тимомы характеризуются агрессивным 
течением, могут давать метастазы в лимфо-
узлы, лёгкие и грудную стенку, поэтому при-
нята агрессивная хирургическая тактика: 
удаление тимомы вместе с вилочковой желе-
зой и жировой клетчаткой переднего средосте-
ния, дополненное по показаниям 
химиолучевой терапией. 

     По каким симптомам считалась статистика? 
     Согласно отчету Статистического управле-
ния Канады, примерно у каждого девятого 
взрослого канадца наблюдаются длительные 
симптомы инфекции COVID-19. Это 3,5 мил-
лиона канадцев. Почти у 80% людей с дли-
тельными симптомами они сохраняются в 
течение шести месяцев и более, а у 42% - в 
течение года и более. Это "важно" не только 
для пациентов, но и для всей страны, сказала 
в интервью доцент Университета Макмастера 
Манали Мукерджи, специализирующаяся на 
респираторных заболеваниях и иммунологии. 
     "(У этих пациентов) снижается ежедневная 
производительность. Таким образом, это 
влияет на качество их жизни и, следова-

тельно, оказывает непосредственное влияние 
на социально-экономическую ситуацию в Ка-
наде", - сказала Мукерджи. - "Среди канадцев, 
сообщивших о том, что они когда-либо испы-
тывали длительные симптомы, число тех, кто 
продолжает испытывать эти симптомы (58,2 
процента), превышает число тех, кто сообщил 
об их исчезновении (41,8 процента)". 
     По словам Мукерджи, наиболее распро-
страненными длительными симптомами 
COVID являются затуманенность сознания, 
усталость и одышка. Исследования показы-
вают, что вакцинация против COVID-19 сни-
жает риск длительных симптомов, а также 
уменьшает выраженность симптомов, говорит 
Мукерджи. 

В Канаде может начаться дефицит 
лекарств из-за США

      Министерство здравоохранения Канады 
подчеркнуло свою готовность принять опера-
тивные меры по "защите" поставок рецептур-
ных лекарств в страну после решения США, 
которое позволит импортировать некоторые 
лекарства из Канады в США. Предупреждение 
Канады прозвучало через несколько дней 
после того, как Управление по контролю за 
продуктами и лекарствами США (FDA) разре-
шило Флориде импортировать фармацевтиче-
ские препараты, включая лекарства от астмы, 
диабета и ВИЧ, от канадских оптовых торгов-
цев для борьбы с высокой стоимостью ле-
карств в этой стране. Это решение вызвало 
опасения по поводу возможных последствий 
для канадских поставок лекарств. 
     "Правительство Канады принимает все не-
обходимые меры для защиты поставок ле-

карств и обеспечения доступа канадцев к не-
обходимым им рецептурным препаратам и 
четко придерживается своей позиции: опто-
вый импорт не обеспечит эффективного ре-
шения проблемы высоких цен на лекарства в 
США", - говорится в заявлении Министерства 
здравоохранения Канады. 
     В ноябре 2020 года федеральное либе-
ральное правительство приняло временное 
постановление об ограничении экспорта ле-
карств, которые могут оказаться в дефиците в 
Канаде. Министерство здравоохранения Ка-
нады подтвердило, что оно планирует обеспе-
чить выполнение этого распоряжения. 
     Цены на лекарства в США в среднем на 218 
процентов выше канадских, согласно данным 
International Prescription Drug Price Comparison 
за 2021 год. 

«Скрытые друзья инсульта»

В Канаде подан очередной иск  
из-за дынь с сальмлнеллой

     Третий предложенный коллективный иск 
был подан в отношении зараженных сальмо-
неллой дынь, от которых заболели люди по 
всей Канаде. Юридическая фирма Slater Vec-
chio сообщает, что подала иск в Британской 
Колумбии против мексиканской компании Mali-
chita, выращивающей дыни, и двух американ-
ских продовольственных компаний. 
Юридическая фирма подала аналогичный иск 
в прошлом месяце в Квебеке от имени жителя 
Монреаля, который был госпитализирован с 
сальмонеллёзом, и заявляет, что последний 
предложенный коллективный иск подан от 
имени всех людей за пределами этой провин-
ции, которые пострадали от вспышки. Юриди-
ческая фирма Siskinds из Онтарио также 
подала коллективный иск в Манитобе, утвер-
ждая, что женщина из Сарнии, Онтарио, забо-
лела после того, как съела дыню, которая, по 
ее мнению, была заражена сальмонеллой. 

Претензии не были проверены в суде, и для 
дальнейшего продвижения, предлагаемые 
коллективные иски должны быть сертифици-
рованы судами. 
     Агентство общественного здравоохранения 
Канады сообщило в своем последнем обнов-
лении в прошлом месяце, что семь человек 
умерли от сальмонеллы, связанной с дыней, 
и было зарегистрировано 164 лабораторно 
подтвержденных случая в восьми провинциях, 
111 из них в Квебеке.  Большинство заболев-
ших были в возрасте пяти лет и моложе и 65 
лет и старше. Канадское агентство по конт-
ролю за продуктами питания впервые выпу-
стило предупреждения об отзыве 1 ноября, 
которые позже были расширены и теперь 
включают дыни марок Malichita и Rudy, а также 
различные типы предварительно нарезанных 
дынь и лотки с фруктами, продаваемые в ма-
газинах. 

     Врач перечислила продукты, повышающие 
риск. То, что ест человек, может значительно 
повысить или понизить риск определенных со-
стояний здоровья и заболеваний. Это отно-
сится и к инсультам — опасным для жизни 
неотложным состояниям, возникающим при 
прекращении кровоснабжения части мозга. 
     По словам авторитетного врача и эксперта 
в области здоровья Сары Джарвис, для того, 
чтобы избежать подобных проблем, нужно ис-
ключить из рациона продукты, повышающие 
кровяное давление, особенно, если человек 
подвержен риску инсульта, передает 
Express.co.uk. 
     «Высокое кровяное давление и повышен-
ный уровень холестерина — два самых боль-
ших фактора риска инсульта и сердечного 
приступа. Количество соли в рационе осо-
бенно важно», — отметила она. 
     Доктор пояснила, что соль повышает кро-
вяное давление, заставляя организм удержи-
вать больше воды, оказывая давление на 
стенки кровеносных сосудов. «Избыток жидко-
сти давит на стенки ваших артерий, которые 
несут кровь от вашего сердца по всему телу и 
приводит к повышению артериального давле-
ния. А оно может привести к закупорке арте-
рий, которые снабжают кровью ваш мозг — 

другими словами, к инсульту», — доходчиво 
объяснила эксперт. 
     Доктор Джарвис рекомендовала избегать 
продуктов с высоким содержанием соли. 
     «Обработанные и копченые продукты, 
такие как салями, копченая рыба, мясные де-
ликатесы и колбасы, содержат очень много 
соли, как и соленые закуски, такие как чипсы 
и орехи», — напомнила она. 
     Вместе с тем специалист предупредила о 
«менее очевидных» продуктах, содержащих 
много соли, включая консервированные супы 
и кетчупы. 
     «Большая часть соли, которую мы едим, 
поступает из менее очевидных источников — 
консервированных супов и тушеных блюд, 
подливок, соевого соуса, кетчупов, приправ и 
солений, пиццы, готовых блюд и даже хлеба», 
— отметила она и добавила, что поэтому 
важно выбирать продукты с низким содержа-
нием соли, чтобы минимализировать риск ин-
сульта. 
     Издание напомнило, что суточная норма 
употребления соли составляет всего 6 гр. 
     Чтобы снизиь риск инсульта доктор Джар-
вис также советует регулярные физические 
упражнения и поддержание веса в нормаль-
ных пределах. А еще важно бросить курить. 

 Во сколько нужно просыпаться, 
чтобы замедлить старение 

     Хороший сон — это залог прекрасного са-
мочувствия, отличного настроения и длитель-
ного заряда бодрости. Но не только. 
Оказывается, если выспаться «правильно», 
можно замедлить процесс старения. Об этом 
говорят врачи. Они же называют конкретное 
время пробуждения для того, чтобы выгля-
деть свежо, молодо и красиво. По словам экс-
пертов, чтобы все перечисленное дольше 
сохранялось, рекомендуется оставлять по-
стель в период времени с пяти до семи часов 
утра. 
     А вообще людям в возрасте от 19 до 94 лет 
медики рекомендуют спать 8 часов в сутки. И 
лишь единицам достаточно 5-6 часов в объя-
тиях Морфея, чтобы весь день себя чувство-
вать бодро. Остальным же, как уже 

отмечалось, нужно чуть больше времени. 
      В период ночного сна, говорят специали-
сты, наш организм активно восстанавливает 
потраченные за ушедший день силы и энер-
гию. Когда мы спим, вырабатывается гормон 
роста, именуемый еще как гормон молодости. 
Именно он отвечает за обновление клеток и 
выстраивание соединительной ткани.  
     Еще врачи обращают внимание на то, что 
весьма важно засыпать и просыпаться в одно 
и то же время (по вечерам и по утрам). Дан-
ный фактор существенно влияет на качество 
сна и восстановление сил организма в период 
отдыха. Специалисты советуют уходить на 
ночной покой с 21:00 до 23:00, а подниматься 
— с 05:00 до 07:00.  
 

Горькая правда о канадских  
исследованиях в области медицины
     Шокирующее исследование показало, что 
только три процента канадских исследований 
на людях, в которых испытываются новые ле-
карственные средства или методы лечения, 
соответствуют всем трем международным 
критериям, обеспечивающим справедливое и 
своевременное распространение результатов 
для всеобщего ознакомления. По словам ав-
торов исследования, изучение того, пра-
вильно ли проводятся эти испытания, 
сообщаются ли результаты и официально пуб-
ликуются ли они, служит четким сигналом о 
том, что исследователи могут впустую тратить 
миллионы долларов финансирования, а также 
время и усилия пациентов. 
     В исследовании, опубликованном в жур-
нале Facets, рассмотрено около 6720 клини-
ческих исследований, проведенных в Канаде 
в период с 2009 по 2019 год, все они были вне-
сены в общедоступную базу данных. Некото-
рые из них проводились только в Канаде, в 
других участвовали зарубежные специалисты.   
По оценкам, в них приняли участие 612 000 
канадских пациентов, на которых проверялись 
препараты для лечения таких заболеваний, 
как диабет, рак, астма, рассеянный склероз и 
т.д. 
     Исследовательская группа поставила перед 
собой задачу определить, сколько из них со-

ответствуют рекомендациям Всемирной орга-
низации здравоохранения от 2015 г., согласно 
которым клинические испытания должны быть 
зарегистрированы до их начала, чтобы обес-
печить следование четкому дизайну; основ-
ные результаты должны быть опубликованы в 
открытом доступе в течение года после завер-
шения исследования; результаты должны 
быть опубликованы в журнале не позднее чем 
через два года после завершения, "незави-
симо от результата". 
     Однако из всех изученных канадских иссле-
дований : 
    только 59% из них были зарегистрированы 
до набора участников, чтобы обеспечить пуб-
личный учет проводимых исследований; 
    32% (2138 исследований) так и не сообщили 
о своих результатах и не опубликовали их, со-
гласно данным исследования; и 
    только 3% (123 исследования) отвечали 
всем трем критериям. 
     Некоторые участники исследований почув-
ствовали себя «преданными», узнав о реаль-
ной статистике. Больные прежде всего 
принимают участие в экспериментах с надеж-
дой, что это приблизит науку к получению ин-
новационных препаратов для лечения 
тяжелых заболеваний. 
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 Незаживающий герпес на губах 
опасен 

     Герпес, который не заживает, может быть 
опасен . По мнению врачей, длительное тече-
ние и частые рецидивы (герпес, который долго 
не заживает) связаны с реактивацией орга-
низма на попадание бактерий, некорректной 
терапией и даже хроническим стрессом.   При 
этом постоянное присутствие вируса простого 
герпеса в крови может привести не только к 
частым рецидивам, но и негативному влиянию 
на иммунитет организма - могут развиться 
язвы и велик риск инфицирования других 
областей тела. 
     Без должного лечения вирус простого гер-

песа может привести к осложнениям: генера-
лизованной форме герпетической инфекции, 
герпетическому энцефалиту и герпетическому 
поражению глаз, предостерегает врач. 
     Врачи рекомендуют при лечении герпеса 
не касаться руками герпетических элементов, 
глаз, не стоит вскрывать пузырьки или втирать 
в них мази, а также следует избегать давления 
на элементы сыпи. Кроме того, пока идет про-
цесс лечения от герпеса, нужно исключить по-
сещение бани, сауны и бассейна и не 
пользоваться декоративной косметикой. 
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     Не так давно изучая эффект Дан-
нинга и Крюгера (для моей докторской 
программы), я решила поискать дру-
гие подобные исследования. Что ис-
следовали Даннинг и Крюгер? 
     В 1990-х годах Дэвид Даннинг и 
Джастин Крюгер, профессора Корне-
льского университета, хотели прове-
рить, осознают ли некомпетентные 
люди свою некомпетентность. Для те-
стирования они предложили 45 сту-
дентам пройти тест по логике из 20 
вопросов, а затем попросили их оце-

нить собственные результаты двумя 
разными способами. Сначала Даннинг 
и Крюгер попросили студентов оце-
нить, на сколько вопросов они отве-
тили правильно — это довольно 
простая задача. Затем они попросили 
студентов оценить, как они справи-
лись по сравнению с другими студен-
тами, прошедшими тест. Этот вид 
самооценки требует от студентов 
предположений о том, как выступили 
другие. И большинство студентов счи-
тали свои результаты лучше, чем у 
большинства. 
     В исследовании Лайонса 2021 года 
(Университет Юты) люди, которые 
хуже всего могли отличить поддель-
ные новости от настоящих, не осозна-
вали своих ошибок, и 
демонстрировали готовность дове-
рять ложным новостям и распростра-
нять их среди других. 
     Мотта в 2018 году провел исследо-
вание (1300 человек) о знании людей 
в области аутизма.   Больше трети в 
выборке считали, что они знают 
столько же или больше, чем врачи 
(36%) и ученые (34%), о причинах ау-
тизма. Анализ показал, что эта само-
уверенность наиболее высока среди 
тех, кто имеет низкий уровень знаний 
о причинах аутизма - люди склонны 
думать, что они лучше информиро-
ваны о причинах аутизма, чем меди-
цинские эксперты.  
     Исследования показывают, что 93% 
американцев думают, что они водят 
автомобиль лучше среднего, 90% учи-

телей считают, что они более квали-
фицированны, чем их коллеги, и это 
переоценка распространена во мно-
гих навыках, включая тесты по логике.  
     Почему же мы оцениваем других 
адекватно, а себя нет? 
     Для этого есть специальный тер-
мин: иллюзорное превосходство. Со-
гласно теории эгоцентризма, люди 
склонны переоценивать свои возмож-
ности, потому как полагают что у них 
есть преимущества по отношению к 
другим людям, и они справятся с за-
данием лучше, чем другие.   Кунда в 
1990 году выдвинул гипотезу, что ил-
люзорное превосходство является 
следствием стремления человека к 
повышению своей самооценки. Од-
нако эта гипотеза не нашла подтвер-
ждения. Известно, что люди с 
депрессией, не испытывают иллюзор-
ного превосходства, а наоборот недо-
оценивают себя. 
     Что делать если вы хотите избе-
жать этого эффекта? 
 
1. Выслушать и принимать критику 
2. Найти информацию с противопо-
ложной вашей точкой зрения 
3. Послушать экспертов 
4. Работать над причинно-след-
ственными связями. 

Переоценка наших  
способностей

НатальяНаталья   ОвечкинаОвечкина   
психологпсихолог
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     В прошлом году канадцы активно пе-
реезжали, и некоторые города пользовались 
особой популярностью, а теперь компания 
U-Haul опубликовала свой отчет о самых бы-
строрастущих городах Канады в результате 

переездов за 2023 год. Индекс роста U-Haul 
использует данные о сделках, чтобы опреде-
лить, в каких городах и провинциях наблю-
дается наибольший приток новых жителей. 
Отчет основан на количестве поездок в одну 
сторону в течение года. На основе разницы 
между ростом числа грузовиков U-Haul по 
сравнению с их убылью в конкретных горо-
дах был составлен рейтинг. 
     Согласно отчету за 2023 год, на первом 
месте по темпам роста находится Альберта 
с ее городом Калгари. Более того, в про-
шлом году Калгари, Эдмонтон и Камроуз 
вошли в число 25 наиболее развивающихся 
городов Канады, что вывело провинцию из 
нижней части списка на первое место. 
     Британская Колумбия также продемон-
стрировала значительный рост: с девятого 
места в 2022 году она переместилась на вто-
рое в 2023 году, а Келоуна, Куртеней и Пен-
тиктон заняли 4, 5 и 6 места. 

     Что касается Онтарио, там произошло 
наибольшее сокращение числа клиентов U-
Haul, уезжающих в одну сторону: провинция 
опустилась с третьего на последнее место в 
рейтинге. Тем не менее, девять городов Он-
тарио вошли в рейтинг, что является самым 
большим показателем среди всех провин-
ций. 

     Вот 25 самых популярных городов для 
переезда в Канаде за 2023 год: 
Калгари, Альберта;    Шербрук, Квебек; 
Эдмонтон, Альберта;    Келоуна, ВС; 
Кортеней, ВС;    Пентиктон, ВС; 
Чатем-Кент, Онтарио;Кэмпбелл-Ривер, ВС 
Левис, Квебек;    Брантфорд, Онтарио; 
Коллингвуд, Онтарио;    Орилия, Онтарио; 
Жонкьер, Квебек;    Трентон, Онтарио; 
Монктон, Нью-Брансуик;   Труро, NS; 
Нанаймо, ВС;    Виктория, ВС; 
Садбери, Онтарио;    Белльвиль, Онтарио; 
Сарния, Онтарио;    Васага-Бич, Онтарио; 
Чилливак, ВС;    Салмон Арм, ВС; 
Кэмроуз, Альберта 
     Хотя компания U-Haul не преминула от-
метить, что миграционные тенденции не 
обязательно напрямую связаны с ростом на-
селения или экономики, индекс U-Haul 
может служить эффективным показателем 
того, насколько хорошо провинции и города 
привлекают и удерживают жителей. 

В какие канадские города чаще всегоВ какие канадские города чаще всего  
переезжали в 2023 годупереезжали в 2023 году

рейтинг

 
      Количество зарегистрированных элек-
тромобилей в Канаде растет, однако экс-
перты отмечают отставание в развитии сети 
зарядных устройств и индустрии авторе-
монта. Новые данные Статистического 
управления Канады свидетельствуют о 
росте числа электромобилей (EV) в 2022 г. - 
с 2,3% в 2021 г. до 3%, или 789 тыс. автомо-
билей. В отчете StatCan говорится, что уве-
личилось число других видов экологичных 
транспортных средств. К автомобилям с ну-
левым уровнем выбросов (ZEV) относятся 
автомобили, которые могут работать без вы-

хлопных газов, например, гибридные элек-
тромобили (HEV), гибридные автомобили с 
зарядкой от электросети (PHEV) и аккумуля-
торные электромобили (BEV). К 2035 г. фе-
деральное правительство поставило цель, 
чтобы все продажи легковых и пассажирских 
грузовых автомобилей относились к катего-
рии автомобилей с нулевым уровнем выбро-
сов, но эта цель, по мнению экспертов, 
может оказаться недостижимой из-за со-
стояния инфраструктуры, технологий ре-
монта EV и долговечности батарей. 
     По мнению руководителя обучения тех-
нологии обслуживания автомобилей 
Джеффа Дингвелла, поставленная прави-

тельством цель может оказаться труднодо-
стижимой. По словам Дингвелла, работа с 
электромобилями и бензиновыми автомоби-
лями не сильно отличается, когда речь идет 
о шинах, стеклоочистителях и дверных зам-
ках, но есть вещи, которые отличают элек-
тромобили, и они более сложны, включая 
"систему высокого напряжения". 
     Помимо этих технологических различий, 
ремонт EV требует от механиков дополни-
тельного оборудования для обеспечения 
безопасности и различных инструментов. 
Также правительство поставило перед 
собой задачу профинансировать строитель-
ство 33 500 пунктов зарядки электромоби-
лей к июлю 2023 г., и, по мнению авторов 

доклада, эта задача была выполнена. 
      Однако большинство (87%) профинанси-
рованных зарядных станций были по-
строены в Онтарио, Британской Колумбии и 
Квебеке, а остальные 13% - в других провин-
циях, Северо-Западных территориях и 
Юконе. Более того, по данным опросов, 
одной из причин, по которой некоторые ка-
надцы не заинтересованы в приобретении 
EV, является запас хода и надежность авто-
мобиля в холодную погоду. 
     Исследование, проведенное американ-
ской компанией Recurrent, показало, что не-
которые электромобили могут терять до 
35% заряда батареи в условиях мороза 

Канадцы покупают все большеКанадцы покупают все больше   
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     Возможно, население Канады и растет 
стремительными темпами, но что произой-
дет, если новоприбывшие начнут замечать, 
что все больше канадцев покидают свою 
страну в поисках лучшей жизни? Данные 

Statictics Canada показывают, что уровень 
эмиграции из Канады в третьем квартале 
2023 года поднялся до необычайно высокого 
уровня. Все больше людей покидают Канаду 
и переезжают жить в другие страны. Со-
гласно новым данным, в третьем квартале 
2023 года эмиграция выросла на 3%, до 
32,026 человек. За последние 73 года боль-
ший отток населения наблюдался лишь в 
2016, 1967 и 1965 годах. 
     Эти темпы демонстрируют нам, что про-
исходящее - недавняя тенденция. И начиная 
с 2016 года она лишь укрепляется. В Канаде 
наступит год, когда отток жителей будет еще 
более внушительным. С начала прошлого 
года уже насчитывается 74,017 эмигрантов.  
     Проблема оттока людей из страны в 
значительной степени игнорируется, так как 

рекордный рост населения отвлекает от 
этого аспекта. Правительство в основном 
концентрируется на привлечении иммигран-
тов.  Однако сложившаяся ситуация натал-
кивает на определенный вопрос: если люди, 
которые достаточно хорошо знакомы с Кана-
дой, не видят возможностей в этой стране, 
как долго она сможет привлекать иммигран-
тов? 

     Можно сказать, что Канада выглядит как 
сомнительная компания, выпускающая кре-
дитные карты: она не заботится о потере 
уже имеющихся клиентов, пока появляется 
достаточное количество новых. Однако 
стоит помнить, что в определенной момент 
данная позиция влияет на репутацию компа-
нии. И, возможно, Канада уже столкнулась с 
определенными последствиями своей поли-
тики. Так, например, количество заявок от 
иностранных студентов резко сократилось. 
Это указывает на то, что в будущем рост на-
селения уже не будет таким устойчивым. 
Обычно в таких случаях самым уместным 
для компании будет закрыться и начать все 
сначала. К сожалению, данный сценарий не 
уместен для страны.  

  Мария Энтин 

    В 2023 году из Канады уехало болееВ 2023 году из Канады уехало более  
74 тысяч человек74 тысяч человек
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      ВВ первый день 2024 года 
отпраздновала свой 85-летний 
юбилей блистательная Мишель 
Мерсье, которую весь мир узнал, 
как Анжелику из исторического 
романа Анн и Сержа Голон. Она 
снималась в кино до «Анжелики», 
сыграла множество ролей и 
после. Однако именно эта роль 
принесла ей славу, она же не раз 
спасала актрису в самом прямом 
смысле слова. Но «Анжелика» 
стала и проклятием Мишель 
Мерсье не только в карьере, но, в 
первую очередь, в жизни. 
 
Разочарование семьи 
     Родители девочки мечтали о 
том, что в семье после старшей 
дочери Мишель родится сын, ко-
торый вырастет и возглавит се-
мейный фармацевтический 
бизнес. Но на свет появилась ещё 
одна дочь, и отношение к ней 
было очень прохладным. Мало 

того, что она разочаровала отца и 
мать тем, что не была сыном, так 
она ещё и требовала к себе вни-
мания. Малышку назвали Жос-
лин, и даже когда её сестра 
Мишель умерла от тифа, это не 
заставило родителей любить 
младшую дочь сильнее. Мать, ка-
залось, вовсе не испытывала ни-
каких чувств к Жослин и просто 
наблюдала за ней. Жослин пре-
вратится в Мишель в начале 
своей кинокарьеры, когда продю-
серы сочтут её собственное имя 
не слишком благозвучным для ак-
трисы, которая хочет добиться ус-
пеха. Сама же Мишель Мерсье 
спустя годы назвала смену имени  
     Но в детстве она мечтала 
вовсе не о кинокарьере, юная 
Жослин грезила балетом, она в 

16 лет уже стала солисткой те-
атра в родной Ницце, а в 17 ре-
шила уехать в Париж, чтобы 
покорять лучшие подмостки 
страны. Родители были разочаро-
ваны ещё больше, ведь они воз-
лагали на неё определённые 
надежды и в глубине души ве-
рили в то, что в ней проснётся ин-
терес к семейному делу. Жослин 
вовсе не собиралась включаться 

в фармацевтический бизнес, чем 
навлекла на себя ещё большую 
немилость отца и матери. Но ба-
летная карьера в Париже у неё 
так и не сложилась, несмотря на 
сотрудничество с разными труп-
пами и театрами. Однако именно 
в столице Франции она познако-
милась с легендарным Чарли 
Чаплином, который с первого 
взгляда увидел в ней талант ко-
медийной актрисы и посоветовал 
всерьёз задуматься об этом, изу-
чив, для начала, английский, 
чтобы можно было сниматься не 
только на родине. 
 
Роль мечты 
      Судьбоносная для неё встреча 
состоялась вовсе не в Париже, а 
в родной Ницце, куда она верну-

лась. Наверное, сама судьба при-
вела её назад в отчий дом, где и 
познакомилась она с режиссёром 
Дени де Ла Пательером, предло-
жившем ей первую в её жизни 
роль в кино. Красивая актриса 
сразу после выхода на экраны её 
дебютного фильма «Поворот 
ручки» обратила на себя внима-
ние других режиссёров. У неё не 
было отбоя от предложений, но 

широкой славы она так и не об-
рела, хотя до 1963 года успела 
сняться почти в двух десятках 
картин. Но однажды в её париж-
ской квартире раздался звонок. 
Её приглашали на кастинг в 
фильм «Анжелика – маркиза ан-
гелов». 
      Пробы были довольно слож-
ными, Мишель Мерсье попросили 
изобразить без слов 20 разных 
эмоций, но режиссёр так и не был 
удовлетворён игрой актрисы. 
Впрочем, после того как он от-
смотрел множество актрис, а от 
роли Анжелики отказались Кат-
рин Денёв, Джеймс Фонда, Брид-
жит Бардо и несколько других 
известных актрис, кандидатуру 
Мишель Мерсье утвердили. Она 
снялась во всех частях фильма, 

где её героиня демонстрировала 
чудеса изобретательности. 
Звезда Мишель Мерсье засияла 
на небосклоне, а сама актриса и 
любила свою Анжелику, и ненави-
дела её. 
 
Счастье, спасение  
и проклятье 
      Роль Анжелики принесла Ми-
шель Мерсье долгожданную 
славу, однако стала и её прокля-
тием. В первых двух сезонах она 
снималась за очень смешные 
деньги, а продюсеры, даже после 
того, как успех фильмов стал оче-
виден, поднимать зарплату ак-
трисе не спешили. Когда же она 
пригрозила расторжением конт-
ракт, продюсер продемонстриро-
вал ледяное спокойствие. Он был 
уверен, что сейчас у него вы-
строится очередь из желающих 
сыграть Анжелику. Но не тут-то 
было. Желающих на самом деле 
было очень много, вот только зри-
тели не собирались предавать 
«свою Анжелику». 

     Поклонников у Мишель Мерсье 
всегда было множество, а после 
выхода судьбоносного фильма на 
экраны их стало ещё больше. Вот 
только все они видели в ней не 
Мишель Мерсье, а Анжелику. И 
это было очень печально. Ак-
триса хотела, чтобы любили и це-
нили именно её, обычную 
женщину, со своими недостат-
ками проблемами, слабостями, 
комплексами и сомнениями в 
себе. Каждый мужчина, оказывав-
шийся с ней рядом, считал, что 
актриса полностью соответствует 
своей экранной героине, а она 
была совсем другой. 
     Мишель Мерсье четырежды 
побывала замужем, правда, 
только два её брака были офици-
альными. Впрочем, сути это так и 

не поменяло: во всех четырёх 
случаях ей не повезло. Ни одному 
из её мужчин не нужна была Ми-
шель Мерсье, они жаждали ви-
деть рядом с собой Анжелику. 
Настрадавшись, она разочарова-
лась в мужчинах и сделала свой 
выбор в пользу одиночества. Ви-
дели в актрисе Анжелику и режис-
сёры, которые раз за разом 
предлагали Мишель Мерсье сыг-
рать что-то подобное. 
     Но роль Анжелики не раз спа-
сала её в трудных ситуациях. 
Съёмки в фильме вытащили Ми-
шель Мерсье из затяжной депрес-
сии, в которую она попала после 
первого развода. Она запоем 
стала читать романы Анн и 
Сержа Голон, влюбилась в свою 
героиню и обрела мощную под-
держку в лице своего коллеги по 
съёмочной площадке Робера Ос-
сейна. Во второй раз роль по-
могла в тяжелое для Мишель 
Мерсье время. 
     В конце 1990-х она вложила 
почти все свои сбережения в со-
мнительную компанию, потеряв в 

результате всё. Именно в тот пе-
риод, когда ей нужны были 
деньги, она продала роскошные 
наряды своей Анжелики, которые 
когда-то выкупила у киностудии. 
Это позволило ей выжить, потому 
что ушли на аукционе они по 
очень неплохой цене. А после 
Мишель Мерсье выпустила две 
книги мемуаров, и в каждой из 
них в названии фигурировало имя 
её самой известной экранной ге-
роини. Роль Анжелики, как гово-
рит сама актриса, стала для неё 
«и судьбой, и триумфом, и про-
клятием». Но она научилась жить 
с ней рядом и теперь восприни-
мает Анжелику, как свою малень-
кую сестру, готовую всегда 
поддержать и помочь. 
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       55  января исполнилось 
55 лет одному из самых эпатаж-
ных — и даже шокирующих — 
рок-музыкантов в мире. Свой 
день рождения отмечает Брайан 
Хью Уорнер, более известный под 
именем Мэрилин Мэнсон. «Га-
зета.Ru» рассказывает, как он 
удивлял публику на протяжении 
карьеры.  
     За годы своей деятельности — 
а группа Marilyn Manson была ос-
нована еще в 1989-м — ее лидер 
и единственный бессменный 
участник завоевал репутацию по-
клонника культа сатанизма, кото-
рый издевается над людьми, 
насмехается над привычными 
ценностями, дурно влияет на мо-
лодежь: словом, человека, для 
которого нет ничего святого. Что 
не помешало, впрочем, многим 
альбомам коллектива достичь зо-

лотого и платинового статусов.  
     В последние несколько лет имя 
Мэрилина Мэнсона связывают с 
обвинениям в сексуальном наси-
лии и издевательствах над жен-
щинами. После того, как с 
соответствующими заявлениями 
в 2021 году выступили бывшая 
невеста Мэнсона, актриса Эван 
Рейчел Вуд, и еще четыре жен-
щины, с музыкантом разорвали 
отношения звукозаписывающий 
лейбл Loma Vista Recordings, а 
также его агентство по талантам 
и личный агент. Сам Мэнсон, про-
тив которого на сегодняшний день 
выдвинули различные обвинения 
десяток человек, факты сексуаль-
ного насилия над бывшими по-
другами отрицал, его бывшая 
жена Дита Фон Тиз и подруга Роуз 
Макгоуэн также заявляли, что 
ничего подобного за годы отноше-
ний не припомнят.  
     Правдивость обвинений — в 
частности, в том, что у Мэнсона в 

доме была комната со звуконе-
проницаемыми стенами, куда он 
запирал своих девушек и изде-
вался над ними, — еще предстоит 
определить в суде. Однако и без 
этого за 35-летнюю карьеру на 
счету артиста накопилось много 
скандальных выходок. О некото-
рых он даже рассказывал сам в 
своей автобиографии. 
  
Скандальный псевдоним 
     Сценический псевдоним, кото-
рый выбрал для себя Брайан Хью 
Уорнер, состоит из знаменитых   
имени и фамилии. Мэрилин — в 
честь секс-символа 50-х, да и 
всего XX века, актрисы Мэрилин 
Монро. Мэнсон — это фамилия 
американского злодея, основа-
теля культа имени себя, вдохно-
вившего своих последователей 
на одно из самых жестоких 
убийств, Чарльза Мэнсона.  
Псевдоним запатентован — об 
этом сам музыкант дважды рас-

сказывал в интервью, в 2013 и 
2015 годах.  
     «Я запатентовал имя «Мэри-
лин Мэнсон» так же, как это сде-
лано с «Уолтом Диснеем» и 
«Микки Маусом». Это не сцениче-
ское имя. И не мое настоящее. 
«Мэрилин Мэнсон» принадлежит 
Брайану Уорнеру, это мое настоя-
щее имя», — говорил он журнали-
стам на фестивале «Каннские 
львы».   
     Родители, к слову, предпочли 
называть музыканта по-разному. 
Известно, что мать сохранила 
привычку обращаться к нему как 
к Брайану, а отец звал его просто 
Мэнсоном, объясняя это «уваже-
нием к артисту».  
 
Арест после концерта 
     В 1994 году после концерта в 
Джексонвилле, штат Флорида, 
Мэрилин Мэнсон был арестован. 
Артиста обвинили в том, что он 
помочился на толпу фанатов. Это 

стало поводом вменить ему нару-
шение городского Кодекса арти-
стических выступлений перед 
взрослой аудиторией.  
     Артист провел ночь за решет-
кой, прошел освидетельствова-
ние у психиатра и вышел на свободу.  
 

Изрезанная грудь  
     В 1995 году на концерте в Сан-
Франциско Мэнсон шокировал 
публику — хотя публика у него, 
очевидно, не самая впечатли-
тельная. На глазах у поклонников 
он разбил пивную бутылку и ши-
роким жестом провел ей по груди. 
В память об этом у певца остался 
огромный шрам. Зачем он это 
сделал, он никогда не объяснял. 
Понятно одно — повторять за ним 
точно не стоит.  
 
Употребление человеческих 
костей 
     В том же 1995-м артист заявил 
в интервью, что однажды ему до-
велось употреблять размолотые 
человеческие кости.  По словам 
Мэнсона, он добыл их на клад-
бище в Новом Орлеане, просто 
выкопав из могилы. Отнеся кости 
в свой номер в отеле, артист при 
помощи друзей раздробил их, 
чтобы это можно было вдохнуть в легкие.  

     Опыт, впрочем, ему не понра-
вился. «Это было ужасно. Пахло, 
как сожженные волосы, вызвало 
очень сильную головную боль, а 
глаза покраснели», — жаловался 
исполнитель.  
 
 

Сатанинский сан 
     В 1994-м в Сан-Франциско во 
время совместного тура с группой 
Nine Inch Nails Мэнсон был при-
глашен на встречу с основателем 
«Церкви сатаны» Антоном Шан-
дором ЛаВеем. В конце этого ран-
деву ЛаВей заявил артисту: «Я 
хочу сделать тебя преподобным». 
Мэнсон получил алую карточку, 
свидетельствующую, что он яв-
ляется служителем сатанинского 
культа. «Это было как почетный 
диплом университета», — напи-
сал он впоследствии в своей ав-
тобиографии.  
     В 1997 году Мэрилин Мэнсон 
стал автором предисловия к книге 
ЛаВея «Сатана вещает!» (некото-
рые материалы последнего при-
знаны в России 
экстремистскими). В нем он напи-
сал, что глава «церкви» поде-
лился с ним «своей магией» и это 
позволило сделать эту «убогую 
планету» местом получше.  

     Позднее артист неоднократно 
заявлял, что предпочитает Богу 
сатану. «Для меня сатана пол-
ностью воплощает бунтарство. 
Люцифер был ангелом, которого 
выкинули с небес, потому что он 
хотел быть Богом. С каким вели-
ким героем, по-вашему, я пред-
почитаю идентифицировать 
себя?» — говорил он ABC News.  
 
Запретная обложка   
     Обложка альбома Marilyn Man-
son 1998 года «Mechanical Ani-
mals» была настолько 
вызывающей, что крупные амери-
канские торговые сети — Kmart, 
Walmart — отказались выстав-
лять пластинку на полки. Еще 
одна сеть — Target — сделала на 
диске специальную предупреж-
дающую пометку. «У нас семей-
ный магазин», — объяснили 
представители универмага.  
     На обложке Мэнсон был изоб-
ражен в крайне странном костюме 

несколько инопланетного вида.  
 
Угрозы убийством 
     В 1998 году редактор журнала 
Spin Крейг Маркс встретил Мэн-
сона за кулисами концерта в Нью-
Йорке, и тот накинулся на него с 
угрозами. Как сообщал журналист 
MTV, артист кричал: «Я убью 
тебя, я убью твою семью, я убью 
всех, кого ты знаешь!», пока двое 
телохранителей Мэнсона прижи-
мали его к стене.  
     Причиной агрессии, по словам 
Маркса, был отказ поместить 
Мэнсона на обложку издания — 
хотя ранее это было обещано. 
Сам исполнитель впоследствии 
назвал инцидент беседой о «не-
зрелом ведении дел». Маркс 
подал против Мэнсона иск на $24 
млн. Тот подал в суд в ответ, об-
винив редактора журнала в кле-
вете.  

Марат Рахимов. На фото: Мэрилин  
Мэнсон, 2012 год. Markus Schreiber/AP 

rock forever!

Угрозы, порезы и человеческие кости: 7 скандалов Мэрилина Мэнсона Угрозы, порезы и человеческие кости: 7 скандалов Мэрилина Мэнсона 
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     ККогда-то на территории 
между тремя государствами: 
Нидерландами, Бельгией и 
Германией находилась ма-
ленькая страна, существо-
вавшая более сотни лет, с 
малоизвестным названием 
Мореснет. И это неудиви-
тельно, ведь в один момент 
она просто исчезла с карты 
Европы. 
     В настоящее время это 

бельгийский населенный 
пункт, именуемый Кельми-
сом. Но ранее он являлся сто-
лицей исчезнувшей страны – 
Нейтрального Мореснета. В 
2020 году умерла Катарина 
Мессен – последняя из жите-
лей миниатюрной страны. Ей 
было 105 лет. 
     На самом деле занимае-
мый страной участок был 
крошечным – всего три с по-
ловиной квадратных кило-
метра. Но за него боролись 
Нидерланды и Пруссия, и 
было из-за чего. В этой мест-
ности находилось большое 
месторождение цинка. В тече-
ние веков рудник под назва-
нием Vieille Montagne был 
причиной сражения голланд-
цев, немцев, им интересо-
вался Наполеон. Нидерланды 
с Пруссией сражались вместе 
при Ватерлоо, но в отноше-
нии рудника каждый был на 
своей стороне. 
     Споры велись целый год. 
Было проведено свыше пяти-
десяти совещаний и встреч, и 
ни к чему не пришли. На жите-
лей махнули рукой. Решили, 
пусть будут ничьи, но под 

присмотром. Таким образом и 
возникла эта миниатюрная 
страна, за которой наблю-
дали и Пруссия, и Нидер-
ланды. В управлении на 
смену голландцам пришли 
бельгийцы. 
     Со временем Мореснету 
предоставили суверенитет и 
даже мэра назначили. Само-
стоятельность жителям 
пошла на пользу. У них было 
низкое налогообложение, а на 
импорт налога вообще не 
было, цены были невысокие. 
Более того, у страны по-

явился свой гимн, флаг, 
марки. Гражданства у них не 
было, поэтому обязательная 
служба в армии им не гро-
зила. 
     В дополнение к цинковому 
месторождению здесь были 
еще и отличные винокурни. 
50% страны составлял лес, 
что положительно повлияло 
на экологическое состояние 
страны. Появилась страна в 
1816 г. и тогда в ней было 
всего 256 человек населения. 
Со временем оно увеличи-
лось до трех тысяч, чего во-
обще никто не ожидал. 

     Новоиспеченные жители 
занимались пьянством и 
контрабандой, бордели и ка-
баки росли, как грибы после 
дождя. В городе расположи-
лись масса преступных эле-
ментов со всего мира. Да и 
вообще здесь разговаривали 
на разных языках. В какой-то 
момент, кто-то решил ввести 
единый язык. Идея понрави-
лась многим, поэтому вскоре 
население заговорило на эс-
перанто. В итоге Кельмис 
превратился в мировой 
центр его изучения. 
     Во времена Первой миро-
вой войны город сожгли 
немцы и населению ничего не 
оставалось, как попросить за-
щиты у бельгийцев. Но ней-
тральным Мореснет был 
почти до окончания Второй 
мировой войны. В состав 
Бельгии эта страна вошла в 
1944 г. Так, ее попросту 
стерли с карт Европы. На па-
мять о государстве остались 
лишь столбы на том месте, 
где ранее находилась гра-
ница. 
 

 hnovate.ru

это интересно

На память о государстве остались лишь столбы на том месте, 
 где ранее находилась граница / Фото: platpaul.livejournal.com

Граничащие государства боролись за крошечную страну 
 из-за больших месторождений цинка / Фото: geschiedenisbeleven.nl

У Мореснета был свой мэр, гимн, флаг и марки  
 Фото: br.pinterest.com

Почему с карты центра Европы стерли страну, просуществовавшую более 100 лет



К О Л Е С И М  П О  К А Н А Д Е12 Website: www.webkoleso.com
№1 (389) 
18 января 2024 года

 

     Джефф Безос — одно из 
самых узнаваемых имен в мире. 
Предприниматель неизменно вхо-
дит в число самых богатых людей 
планеты, а в конце 2023 года был 
третьим богатейшим человеком с 
состоянием 158 миллиардов долла-
ров. 
     К 60 годам, которые он отметил 
12 января, основатель Amazon до-
стиг невероятных вершин успеха и 
даже побывал в космосе, но глав-
ное — он лично изменил ход разви-
тия бизнеса и торговли. В 
ближайших его планах расширение 
присутствия человека за пределами 
Земли. 
  
Семья и детство Джеффа Безоса 
     Джеффри Престон Безос ро-
дился в Альбукерке, штат Нью-Мек-
сико. Его матери Жаклин было 17 
лет, и брак с 19-летним Теодором 
Йоргенсеном продлился чуть 
больше года. Когда Джеффри было 
четыре года, мать вышла замуж во 
второй раз. Отчим Майк Безос был 
родом с Кубы, откуда сбежал в Со-
единенные Штаты в возрасте 15 лет 
и учился в Университете Альбу-
керке. Вскоре семья переехала в 
Хьюстон, штат Техас, где отчим по-
лучил должность инженера в компа-
нии Exxon. 
     Предки Джеффри Безоса по ма-
теринской линии были первыми по-
селенцами в Техасе и на 
протяжении поколений владели 
здесь землей площадью более 10 
000 гектаров. Дед работал директо-
ром Комиссии по атомной энергии в 
Альбукерке, но рано вышел на пен-
сию и переехал на огромное семей-
ное ранчо. Здесь маленький 
Джеффри каждый год проводил 
большую часть лета, участвуя в раз-
личных работах и ремонтируя трак-
торы. 
      В детстве Джеффри установил 
электрическую сигнализацию, 
чтобы не допускать в свою комнату 
младших братьев и сестер, а гараж 
родителей превратил в лаборато-
рию для реализации научных про-
ектов. Старшую школу подросток 
окончил в Майами, Флорида, где он 
впервые увидел компьютеры и влю-
бился в технологии. Безос был вы-
дающимся учеником, и ему 
доверили произнести прощальное 
слово на выпускном. 
 
Образование и начало  
успешной карьеры 
     После школы Джеффри поступил 
в Принстонский университет, где 
планировал изучать физику. Однако 
вскоре парень вернулся к любимой 
теме и в итоге получил степень в 
области компьютерных наук и элек-
тротехники. 
     После университета Джефф 
нашел работу на Уолл-стрит, где ин-
форматика в то время становилась 
все более востребованной и ис-
пользовалась для изучения рыноч-
ных тенденций. Он присоединился 
к стартапу Fitel, который создавал 
сеть для ведения международной 
торговли.  Затем, оставаясь в 
сфере финансов, Безос перешел в 
компанию Bankers Trust, в которой 
дослужился до поста вице-прези-
дента. 
     Затем Джеффа наняла компания 
Shaw, которая специализировалась 
на применении компьютерных тех-
нологий на фондовом рынке. Здесь 
он познакомился с Маккензи Таттл, 
и в 1993 году пара зарегистриро-
вала брак. В Shaw Безос быстро по-
строил карьеру и вырос до 
должности старшего вице-прези-
дента. Он надеялся достичь боль-
ших успехов в сфере финансов, 
когда сделал открытие, которое из-
менило его жизнь... и ход истории 
всего бизнеса. 
 
Как у Джеффа Безоса родилась 
его гениальная идея? 
      Первоначально сеть «Интернет» 
создавалась Министерством обо-
роны США для обеспечения работы 
собственных компьютерных сетей 
во время чрезвычайных ситуаций. 
На протяжении многих лет прави-
тельство и исследовательские ин-
ституты использовали его для 
обмена данными и сообщениями В 
1994-м об интернет-торговле никто 
не помышлял. 
      Джеффри Безос заметил, что ин-
тернет стал стремительно расти, 
прибавляя 2300% пользователей в 
год. Предприниматель увидел в 

этом возможности для новой сферы 
бизнеса и сразу же начал их из-
учать. Безос проанализировал 20 
крупнейших компаний, занимаю-
щихся доставкой товаров по почте, 
отметив те, торговлю которых 
можно эффективнее вести с помо-
щью интернета. 
     Он понял, что книги — тот товар, 
для которого не существует все-
объемлющего каталога, потому что 
он был бы слишком большим и не-
удобным для рассылки по почте. 
Идеально книжная продукция могла 
бы чувствовать себя в киберпро-
странстве, которое предоставляло 
бы практически неограниченному 
числу пользователей огромную базу 
данных. 

     Безос посетил съезд американ-
ских книготорговцев в Лос-Андже-
лес, чтобы узнать как можно 
больше об этом бизнесе. Он вы-
яснил, что крупные оптовые тор-
говцы уже имеют электронные 
списки своих запасов, и все, что 
нужно, — объединить их в интер-
нете, где покупатели могли бы ис-
кать нужные книги и напрямую 
делать заказы. Так как работода-
тели Джеффа Безоса не были го-
товы поддержать начинание, он 
основал собственный бизнес, зару-
чившись поддержкой жены. 
 
Полтора месяца, создавшие  
онлайн-бизнес 
     При минимальных вложениях в 
аппаратуру Джефф и Маккензи Без-
осы оборудовали офис своего пред-
приятия дома и назвали его Amazon 
в честь реки в Южной Америке, рас-
ходящейся по континенту бесчис-
ленными рукавами. Когда тестовый 
сайт был запущен, Джефф попро-
сил 300 друзей и знакомых проте-
стировать его. Код работал без 
проблем, и 16 июля 1995 года он от-
крыл новый ресурс миру. 
     Новость о сайте распространили 
его 300 бета-тестеров. Всего за 
месяц без какой-либо рекламы в 
СМИ Amazon продала книги во всех 
штатах и 45 странах, а через пол-
тора месяца объем продаж соста-
вил 20 000 долларов в неделю. 
Компания начала совершенство-
ваться, внедряя такие неслыханные 
по тем временам функции, как по-
купка в один клик, отзывы клиентов 
и подтверждение заказа по элек-
тронной почте. 
     Бизнес рос быстрее, чем Безос 
представлял себе в самом начале 
пути. Когда в 1997 году компания 
стала публичной, скептики задава-
лись вопросом, сможет ли начинаю-
щий интернет-продавец книг 
сохранить позиции, когда на рынок 
выйдут такие тяжеловесы рознич-
ной торговли, как Barnes and Noble 
и Borders. Однако два года спустя 
рыночная стоимость акций Amazon 
превысила стоимость акций этих 
двух конкурентов вместе взятых. В 
итоге Borders подписала контракт, 
согласно которому Amazon могла 
бы обрабатывать ее интернет-тра-
фик. 
     Кстати, начиная сомнительный 
для 1990-х бизнес, Безос откро-
венно предупреждал первых инве-
сторов, что вероятность потери 
капиталовложений составляет 70%. 
Это не отпугнуло, например, его ро-
дителей, которые вложили в компа-
нию большую часть своих 
сбережений — 300 000 долларов. 
«Мы не делали ставку на интернет. 
Мы делали ставку на Джеффа», — 
вспоминала позже мать предприни-
мателя. К концу десятилетия, роди-
тели имели в Amazon долю в 6% и 
стали миллиардерами. 
 
Стремительное расширение  
Amazon во все стороны 
     Когда Джефф Безос объявил о 
намерении превратить Amazon из 

«крупнейшего книжного магазина на 
Земле» в «самый большой магазин 
на Земле», скептики отмечали, что 
компания слишком быстро растет. 
Однако некоторые аналитики на-
звали это «одной из самых умных 
стратегий в истории бизнеса». 
     На каждом этапе расширения 
Безос подчеркивал «шесть основ-
ных ценностей: одержимость клиен-
тами, ответственность, готовность 
действовать, бережливость, высо-
кие требования к найму и иннова-
ции». Он понимал, что успех 
Amazon невозможен без клиенто-
ориентированности, следуя кото-
рой, компания должна была 
превратиться в место, куда люди 
приходят, чтобы найти все, что 

только хотят. Ассортимент посте-
пенно расширился компакт-дис-
ками, игрушками, электроникой и 
другими товарами. 
     Когда в 2000-2001 годах лопнул 
экономический пузырь, созданный 
из-за стремительного роста интер-
нет-компаний, Amazon смогла бы-
стро провести реструктуризацию и 
зафиксировала прибыль. В 2002 
году она начала торговать одеждой, 
заключив партнерства с сотнями ре-
тейлеров, включая The Gap, Nord-
strom и Land's End.  
     Amazon начала делиться опытом 
в обслуживании клиентов с постав-
щиками через совместные сайты, а 
затем запустила дочернюю компа-
нию Amazon Services. В 2003 году 
компания создала A9 — новое 
предприятие по разработке поиско-
вой системы, ориентированной на 
сайты электронной коммерции. В 
это же время был запущен интер-
нет-магазин спортивных товаров, 
предлагающий пользователям про-
дукцию 3000 брендов. 
     Amazon.com завершила 2015 год 
с чистой выручкой в 107 миллиар-
дов долларов и стала крупнейшим 
интернет-торговцем Америки. 
Объем продаж компании более чем 
в четыре раза превысил объем про-
даж ближайших конкурентов. 
 
Джефф Безос и освоение космоса 
     Успех Amazon позволил Безосу 
удовлетворить свой детский инте-
рес к космическим путешествиям. В 
2004 году бизнесмен основал ком-
панию Blue Origin, специализирую-
щуюся на разработке новых 
технологий для космических поле-
тов. 
     В исследовательском кампусе 
недалеко от Сиэтла и на частной 
установке по запуску ракет в Запад-
ном Техасе компания Blue Origin ис-
пытывает New Shepard — 
многоместный корабль, который 
предложит по конкурентоспособ-
ным ценам путешествия в суборби-
тальный космос и обратно. По 
разным оценкам, стоимость билета 
составит от 200 000 до 250 000 дол-
ларов. 
      
Чтение для всех в любое время  
и в любом месте 
     Какой бы захватывающей ни 
была перспектива космических по-
летов, Джефф Безос развивал и 
земные инновации. В 2007 году 
Amazon представила Kindle — пор-
тативное электронное устройство 
для чтения. Гаджет не утомлял 
глаза, как это обычно бывает при 
чтении с монитора, а размер 
шрифта можно было регулировать. 
Главное — Kindle имел возмож-
ность беспроводного подключения к 
интернету, что позволяло читателю 
покупать, загружать и читать книги 
в любом месте и в любое время. На 
устройстве можно было одновре-
менно хранить сотни книг. 
     В год появления Kindle продажи 
Amazon выросли на 38%, а при-
быль увеличилась более чем вдвое. 
В 2010 году компания подписала 

спорное соглашение с агентством 
Wylie Agency, получив права на про-
изведения многих авторов, минуя 
первоначальных издателей. Это, а 
также более низкие цены на элек-
тронные книги, вызвало гнев не-
скольких издательств и писателей. 
Однако популярность электронных 
устройств увеличила количество 
продаж, что было выгодно для всех. 
К середине 2010 года Kindle и элек-
тронные книги принесли компании 
2,38 миллиарда долларов. 
     Amazon быстро захватила 95% 
американского рынка электронных 
книг. Первый серьезный вызов ее 
господству возник в том же 2010 
году, когда Apple представила план-
шет iPad. Компания Безоса отреаги-
ровала на новинку агрессивно, 
снизив розничную цену на Kindle и 
добавив в него новые функции. 
Через год вышел мини-планшет Kin-
dle Fire с цветным сенсорным экра-
ном, в 2012-м — Kindle Paperwhite с 
еще большим набором полезных 
функций. 
 
Империя Джеффа Безоса 
     Постепенно у Amazon появилось 
несколько дочерних компаний и 
собственная онлайн-инфраструк-
тура для клиентов. В 2012 году 
Безос запустил Amazon Studios, за-
нимающуюся краудсорсингом идей 
для кино и телешоу. В этом же году 
стоимость акций компании выросла 
на 30%, что в десять раз превысило 
показатель предыдущего шестилет-
него периода. Журнал Fortune на-
звал Джеффа Безоса 
«Бизнесменом года 2012». 
     В 2013 году предприниматель в 
частном порядке за 250 миллионов 
долларов приобрел газетное под-
разделение The Washington Post 
Company. При этом Безос сохранил 
существующее в издательстве руко-
водство. 
     В начале 2017 года агентство 
Bloomberg подсчитало, что состоя-
ние Джеффа Безоса составило 75,6 
миллиарда долларов. Это сделало 
его вторым богатейшим человеком 
в мире, он уступил лишь основа-
телю Microsoft Биллу Гейтсу. К сере-
дине года стремительный рост 
стоимости акций Amazon увеличил 
капитал основателя более чем на 
миллиард долларов за один день.  
     В 2017-м Amazon приобрела на-
ционального продуктового ретей-
лера Whole Foods за 13,7 
миллиарда долларов. Хотя мага-
зины сети продолжали продавать 
высококачественные деликатесы и 
органические продукты, они также 
превратились в пункты доставки он-
лайн-заказов. В рождественский 
сезон стоимость акций Amazon 
взлетела, увеличив состояние 
Джеффа Безоса и сделав его 
самым богатым человеком в мире. 
     Собственный капитал бизне-
смена продолжал расти, и в июле 
2018 года индекс миллиардеров 
Bloomberg оценил его в более чем 
150 миллиардов долларов. Это 
было примерно на 55 миллиардов 
долларов больше, чем у кого-либо 
еще на планете Земля. 
 
Пандемия коронавируса сыграла 
на руку Джеффу Безосу 
     В первые месяцы 2020 года пан-
демия коронавирусной инфекции 
потрясла мировую экономику, но, 
поскольку люди по всему миру пре-
бывали на самоизоляции, спрос на 
онлайн-услуги Amazon резко воз-
рос. Вместе с этим взлетела стои-
мость акций компании, что к августу 
увеличило личный капитал 
Джеффа Безоса до более 200 мил-
лиардов долларов. Это сделало его 
самым богатым человеком в исто-
рии. 
    На пике успеха предприниматель 
объявил о решении отказаться от 
должности генерального директора 
Amazon. Сейчас он уделяет больше 
внимания аэрокосмической компа-
нии Blue Origin, а летом 2021 года в 
компании брата Марка, 82-летнего 
авиатора Уолли Фанка и 18-летнего 
студента Оливера Дамена совер-
шил первый космический полет на 
корабле New Shepard. 
     Сегодня Джефф Безос входит в 
тройку богатейших людей мира, од-
нако в 2022 году его состояние 
резко сократилось. В ежегодном 
рейтинге журнала Forbes предпри-
ниматель оказался самым большим 
неудачником: за год его собствен-
ный капитал сократился на 57 мил-
лиардов до 114 миллиардов 
долларов. 
     В 2022 году акции Amazon поде-
шевели на 50%, она стала первой 
публичной компанией, потерявшей 

рыночную стоимость в триллион 
долларов. Однако в 2023-м и акции 
Amazon, и кошелек Безоса восста-
новились. 
     В мае прошлого года Blue Origin 
выиграла контракт с НАСА на 
сумму 3,4 миллиарда долларов на 
строительство космического ко-
рабля для доставки астронавтов на 
поверхность Луны и обратно. Мис-
сию «Артемида V» планируют запу-
стить в 2029 году. 
 
Скупой Джефф Безос  
и благотворительность 
     Стремительный рост благосо-
стояния не сделал из Джеффа Без-
оса филантропа, за что его часто 
критиковали. По разным данным, к 
2017 году общая сумма, которую он 
и члены его семьи пожертвовали на 
благотворительность, составляла 
порядка 100 миллионов долларов. 
     Однако постепенно под влия-
нием жены скупое сердце предпри-
нимателя смягчалось, он 
пожертвовал 10 миллионов долла-
ров Музею истории и промышлен-
ности в Сиэтле. Супруги также 
направили 15 миллионов долларов 
Принстонскому университету, в ко-
тором оба получили образование. 
Еще 65 миллионов долларов они 
передали Онкологическому иссле-
довательскому центру Фреда Хат-
чинсона в Сиэтле. 
     Впоследствии Джефф и Мак-
кензи основали фонд помощи без-
домным Day One Fund, а мать 
бизнесмена возглавила Bezos Fam-
ily Foundation. 
     В 2012 году Безос с супругой по-
жертвовали 2,5 млн долларов на 
поддержку однополых браков. 
Также бизнесмен отдал часть своих 
земель в Техасе и 42 млн долларов 
на строительство подземных часов 
The Long Now, способных работать 
10 тыс. лет.     
     В 2017 году Безос направил мил-
лион долларов Комитету репорте-
ров за свободу прессы и объявил, 
что ищет интересные идеи для бла-
готворительных проектов. 
     В 2020 году, когда мир охватила 
пандемия, бизнесмен пожертвовал 
100 миллионов долларов НКО 
Feeding America, которая занима-
ется формированием банков продо-
вольствия. В этом же году он 
основал фонд Bezos Earth Fund, ко-
торый к 2030 году обязался напра-
вить 10 миллиардов долларов в 
проекты, связанные с климатиче-
ской повесткой. 
     В 2021 году Джефф Безос по-
жертвовал по 100 миллионов дол-
ларов организации World Central 
Kitchen, обеспечивающей питанием 
людей, пострадавших от стихии, и 
организации политического обозре-
вателя Вэна Джонса, защищающей 
права заключенных. 
     В этом же году стало известно, 
что Безос передал Смитсоновскому 
институту 200 миллионов долларов. 
Часть средств — 70 миллионов 
долларов — пошла на реконструк-
цию Национального музея авиации 
и космонавтики, еще 130 миллио-
нов — на открытие нового образо-
вательного центра при музее. 
Предприниматель также передал 
100 миллионов долларов благотво-
рительной организации Барака 
Обамы Obama Foundation. 
 
Личная жизнь Джеффа Безоса 
     В 2019 году Джефф и Маккензи 
Безосы объявили о разводе, после 
которого бывшая жена взяла фами-
лию деда Скотт. За 25 лет брака су-
пруги вырастили четверых детей. 
     Развод не сопровождался скан-
далами и вниманием желтой 
прессы. Маккензи получила 4% из 
принадлежавших Безосу 16% акций 
Amazon и позволила бывшему мужу 
голосовать по ее пакету.   На тот мо-
мент ее доля оценивалась в 39 мил-
лиардов долларов, что позволило 
Скотт занять 22-е место в списке 
богатейших людей мира по версии 
Bloomberg и стать третьей среди бо-
гатейших женщин мира. 
      В мае 2023 года Джефф Безос и 
его партнерша Лорен Санчес объ-
явили о помолвке. Пара обнародо-
вала отношения в 2019-м, но 
держала личную жизнь в секрете, 
изредка появляясь на публичных 
мероприятиях. Санчес — бывшая 
тележурналистка, она работала с 
Безосом над благотворительными 
проектами, помогая распределять 
средства на различные цели. 
 

Артем Кузелев. На фото:  
Джефф Безос и Лорен Санчеc 
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     Печальная новость при-
шла из Германии — не стало 
того, с кем немецкий футбол ас-
социировался на протяжении 
многих десятилетий. На 79-м 
году жизни скончался Франц 
Беккенбауэр. Республиканская 
форма правления была уста-
новлена в его родной стране за-
долго до его рождения. Но 
Франца с того самого момента, 
как он стал известен всему 
миру, называли королём — Кай-
зером. 
     Многие за пределами Герма-
нии даже думали, что это часть 
его имени — настолько прочно 
эта приставка срослась с име-
нем легенды. А для немецкого 
футбола он значил не меньше, 
чем Пеле для Бразилии или Ма-
радона для Аргентины. А в 
одном из аспектов он даже пре-
взошёл двух лучших футболи-
стов века по версии ФИФА, 
несмотря на то, что в отличие от 
них по амплуа был защитником. 
     Взрослая карьера Беккенба-
уэра началась в родной «Бава-
рии». Которую ему ещё только 
предстояло сделать суперклу-
бом мирового уровня. В итоге 
Франц очень быстро не только 
обрёл место в основном со-
ставе, но и стал предлагать так-
тические новинки, изменившие 

футбол. В частности, именно 
Беккенбауэра называют изобре-
тателем амплуа либеро — функ-
ции, без которой ещё совсем 
недавно нельзя было предста-
вить ни одну команду высокого 
уровня. 
     Расцвет Беккенбауэра-футбо-
листа пришёлся на 70-е годы 
прошлого века. За десять лет 
«Бавария» трижды взяла Кубок 
европейских чемпионов, встав в 
один ряд с мадридским «Реа-
лом», собиравшим высшие ти-
тулы континентального футбола 
на заре турнира. А в составе 
сборной ФРГ Франц с интерва-
лом в два года поднял над голо-
вой трофей Анри Делоне за 
победу в чемпионате Европы и 
Кубок мира. Долгое время па-
раллельное владение этими по-
чётными призами 
одновременно не покорялось ни 
одной сборной мира — пока в 
2010 году это достижение не по-
вторили испанцы.   
Заслуга Беккенбауэра в этом 
выдающемся успехе была при-
знана одной из главных. Журнал 
France Football дважды вручал 
ему «Золотой мяч», что для сво-
бодного защитника — поистине 
уникально. Продолжил коллек-
ционировать титулы Франц и 
после перехода на тренерскую 
работу. Именно под его руковод-
ством сборная, которая не-
смотря на падение Берлинской 
стены, всё ещё обозначалась на 

итальянских полях аббревиату-
рой ФРГ, спустя 16 лет вернула 
звание чемпионов мира в Гер-
манию. И если Пеле никогда не 
претендовал на тренерские 
лавры, то Диего Марадоне так и 
не удалось подержать в руках 
чемпионский кубок в качестве 
наставника сборной. 
      Ярко проявил себя Беккен-
бауэр и как функционер. В каче-
стве президента родной 

«Баварии» он вернул клуб на 
лидирующие позиции в евро-
пейском футболе. И всё, чем 
могут гордиться болельщики 
мюнхенцев в последние десяти-
летия, во многом сделано его 
руками. Несмотря на выдаю-
щиеся заслуги, Франц периоди-
чески оказывался в центре 
скандальных историй — но для 
чиновника такого ранга подозре-
ния в коррупции можно считать 

не более, чем неприятной гра-
нью его работы. С кавалером 
множества немецких и ино-
странных государственных на-
град и обладателем Золотого 
ордена ФИФА прощается весь 
спортивный мир. А его вклад в 
развитие мирового футбола 
вряд ли когда-нибудь будет 
забыт. 
 

Владимир Лазарев

спорт и около
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Выдающемуся автогон-
щику Михаэлю Шумахеру 
исполнилось 55 лет 
 

      Что известно о Шумахере 
спустя 10 лет после трагедии.  
     Жизнь легендарного автогон-
щика Михаэля Шумахера разде-
лилась на две части – до 29 
декабря 2013 года и после. В эту 
пятницу исполняется ровно 10 
лет со дня катастрофы на 
лыжах. Немец потерял управле-
ние, выехал за пределы трассы, 
споткнулся и ударился о камень, 
получив тяжёлую травму голов-
ного мозга. После этого он пол-
года пролежал в медицинской 
коме в больнице, прежде чем 
ему разрешили вернуться 
домой. Состояние спортсмена 
держится в тайне, но иногда по-
являются тревожные новости. 
     Генеральный директор Фор-
мулы-1 Стефано Доменикали 
недавно раскрыл состояние Ми-
хаэля. Он не стал вдаваться в 
детали из уважения к семье гон-
щика, но дал понять, что ситуа-
ция тяжёлая. 
     «Кажется, что только вчера 
он упал в Мерибеле – но это 
эпизоды, которые меняют твою 
жизнь. Из уважения к нему и его 

семье нужно оставаться рядом 
с ними. Эта тяжёлая ситуация 
сохраняется. То, о чём мы обща-
емся с его семьёй, останется 
нашим частным делом, но про-

жить так 10 лет – это то, чего не 
пожелаешь даже своему злей-
шему врагу», – заявил Домени-
кали в программе La Politica nel 
Pallone. 
     Экс-президент ФИА и бывший 
босс Шумахера в «Феррари» 
Жан Тодт – один из немногих, 
кому разрешено навещать Ми-
хаэля. 
     «Михаэль с нами, так что я по 
нему не скучаю. Он просто не 
тот Михаэль, которым был 
раньше. Он изменился, и его 
прекрасно опекают жена и дети. 
Его жизнь стала другой, и для 
меня честь делить с ним мо-
менты. Это всё, что я могу ска-
зать. К сожалению, 10 лет назад 
судьба нанесла свой удар. Он 
уже не тот Михаэль, которого мы 
знали в Формуле-1», – сказал 
Тодт в интервью L'Équipe. 
     Брат семикратного чемпиона 
мира Ральф Шумахер на днях 
рассказал о пережитых эмо-
циях. Он благодарит современ-
ную медицину за всё, что она 
сделала для Михаэля. 
     «Авария Михаэля стала 
очень тяжёлым опытом и для 

меня тоже. Он не просто мой 
брат.     Когда мы были детьми, 
он также был моим тренером и 
наставником. Он научил меня 
буквально всему в картинге. 

Пусть у нас разница в возрасте 
в семь лет, но он всегда был 
рядом со мной.    Я скучаю по 
моему Михаэлю.     Жизнь порой 
несправедлива. Ему часто 
везло в жизни, но потом произо-
шёл этот трагический несчаст-
ный случай. Слава богу, мы 
смогли многое сделать благо-
даря возможностям, которые 
даёт современная медицина, но 
до сих пор всё не так, как было 
раньше», – говорит Ральф в ин-
тервью Bild. 
     Недавно журналист Йенс Ги-
деон разобрал трагический эпи-
зод с инструктором по лыжам 
Андре, который был одним из 
первых, кто прибыл на место ин-
цидента в 2013 году. Они рас-
сказали, что первоначально 
Шумахер находился в сознании. 
Возможно, это привело к тому, 
что сотрудники служб экстрен-
ного реагирования недооценили 
тяжесть его состояния. Однако 
во время транспортировки в 
больницу его состояние резко 
ухудшилось. 
     Шлем оказался разрушен, но 
камера всё ещё была сверху, – 

сказал Андре во время подкаста 
на ARD. 
     «Если бы Шумахер не был в 
сознании, ему, вероятно, немед-
ленно сделали бы искусствен-
ную вентиляцию лёгких и 
отправили прямым рейсом в 
Гренобль. Возможно, Михаэль 
мог бы приехать в Гренобль на 
три четверти часа раньше для 
лечения», – добавил Гидеон, 
ссылаясь на показания свидете-
лей. 
     Кроме того, Гидеон отметил, 
что в Мерибеле явно не хватало 
снега: «Вы не пошли бы туда в 
такой день». Михаэль мог поте-
рять бдительность из-за того, 
что жил рядом с горой Солир и 
хорошо знал эти места. 
     Несколько лет назад коммен-
тарий дал командир горного по-
лицейского управления 
Савойена Стефан Бозон, кото-
рый в декабре 2013-го возглав-
лял спасательную операцию. 
Он объяснил, почему возникла 
задержка с оказанием помощи. 
     «Место трагедии находится 
рядом со склоном, из-за чего у 
тех, кто оказался там первым, 
не было возможности аккуратно 
его транспортировать, но сразу 
стало ясно, что травма очень 
серьёзная и необходим верто-
лёт. Шумахеру повезло – верто-
лёт с базы в Куршевеле прибыл 
в Мерибель всего за несколько 
минут, но из-за особенностей 
места его падения врачи не 
могли оказать ему первой по-
мощи. Поэтому было решено 
лететь в больницу в Гренобле», 
– сказал тогда Бозон в интервью 
Focus. 
     Расследование инцидента не 
выявило нарушений в работе 
трассы и дефектов в оборудова-
нии, которое использовал Миха-
эль. Происшествие 
квалифицировали как несчаст-
ный случай. 
     Летом 2014 года супруга гон-
щика Коринна забрала мужа в 
поместье на берегу Женевского 
озера. После этого почти не по-
являлось данных о расположе-
нии немца и о том, чем он 
занимается. Из различных пуб-
ликаций в зарубежных СМИ из-
вестно, что Красный Барон 
осознаёт происходящее с ним, 
узнаёт близких и друзей, но не-
способен обслуживать себя и 
полноценно общаться с окру-
жающими. За Михаэлем ухажи-
вает бригада физиотерапевтов, 

которые проводят различные 
процедуры. Это обходится 
семье в несколько миллионов 
евро в год. 
     Мы стараемся жить как обыч-
ная семья – как того хотел и про-
должает хотеть Михаэль. Он 
всегда говорил: «Личное – это 
личное», и для меня важно, 
чтобы его частная жизнь была 
под защитой и он мог получать 
от неё удовольствие. Раньше он 
защищал нас, а теперь мы за-
щищаем его, – сказала Коринна 
в документальном фильме от 
Netflix в 2021 году. 
     Жизнь в любом случае не 
стоит на месте. У Михаэля и Ко-
ринны двое детей: дочь Джина-
Мария и сын Мик. Последний 
пытается повторить путь отца, 
но после неудачного прошлого 
сезона в Формуле-1 ему прихо-
дится довольствоваться стату-
сом резервиста «Мерседеса». В 
2024 году Мик выступит в WEC 
в составе «Альпин» в про-
грамме гиперкаров. Что каса-
ется Джины-Марии, она неплохо 
проявила себя в конном спорте, 
а в 2023 году, по данным 
прессы, вышла замуж за Йэна 
Бетке, который занимается кон-
куром. 
     Мик редко говорит об отце, но 
произнёс эмоциональные слова 
в документальном фильме Net-
flix: «Я отдал бы всё, чтобы вер-
нуть прежнего отца. Думаю, 
теперь мы понимали бы друг 
друга совсем по-другому». 
     Вероятно, самое печальное 
событие года для Шумахеров 
произошло в январе – семья со-
общила о кончине любимой ло-
шади Михаэля. 
     «Моему сердцу было тяжело 
отпустить её, но иногда нам при-
ходится принимать непростые 
решения, чтобы поступить пра-
вильно с нашими меньшими 
братьями», – написала Джина-
Мария в соцсетях. 
     Михаэль после трагедии ни 
разу не попал в объективы теле-
камер и не давал никаких ком-
ментариев. Но в 2023 году 
издание Die Aktuelle опублико-
вало сенсационное интервью с 
Шумахером. Данный материал 
оказался фальшивкой, сгенери-
рованной искусственным интел-
лектом. Семья пригрозила 
изданию судебным иском, а 
автор выдуманного интервью 
был уволен. 

Юрий Зотов 

«Это уже не тот Михаэль»
ДД ее нн ьь ,,   кк оо тт оо рр ыы йй   ии зз мм ее нн ии лл   вв сс ёё .. .. ..
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     Кыргызскому писателю, об-
щественному деятелю Чингизу 
Айтматову 12 декабря про-
шлого года исполнилось бы 90 
лет. Чингиз Айтматов прошел 
уникальный жизненный путь. 
Писатель признавался, что 
одинаково думает, говорит и 
пишет как на кыргызском, так и 
на русском языках, и ни один 
из них не считает иностран-
ным. Его многочисленные про-
изведения были изданы более 
чем в ста странах мира и легли 
в основу почти 30 художествен-
ных фильмов. С 1990 года он 
возглавлял посольство СССР в 
Люксембурге, а с 1994 по 2006 
был послом Кыргызстана в 
странах Бенилюкса. Чингиз 
Айтматов удостоился множе-
ства престижных советских и 
мировых премий, всю свою 
жизнь он боролся за сохране-
ние русского языка в странах 

СНГ, но никогда не забывал о 
родной кыргызской земле. 
MIR24.TV вспомнил, как Айтма-
тов описывал быт, природу, тра-
диции и народ республики в 
своих знаменитых произведе-
ниях.  
     «Только, сдается мне, ты сам 
не понимаешь, чего ты хочешь. 
Ну хорошо, допустим, ты уехал, 
но от себя-то не уедешь. Куда 
бы ты ни запропастился, а от 
беды своей не уйдешь. Она 
будет всюду с тобой. Нет, Еди-
гей, если ты джигит, то ты здесь 

попробуй перебори себя. А 
уехать – это не храбрость. Каж-
дый может уехать. Но не каждый 
может осилить себя» («И 
дольше века длится день»). 

     «Он понимал, что перед 
лицом бесконечности простора 
человек ничто. Но человек мыс-
лит и тем восходит к величию 
Моря и Неба, и тем утверждает 
себя перед вечными стихиями, и 
тем он соизмерен глубине и вы-
соте миров. И потому, пока че-
ловек жив, духом он могуч, как 
море, и бесконечен, как небо, 
ибо нет предела его мысли» 
(«Пегий пес, бегущий краем 
моря»). 
     «Данике, расскажи что-ни-
будь о войне, пока спать не 

легли, – попросил я. Данияр 
сперва промолчал и вроде бы 
даже обиделся. Он долго смот-
рел на огонь, потом поднял го-
лову и глянул на нас. – О войне, 

говоришь? – спросил он и, будто 
отвечая на свои собственные 
раздумья, глухо добавил: – Нет, 
лучше вам не знать о войне! 
Потом он повернулся, взял 
охапку сухого бурьяна и, под-
бросив ее в костер, принялся 
раздувать огонь, не глядя ни на 
кого из нас. Больше Данияр 
ничего не сказал. Но даже из 
этой короткой фразы, которую 
он произнес, стало понятно, что 
нельзя вот так просто говорить о 
войне, что из этого не получится 
сказка на сон грядущий. Война 

кровью запеклась в глубине че-
ловеческого сердца, и рассказы-
вать о ней нелегко. Мне было 
стыдно перед самим собой. И я 
никогда уже не спрашивал у Да-
нияра о войне» («Джамиля»). 
     «После Кзыл-Орды пошли 
знакомые, родные места. Бли-
зился вечер. Медленно изгиба-
ясь в заснеженных низинах, 
блеснула Сыр-Дарья, и вскоре, 
уже на заходе солнца, завидне-
лось посреди степи Аральское 
море. Вначале то камышовой 
излучиной, то отдаленным 
краем чистой воды, то остров-
ком напоминало море о себе, а 
вскоре Абуталип увидел при-
бойные волны на мокром песке 
почти у самой железной дороги. 
Удивительно было все это 
узреть в одно мгновение: и снег, 
и песок, и прибрежные камни, и 
синее море на ветру, и стадо 
бурых верблюдов на камени-
стом полуострове, и все это под 
высоким небом в белых разроз-
ненных пятнах облаков» 
(«Белое облако Чингисхана»). 

     «И весь этот мир земной кра-
соты и тревог раскрывал передо 
мной Данияр в своей песне. Где 
он этому научился, от кого он 
все это слышал? Я понимал, что 
так мог любить свою землю 
только тот, кто всем сердцем 
тосковал по ней долгие годы, 
кто выстрадал эту любовь» 
(«Джамиля»).    «Родину невоз-
можно унести, можно унести 
только тоску, если бы родину 
можно было перетаскивать с 
собой, как мешок, то цена ей 
была бы грош» («Плаха»). 

     «Костры для Вечной невесты 
разжигают в горах и на китай-
ской стороне. Граница-то прохо-
дит за Узенгилеш-Стремянным 
перевалом, и на той стороне 
живут издавна родственные нам 
киргизские племена, но мы 
почти не общаемся – путь через 
перевал дается только летом, 
если дается. Так вот, год назад 
побывал я там по журналист-
ским делам. Через Ургенч на са-
молете, потом на автомобиле. 
Встречи были разные, интерес-
ный материал получился для га-
зеты, но я не об этом, а о том, 
что очень был удивлен, когда 
узнал, что и там, на китайской 
стороне, в горах, местные кир-
гизы знают о Вечной невесте, и 
обычай у них тот же – разжигают 
летом в полнолуние костры и 
вызывают духов в помощь Веч-
ной невесте. Но есть у китайских 
киргизов одно интересное отли-
чие. По их обычаю, возле костра 
две красивые девушки держат 
оседланного коня наготове – 
если Вечной невесте понадо-

бится!» («Когда падают горы»). 
     В Москве в честь юбилея 
Чингиза Айтматова в одноимен-
ном сквере открыли двухметро-
вый бронзовый памятник. Автор 
монумента – скульптор Азамат 
Абдрахманов. На торжествен-
ное мероприятие пришли: 
лидер Кыргызстана, а также 
сотни поклонников творчества и 
дети писателя.  
 

Екатерина Дегтерева . 
ФОТО : Сысоев Григорий

Народная память: Кыргызстан Чингиза АйтматоваНародная память: Кыргызстан Чингиза Айтматова

литература

   
     Бывают такие писатели, ко-
торые, кажется, заглянули в го-
лову к каждому из своих 
читателей, поняли всех и каж-
дого, а вот мы про них очень 
мало что понимаем. Джером 
Дэвид Сэлинджер знал всё про 
всех. 1 января исполнилось 105 
лет со дня рождения одного из 
самых любимых и загадочных 
писателей ХХ века − и литера-
турный критик Константин Миль-
чин решил специально для 
«Известий» хоть немного разо-
браться в его полной тайн 
жизни.  
 

Тайны и ложь 
 

     До сих пор − хотя прошло 
больше полувека с момента 
публикации «Над пропастью во 
ржи» − молодые люди разных 
возрастов по-прежнему узнают 
в Холдене Колфилде самих 
себя, свои проблемы,  мучения, 
метания. Некоторые из них 
потом даже идут и стреляют в 

Джона Леннона, но, это, слава 
богу, исключения из правил.  
     Сэлинджеровские стиль и 
язык, манера изложения и то, 
как его герои рассказывают о 
себе, иногда кажутся обескура-
живающе простыми. Вместе с 
общим безумием вокруг текстов 
Сэлинджера (а фанатизм по-
явился еще в 1960-х годах) эта 
кажущаяся простота становится 
питательным бульоном для эпи-
гонства разного рода. Писатели 
уже несколько поколений от-
крыто или завуалированно пы-
таются переиначить или 
осовременить «Над пропастью 
во ржи». Была даже попытка на-
писать роман от лица постарев-
шего героя, который 
возвращается в те места, где 
разворачивалось действие ка-
нонического текста, но книга 
вышла столько плохой, что я 
даже не буду давать подсказку, 
называя имя автора и название.  
     Подражать Сэлинджеру 

сложно, а может, и просто невоз-
можно. При этом в пантеон глав-
ных писателей ХХ века он 
вошел с крайне скромным лите-
ратурным наследием: один 
роман, несколько повестей, рас-
сказы. Это впечатляющая карь-
ера − быстро прославиться, 
заработать всю славу мира и 
часть всех денег мира, а потом 
наплевать на этот мир. Уйти в 
отшельничество и самоизоля-
цию. Хочется так.  
     Хотя многое про Сэлинджера, 
про историю его формирования 
как человека и писателя, про его 
путь и про его мотивации оста-
ется тайной, есть воспоминания 
современников и знакомых, в 
том числе и его собственной 
дочери, которые, впрочем, ско-
рее о ней самой, чем о ее вели-
ком отце.    Благодаря этому мы 
имеем некоторое количество 
биографий, в основном средних 
− выделяется, пожалуй, лишь 
«Сэлинджер» Кеннета Славен-
ски, книга подробная, насколько 
это возможно в ситуации. Вы-

шедший семь лет назад фильм 
с Кевином Спейси в роли на-
ставника Сэлинджера «За про-
пастью во ржи» − достаточно 
точная экранизация этой био-
графии. Из всех этих книг о пи-
сателе можно составить 
относительно полное представ-
ление о том, кем нужно быть, 
чтобы создать один из величай-
ших романов века молодежных 
бунтов против взрослого мира.  
 
Рецепт для героя 

 
     Для начала нужно побунто-
вать самому. Не в смысле выйти 
на баррикады, а в смысле вос-
стать против родительской воли, 
отказаться от пути, которые они 
для тебя определили. Отец 
Сэла (как называли его поклон-
ники) был достойным челове-
ком, торговал мясом и 
молокопродуктами, надеялся, 
что сын пойдет по его стопам. 
Но Джером Дэвид Сэлинджер 

торговать едой не хотел, 
учиться он тоже в общем-то не 
очень хотел, а хотел чего-то, 
чего не очень понимал сам. Тут 
недоучился, там недоучился, 
наконец оказался в Колумбий-

ском университете, где слушал 
курс лекций о рассказах. И даже 
написал несколько своих, один 
из которых так понравился пре-
подавателю, что тот опублико-
вал его в настоящем взрослом 
журнале. Но это всё еще никак 
не гарантирует успех, таких 
судеб миллионы, а Сэлинджер 
один.  
     Дальше у сегодняшнего юби-
ляра начинается роман с краси-
вой девушкой, и не абы какой, а 
дочерью главного драматурга 
Америки Юджина О’Нила Уной. 
Но развитие романа, как и сам 
ход привычной жизни, нарушает 
война, Сэлинджер отправляется 
в Европу. И пока он там прохо-
дит обучение и готовится встре-
тить смерть от немецкой пули на 
пляжах Нормандии, Уна выхо-
дит замуж за Чарли Чаплина. О 
чем наш герой узнает из газет. 
Потом высадка на континенте, 
сражения во Франции и в Ар-
деннах. Сэлинджеру достается, 

он страдает от холода и ужасов, 
он видит последствия преступ-
лений нацистов. Мы знаем, что 
в Америку он вернулся другим 
человеком.  
     Сэлинджер снова пишет, при-

чем вроде как то же самое, что 
писал раньше, о современных 
американских молодых людях, 
но теперь уже это совсем другой 
человек, повзрослевший и 
много чего видевший, прошед-
ший войну и ею психологически 
измотанный. Который при этом 
почти не будет писать про саму 
войну как таковую. Его военный 
опыт трансформируется во 
взрослость. Так что же, всем пи-
сателям нужно пройти через 
холод, сражения и военные кош-
мары? Но мы-то с вами пре-
красно помним, что гарантии 
никакой, в двух мировых войнах 
участвовали десятки миллионов 
человек, оба конфликта дали 
нам десятки первоклассных пи-
сателей, от Эрнеста Хемингуэя 
и Михаила Зощенко до Нормана 
Мейлера и Виктора Некрасова, 
но и тут Сэлинджер все-таки 
такой один. Хотя, конечно, шок 
важен − послевоенный Сэлинд-
жер совершенное другой, чем 

тот, что писал достаточно наив-
ные рассказы в Колумбийском 
университете. Понятно, что все 
наши вопросы в известной сте-
пени бессмысленны. Но есть 
одна пара черт Сэлинджера, ко-
торые проступают сквозь его 
темную биографию не очень 
четко, но всё же явно. Это тру-
долюбие и перфекционизм. То 
немногое, что было опублико-
вано, − выстрадано и почти иде-
ально. Стоит отметить, что 
Сэлинджер всегда был чувстви-
телен к общественному мнению. 
Он стремился провести черту 
между личной жизнью автора и 
его творчеством, и трепетно от-
воёвывал право на спокойствие 
у любопытной общественности. 
Впоследствии, борьба за право 
на личную жизнь вылилась в от-
шельнический образ жизни и 
творческое молчание. 
     Парадокс, но молчание Сэ-
линджера и породило ту загадку, 
которую неудержимо хотелось 
разгадать. Сам того не ведая (а 
может быть и прекрасно это осо-

знавая) Сэлинджер изобрёл ге-
ниальный способ прославить 
своё имя и произведения мето-
дом полного отказа от каких-
либо прославлений. В таком 
методе просматриваются пер-
вые зачатки его стремления к 
чистому творчеству. 
         ... Сэлинджер ушёл из мира 
и стал затворником, потому что 
он понял всю пагубность влия-
ния славы и богатства на лич-
ность писателя. Мирским благам 
он предпочёл духовную прак-
тику и «чистое творчество», и до 
самого конца оставался непоко-
лебимым в своём решении. 
     Говорят, что произведения, 
которые писал Сэлинджер все 
последующие годы, однажды 
опубликуют. Но это лишь слухи. 
А потому, простым читателям 
остаётся только ждать и наде-
яться, что событие это произой-
дёт на их веку. 
 

Константин Мильчин 

Один в поле: Джером Дэвид Сэлинджер и его секретыОдин в поле: Джером Дэвид Сэлинджер и его секреты
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     Британский актер Бен 
Кингсли — мастер перевопло-
щения, который без лишнего 
грима способен превратиться в 
героя любой национальности и 
характера. Труд и талант сде-
лали из него звезду Голливуда с 
обширной фильмографией. Се-
годня он носит почетный титул 
сэра, который был ему присвоен 
самой Елизаветой II. Как при-
знается Бен, внимание коро-
левы-матери компенсировало 
ему отсутствие сильной роди-
тельской любви в детстве и по-
могло «закрыть гештальт», 
влияющий на личные отноше-
ния. В самы канун Нового года 
оауреат всех мыслимых крнона-
град и титулов отметил свое 80 
летие. 
 

Детство и юность 
 
     У Бена Кингсли наполовину 
индусское, наполовину еврей-
ское происхождение. Дедушка 
актера торговал специями на 
Занзибаре, отец Раимтулла 
Аржи Бханджи родился в Кении, 
куда по торговым делам при-
ехал его отец. Раимтулла вы-
учился на врача и в 1940-х 
отправился в Британию, где по-
знакомился с красавицей-
еврейкой Анной Линой Мэри 
Гудман, которая в молодости 
была известна как популярная 
модель и актриса. 
     Сын Кришна Бханджи (на-
стоящее имя знаменитости) ро-
дился накануне 1944 года в 
Йоркширском графстве, в го-
родке Скарборо, расположив-
шемся на побережье Северного 
моря. Творческое начало про-
явилось в Кришне в детстве. 
Впервые мальчик вышел на 
сцену в гуманитарной школе. В 
колледже Пендлтон и Салфорд-
ском университете желание де-
монстрировать талант на 
театральных подмостках усили-
лось. 
     В 1967 году, взяв по совету 
родителей сценический псевдо-
ним Бен Кингсли, Кришна стал 
членом труппы Королевского 
Шекспировского театра. Творче-
ская биография началась дебю-
том в постановке «Коварный 
лис» по пьесе Бена Джонсона. В 
шекспировском «Сне в летнюю 
ночь» молодому артисту дове-
рили одну из главных ролей, с 
которой он блестяще справился. 
Интересно, что сцену Бену до-
водилось делить с другим про-
славленным британским 
актером — Патриком Стюартом, 
с которым Кингсли приписывают 
внешнее сходство. 
 
Начало карьеры 

 
     Актер считает, что участие в 
спектаклях по пьесам Уильяма 
Шекспира стало для него отлич-
ной школой и быстрым стартом 
для дальнейшего творчества. 
Кингсли был способен от вечера 
к вечеру перевоплощаться в 
различных персонажей траге-
дий, что повлияло на его выбор 
киноролей. Он никогда не стре-
мился заполучить работу только 
из коммерческих соображений. 
Ему важно было удерживать вы-
сокую планку. По его словам, 
после перевоплощения в 
Отелло или Гамлета играть 
условного Микки-Мауса уже 
было несолидно и неинтересно. 
     На экранах Бен Кингсли по-
явился в сериале «Улица коро-
нации» в 1966-м, сыграв Рона 
Дженкинса. За первым проектом 
последовали другие. В полно-
метражной художественной кар-
тине он дебютировал в 1972 
году, перевоплотившись в Роела 
в драме «Страх отпирает 
двери». Спустя десятилетие 
после ряда эпизодических пер-
сонажей артисту доверили 
звездную роль Махатмы Ганди. 
 

«Ганди» 
 

     Биографическая драма 
«Ганди», вышедшая на экраны в 
1982 году, принесла актеру все-
мирную славу и щедрый улов 
наград. За воплощение образа 
Махатмы Бену вручили 
«Оскар», BAFTA и «Золотой гло-
бус». Кинокритики назвали его 
прорывом года, а зрители с тех 
пор не выпускают звезду из 
поля зрения. Примечательно, 
что на роль Ганди режиссер рас-
сматривал кандидатуры Да-
стина Хоффмана и Энтони 
Хопкинса, но Ричард Аттенборо 
отдал предпочтение мало-
известному актеру. 
     Внешне Бен Кингсли был 
похож на своего героя, за исклю-
чением роста: лидер индийского 
народа был на 9 см ниже арти-
ста, рост которого 173 см при 
весе 74 кг. Интересно, что 
предки звезды экрана родились 
в индийском штате Гуджарат, в 
котором появился на свет Ма-
хатма. Сцена похорон индий-
ского идеолога внесена в Книгу 
рекордов Гиннесса. В ней уча-
ствовали 300 тыс. человек, из 
них 2/3 — добровольцы, отдав-
шие дань памяти великому зем-
ляку. 
     Картина получила восемь 
статуэток «Оскар», став филь-
мом года, а Кингсли проснулся 
знаменитым. Перевоплощение 
в Махатму Ганди оказалось 
сложным: актер сыграл героя в 
промежутке времени от 37 лет 
до момента убийства в 78 лет. 
Сам Бен еще одну свою работу 
считает такой же яркой и важ-
ной, как образ Ганди. Это роль 
Дона Логана в криминальной 
картине «Сексуальная тварь». 
 

Фильмы 
 
     После работы в драме 
«Ганди» в 1980-х актер снялся в 
десятке картин, среди которых 
«Дневник черепахи», «Морис», 
детектив «Без единой улики». В 
фильме о России Бен исполнил 
роль Владимира Ленина. Тогда 
же в копилке исполнителя по-
явился и образ Дмитрия Шоста-
ковича. Артист так рассказывал 
о своем образе в интервью: 
чтобы понять русских, ему пона-
добилось сыграть их. Следую-
щая звездная роль пришла к 
нему в 1989-м. Работа в проекте 
«История Симона Визенталя» 
принесла знаменитости премию 
«Эмми». 
      Еще 3 такие награды актеру 
вручили за роли в лентах 
«Иосиф прекрасный: наместник 
фараона», «Анна Франк» и 
«Миссис Харрис». В начале 
1990-х состоялась премьера 
гангстерского байопика «Багси», 
в котором Кингсли сыграл «бух-
галтера мафии» Меера Лански. 
За эту работу он удостоился но-
минаций на «Оскар» и «Золотой 
глобус». 
     В 1993 году на экраны вышла 
драма Стивена Спилберга 
«Список Шиндлера», пове-
ствующая о немецком бизнес-
мене, спасшем во времена 
холокоста тысячу евреев из 
Польши. Бену режиссер дове-
рил роль Исаака Штерна, спа-
сенного Шиндлером 
еврея-бухгалтера. Режиссер 
стремился к правдивости пове-
ствования, поэтому картина соз-
давалась в предместьях 
Кракова, а действия в квартире 
Шиндлера происходили в его 
настоящих апартаментах. 
     В номинации на «Оскар», 
«Золотой глобус» и премию 
Гильдии киноактеров США Бена 
Кингсли внесли за роль второго 
плана в триллере «Сексуальная 
тварь». Создавая образ для 
этой картины, Кингсли ориенти-
ровался на совет Питера Брука. 
Режиссер призывал артистов 
искать в своих героях качества, 
которые больше и величествен-
нее самого исполнителя. По-
этому в персонаже Доне Логане 

Бен обнаружил тотальную 
злобу, которой сам не обладал. 
     В 2010-м актер сыграл глав-
врача психиатрической лечеб-
ницы для преступников в 
хорроре Мартина Скорсезе 
«Остров проклятых», где встре-
тился на съемочной площадке с 
Леонардо Ди Каприо. Еще раз в 
руководителя клиники для ду-
шевнобольных — доктора Сай-
ласа Лэмба, оказавшегося 
самозванцем, Кингсли перево-
плотился в триллере с похожим 
названием — «Обитель прокля-
тых» — 4 года спустя. 
     Другая отрицательная роль 
досталась Бену в триллере 
«Счастливое число Слевина», 
где он появился в образе влия-
тельного мафиози по прозвищу 
Раввин. В фильме главные роли 
также сыграли Джош Хартнетт и 
Брюс Уиллис. 
     В 2007 году состоялась 

премьера мелодрамы Изабель 
Койшет «Элегия», в которой Бен 
сыграл главного героя — препо-
давателя и литературного кри-
тика Дэвида, оставившего 
семью и ведущего разгульный 
образ жизни. В одну из его лю-
бовниц, студентку Консуэлу Ко-
стилло, перевоплотилась 
Пенелопа Крус. 
     Вторая встреча с режиссером 
Скорсезе — приключенческий 
проект «Хранитель времени», 
вышедший на экраны в 2011 
году. Партнерами Кингсли по 
съемкам стали Хлоя Грейс 
Морец и Эйса Баттерфилд. За 
работу в картине актера номи-
нировали на премию «Сатурн». 
     Новая удача кинозвезды — 
фантастический боевик «Желез-
ный человек – 3», снятый по ко-
миксам «Марвел». За образ 
Тревора Слэттери артисту 
вручили премию «Сатурн». 
Главную роль во франшизе ис-
полняет Роберт Дауни – млад-
ший. Картина принесла 
создателям $ 1 млрд в мировом 
прокате. 
     В 2013 году звезда кинемато-
графа появилась в приключен-
ческой драме «Лекарь: ученик 
Авиценны». И вновь колорит-
ный образ — средневековый 
персидский врачеватель, слава 
которого достигла европейского 
континента. Вскоре артист оку-
нулся в историю израильского 
народа, снявшись в эпической 
картине Ридли Скотта «Исход: 
Цари и боги» вместе с Кристиа-
ном Бейлом, изобразившим 
Моисея. Сам Кингсли ранее 
тоже представал в образе героя 
Ветхого Завета в фильме «Про-
рок Моисей: Вождь-освободи-
тель». 
     В 2015 году фанаты актера 
увидели пять новых проектов с 
его участием, наиболее яркие из 
них — байопик Роберта Земе-
киса «Прогулка» и триллер «Вне 
себя», в котором с главной 
ролью блестяще справился 
Райан Рейнольдс. Несмотря на 
то что Бен стал одним из звезд-
ных исполнителей в фильме, 

его участие ограничилось 
только первыми 15 минутами 
повествования. 
Заметной неудачей в фильмо-
графии Кингсли оказался бри-
тано-германский проект 
«Автобан». Впервые боевик с 
участием британского артиста и 
Энтони Хопкинса увидели в 
Японии в 2016 году, в прокате 
фильм не окупил и пятой части 
бюджета. 
     Вскоре актер подарил зрите-
лям новый фильм со своим уча-
стием под названием 
«Обитатели холмов». Это со-
вместный проект трех стран — 
США, Британии и Ирландии. В 
мини-сериале, в основу кото-
рого лег одноименный роман 
Ричарда Адамса, Бен появился 
в образе генерала Дурмана. 
     Трудоспособность голливуд-
ской звезды поражает, ведь 
«Обитатели холмов» — это 

лишь один из пяти проектов 
2017-го. Яркой премьерой года 
стал выход боевика «Охран-
ник», в котором Кингсли вновь 
перевоплотился в главного зло-
дея. Ему и его банде противо-
стоят два сотрудника торгового 
центра в исполнении Антонио 
Бандераса и Лиама Макин-
тайра. На съемки британец вы-
летел в Болгарию, где прошла 
основная работа по созданию 
картины. 
     В 2019 году с участием бри-
танца состоялся показ остросю-
жетной драмы «Старые 
шпионские игры». В фильме 
Бен перевоплотился в развед-
чика, которого начальство в 
силу возраста отправляет в от-
ставку. Единственный шанс за-
держаться на службе — 
успешно провести секретную 
операцию. Но на пути шпиона 
появляется героиня в исполне-
нии Моники Беллуччи, которая 
путает главному персонажу все 
карты. 
     Артист регулярно участвует в 
озвучивании анимационных 
фильмов. Его голос звучит в 
таких шедеврах, как «Семейка 
монстров». По словам Бена 
Кингсли, мультипликация осво-
бождает его от визуального про-
явления и дарит свободу 
самовыражения. 
     Пандемия подарила кинема-
тографистам новые возможно-
сти и оригинальные сюжеты. В 
одном из таких фильмов под на-
званием «Локдаун» снялся Бен 
Кингсли. Это картина об ограб-
лении во время остановки соци-
альной жизни в стране. Местом 
съемок была выбрана Велико-
британия. 
 

Личная жизнь 
 
     У звезды четверо детей. В 
первом браке с Анджелой Мо-
рант у Бена родились сын Томас 
и дочь Джасмин. Они носят фа-
милию Бханджи. Вторая супруга 
— режиссер Элисон Сатклифф 
— подарила мужу двоих маль-
чиков, которых назвали Эдмун-

дом и Фердинандом. Их фами-
лия — Кингсли. 
     По стопам отца пошел млад-
ший сын Фердинанд. Его карь-
ера стартовала в театре, актер 
также успел засветиться в не-
скольких кинематографических 
проектах. Фото успешных работ 
молодой человек размещает в 
социальных сетях. 
      Третий брак актера с колле-
гой Александрой Кристман 
окончился скандалом: в интер-
нете появились откровенные 
снимки Александры, после чего 
Бен подал на развод. 
     Спустя 2 года личная жизнь 
британца вновь била ключом: 
Кингсли успешно женился. Чет-
вертой женой знаменитости 
стала бразильянка Даниэла Ла-
вендер, которая младше Бена 
на 31 год. Они поженились осе-
нью 2007 года и живут в Велико-
британии. 

 
Бен Кингсли сейчас 

 
     Новым шедевром в копилке 
сэра Бена Кингсли стала глав-
ная роль в байопике «Быть 
Сальвадором Дали» от режис-
сера «Американского психо-
пата» Мэри Хэррон. 
Постановщица уже показала 
себя в работе над сюжетами о 
неординарных личностях, по-
этому сумела правдоподобно 
преподнести публике и историю, 
связанную с самым небаналь-
ным художником XX века. Не-
смотря на то что действие 
разворачивается в Нью-Йорке, 
картину снимали на улицах Ли-
верпуля. Международная 
премьера состоялась в рамках 
кинофестиваля в Торонто. В 
российском прокате драма по-
явилась в 2023 году. 
     Сейчас Бен Кингсли продол-
жает пополнять фильмографию. 
Его видели на площадке се-
риала «Чудо-человек» в образе 
персонажа Тревора Слэттери. 
Кроме того, известно, что артист 
заключил контракт со студией 
Lionsgate, которая запустила 
съемки экшен-комедии «Игра 
убийцы». 

  
Интересные факты 

 
1. Звезда по вероисповеданию 
является квакером — предста-
вителем христианской общины, 
отрицающей религиозные об-
ряды. 
2. Ради роли Ганди артист пере-
шел на вегетарианское питание, 
похудев при этом на 10 кг, сбрил 
оставшуюся растительность на 
голове, освоил йогу, медитации 
и даже научился прясть. 
3. Кингсли зарекомендовал 
себя как интересный, но слож-
ный в общении исполнитель. 
Однажды на съемочной пло-
щадке артист демонстративно 
сжег сценарий и покинул место 
работы. 

Елизавета Сергеева  
На фото: Бен Кингсли  
и Даниэла Лавендер 
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     История Марии Каллас — 
обожаемой оперной дивы, так и 
не познавшей любви  
     2 декабря мир отметил 100 лет 
со дня рождения Марии Каллас. 
Она прожила всего 53 года, вме-
стившие в себя, кажется, невыно-
симо много боли, страданий и 
несчастий, которые певица бле-
стяще демонстрировала на сцене 
и тщательно скрывала в жизни. 
  Дочки матери 

 
     Зимой 1923 года пара греческих 
мигрантов в Нью-Йорке — Геор-
гиос (Джордж) и Евангелия Калоге-
ропулос ждали рождения сына. 
Так обещали им не врачи, а, что 
важнее, астрологи и гадальные 
карты. Вместо мальчика, который 
должен был заменить несчастной 
паре сына, умершего летом 1922 
года от брюшного тифа, на свет 
появилась дочь. Пара была раз-
очарована. Крестили ребенка как 
Марию Анну Сесилию Софию Ка-
логеропулос. Но всему миру она 
известна как Мария Каллас — 
одна из величайших оперных 
певиц XX века. 
     Ее мать всегда любила музыку, 
но никогда не отличалась талан-
том. Зато сразу заметила его у 
обеих своих дочерей — и у Марии, 
и у ее старшей сестры.  
     Она настолько грезила мечтой, 
что ее дочки построят успешную 
музыкальную карьеру, что не спра-
шивала никого, в том числе и 
самих девочек, хотят ли они этого. 
     Сначала им купили пианолу, 
затем в доме появился фонограф. 
А когда Марии было семь, девочки 
начали брать еще и уроки форте-
пиано. 
     Мария действительно поражала 
семью, соседей и судей детских 
песенных конкурсов своим талан-
том. Синтия, старшая дочь, в этом 
плане была куда ближе к матери. 
     Отец, фармацевт, хорошо зара-
батывал и мог оплачивать допол-
нительные уроки дочерей. Но он 
хотел, чтобы они сначала окон-
чили школу, а уже потом думали о 
музыкальной карьере или любой 
другой. Мать же ничего не хотела 
слушать. Ее напор не ослаб даже 
с наступлением Великой депрес-
сии, когда денег в семье стало 
меньше. Калласы (они сменили 
фамилию с труднопроизносимой 
на более удобоваримую для аме-
риканского слуха в 1924 году) 
могли недоедать и не покупать 
новую одежду, но от уроков форте-
пиано Евангелия отказываться не 
позволяла. Муж лишился работы, 
семья переезжала из одной квар-
тиры в другую в поисках все более 
дешевой. Но деньги на музыкаль-
ное образование дочерей были 
всегда. 
     В конце концов Евангелии на-
доела бедная жизнь в США и она 
решила вернуться в Грецию. 
Прямо перед Рождеством 1936 
года в Афины отправилась стар-
шая дочь. В феврале 1937 года — 
сама Евангелия и Мария. Отец 
остался в Нью-Йорке. На этом их 
история как одной семьи закончи-
лась. Брак распался, а мать и 
дочери вновь стали Калогеропу-
лос, как только вернулись на ро-
дину. 
     Евангелия приехала в Грецию с 
четкой целью — устроить карьеру 
дочерей. Хотя ее бывший муж был 
уверен, что делала она это в пер-
вую очередь для себя, чтобы 
затем греться в лучах славы либо 
одной, либо другой, а в идеале — 
обеих. 
     В первое время все складыва-
лось по плану Евангелии. Она по-
лучала алименты от бывшего 
мужа ($100 в месяц, чего хватало 
с лихвой для хорошей жизни в 
Афинах), наняла учителя форте-
пиано для старшей дочери. С Ма-
рией, 14-летним неуверенным в 
себе подростком, заедающим 
стресс конфетами и страдающим 
излишним весом, матери при-
шлось повозиться. Она даже 
пошла на обман, когда привела 
Марию в Национальную консерва-
торию на прослушивание. Туда 
брали только с 16 лет вне зависи-
мости от таланта. Впрочем, та-
ланта было не занимать. Правда, 

поняли это уже в другой консерва-
тории — Афинской. На прослуши-
ваниях там на Марию обратила 
внимание испанская оперная дива 
Эльвира де Идальго. Она была на-
столько поражена талантом де-
вушки, что Мария была принята на 
бесплатное обучение. А испанка 
стала ее персональной наставни-
цей. Именно она впервые пока-
зала юной певице, что занятия 
музыкой не обязаны быть тяжким 
бременем, а способны приносить 
удовольствие. Она стала настоя-
щим другом Марии. И именно она 
слепила из неуверенной в себе де-
вушки оперную диву, о которой 
затем узнал весь мир. 
      Но жизнь в роскоши и лучах 
славы будет гораздо позже. Пока 
же в Грецию пришла война, обо-
рвавшая связь с Америкой и ли-
шившая мать возможности 
получать алименты. Евангелия и 
ее дочери оказались на грани вы-
живания. 

     «Я не просто так вас рожала. Я 
дала вам жизнь, поэтому вы 
должны содержать меня»,— гово-
рила Евангелия дочерям. На ее 
радость, старшая дочь удачно 
вышла замуж за судоходного маг-
ната, который давал какие-то 
деньги ее семье. От Марии проку 
было мало. Она бросила консер-
ваторию: ее пытался изнасиловать 
один из преподавателей. Реакция 
матери была не той, которую 
обычно ждут в таком случае. 
«Жаль, что ему это не удалось, 
тогда мы заставили бы его же-
ниться на тебе — и на этом бы все 
закончилось»,— заявила она.  
     Сама Евангелия занялась про-
ституцией и даже пыталась про-
дать девственность Марии 
оккупантам. Та противилась, чем 
только раздражала мать. 
     Но в итоге Марию спас ее та-
лант: она обучилась итальянскому 
буквально за три месяца, подслу-
шивая разговоры приходивших в   
дом итальянских солдат, и стала 
петь им в обмен на дополнитель-
ные пайки для семьи. 
А затем Эльвира де Идальго 
устроила Марию в Афинскую 
оперу. Здесь началась ее карьера 
оперной певицы. Сначала сопро-
вождаемая войной, но зато с пер-
вым за долгое время пусть и 
скромным, но стабильным источ-
ником дохода. А после ее оконча-
ния Мария отправилась обратно в 
США. 
     Отношения с матерью оборва-
лись вместе с отъездом. «Ты зна-
ешь, что делают артисты 
скромного происхождения, как 
только становятся богатыми? В 
первый же месяц они тратят пер-
вый заработок на обустройство 
дома своих родителей и балуют их 
предметами роскоши… А что ты, 
Мария?» — писала Евангелия не-
сколькими годами позже своей 
дочери, которую никогда не хотела 
иметь. Дочь не отвечала на эти 
письма. 
 В поисках любви 

 
     Отправляясь в Америку, Мария 
была уверена в том, что ей 
удастся покорить Нью-Йорк. США 
— страна возможностей. Она пе-
рестала сомневаться в своих спо-
собностях и таланте, а первая 
волна славы, нахлынувшая на нее 
в Афинах, только подкрепляла 
уверенность в том, что Америка 
даст ее карьере новый виток. 
Но на другом берегу океана ее 
ждало немало сюрпризов. Первый 

из них — ее отец. Он увидел ее 
имя в списке пассажиров одного 
из прибывающих в США лайнеров 
(такие списки регулярно печата-
лись в греческих газетах Нью-
Йорка) и пришел встретить дочь. 
После восьми лет разлуки они не-
сколько минут простояли обняв-
шись, не в состоянии сдержать 
слез. 
     Великая депрессия в США оста-
лась позади. Джордж вновь от-
крыл свою аптеку. А его дочь 
наконец была дома, где ей больше 
ничего не угрожало. После многих 
лет лишений и испытаний она 
могла беззаботно проводить 
время с друзьями и отъедаться.  
     «Когда я вернулась в Америку, 
я была голодна настолько, на-
сколько голодным может быть че-
ловек, у которого не было 
достаточно еды долгое-долгое 
время. Я ела и ела»,— вспоми-
нала позднее Мария в одном из 
интервью. 

     Но оставаться долго без дела 
она не хотела. Мария стала доби-
ваться прослушивания в Метропо-
литен-опере. В конце 1945 года 
она познакомилась с Эдвардом 
Барагози — местным гангстером, 
любителем оперы, мужем оперной 
певицы Луизы Казелотти. Мария 
спела для него. Ее голос понра-
вился ему, но над техникой стоило 
еще поработать, заверил Бара-
гози. За этим Мария отправилась к 
Казелотти. Она брала уроки во-
кала прямо в квартире Барагози. 
Но от попыток получить роль в 
Метрополитен-опере Мария отка-
зываться не собиралась. Вслед за 
прослушиванием у Барагози 
последовало выступление перед 
известным итальянским оперным 
певцом Джованни Мартинелли.   
Тот также посоветовал Марии 
учиться дальше. За ним — Никола 
Москона, греческий оперный бас, 
блиставший некогда в Националь-
ной опере, а ныне выступавший в 
Метрополитен-опере. Но и он не 
помог Марии. 
     В итоге девушка решила всего 
добиться сама. И постоянными 
звонками в оперу своей мечты 
она-таки добилась прослушива-
ния. И даже получила контракт, 
пусть и очень скромный. Каково же 
было удивление управляющего 
оперой, когда он услышал от юной 
певицы, что она отказывается от 
предложения. Мария сочла его не-
достойным своего таланта. 
     Как нельзя кстати Барагози, с 
которым у Марии закрутился лю-
бовный роман, решил создать 
собственную оперу — в противо-
вес Метрополитен-опере. Премь-
ерная постановка («Турандот») 
должна была состояться 6 января 
1947 года в Чикаго. А Мария 
должна была исполнить в ней 
главную роль. Но премьеру 
сначала отложили на неделю, 
потом еще на одну. А 27 января 
компания Барагози объявила о 
банкротстве и роспуске оперы. 
     Если бы не жест доброй воли 
Оперного театра Чикаго, который 
принялся спасать театральную ре-
путацию города и организовал 
благотворительный показ «Туран-
дот», карьера Марии могла бы так 
и не сложиться. Но она все же вы-
ступила, получив первое призна-
ние американской публики. 
     В то же время в Нью-Йорке ока-
зался художественный руководи-
тель Веронского фестиваля 
Джованни Дзенателло, который 
искал сопрано для «Джоконды». 
Каллас спела для него, и Дзена-

телло предложил восходящей 
звезде контракт — $60 за выступ-
ление. А ее агентом стал Бара-
гози. Соглашение подписали июне 
1947 года — и в тот же день Мария 
отправилась обратно в Европу. 
     По условиям контракта Мария 
должна была отдавать агенту 10% 
всех своих заработков и доходов. 
Позднее Барагози, будучи еще и 
любовником Каллас, подал на нее 
в суд, обвинив в том, что она пере-
числила ему не все полагавшиеся 
комиссионные. А для пущей убе-
дительности пригрозил предать 
огласке ее любовные письма к 
нему, обвинив певицу еще и в по-
пытке разрушить его брак. Так 
Каллас лишилась не только денег, 
но и иллюзий по поводу своей пер-
вой любви. 
     В Италию Мария приплыла на 
немецком грузовом судне с неожи-
данным для 1947 года названием 
Rossia и вполне ожидаемыми 
удобствами. В меню — только кар-
тофель и масло, в переполненных 
каютах — крысы. 
     На следующий день после при-
бытия в Неаполь Мария познако-
милась в кафе с Джованни 
Баттистой Менегини, 52-летним 
состоятельным предпринимате-
лем, который обожал оперу. Она 
передала ему свою тарелку и ска-
зала по-итальянски: «Если вы не 
возражаете, я хотела бы предло-
жить вам свою котлету». Через не-
сколько дней она переехала в его 
квартиру, а он стал ее менедже-
ром, заменив Барагози. Как в фи-
нансовых вопросах, так и в 
любовных. 
      Правда, сам Менегини никаких 
чувств к Марии не испытывал. Он 
был убежденным холостяком, а 
длительным отношениям пред-
почитал проституток. «Когда я 
впервые встретил ее, она была 
толстой, неуклюжей, одетой как 
собака. Настоящая цыганка. У нее 
не было ни цента и не было ни ма-
лейшей перспективы построить 
карьеру»,— вспоминал Менегини.     
Но Мария была не из робких. И по-
добно тому, как она добилась 
аудиенции в Нью-Йорке, столь же 
решительно добилась и свадьбы 
от Менегини. Они поженились 21 
апреля 1949 года. 
     Но этот союз закончился для 
Марии так же, как и с Барагози: по-
терянными деньгами и разбитым 
сердцем. Менегини отказывался 
заниматься с ней любовью и заво-
дить ребенка. При этом он с удо-
вольствием тратил деньги, 
полученные Марией за выступле-
ния. Благо Каллас тогда уже была 
настоящей звездой. Более того, 
пользуясь своим положением ее 
агента, Менегини перевел боль-
шую часть средств Марии в швей-
царские банки, а часть 
использовал для оплаты собствен-
ных долгов. Когда певица узнала, 
что он натворил, она назвала его 
своим «сутенером».  
     По словам Каллас, ее муж 
украл около половины заработан-
ных ею денег. «Я была дурой, что 
доверяла ему»,— писала Мария в 
одном из своих писем. 
      Еще за два года до того, как 
брак Менегини и Каллас офици-
ально распался, Мария встрети-
лась на балу в Вероне с 
судоходным магнатом Аристоте-
лем Онассисом. Поначалу Мария 
сочла его совершенно непривле-
кательным и чрезмерно приставу-
чим. Никакой симпатии она к нему 
не испытывала. Но тот даже и не 
думал сдаваться — настойчивые 
ухаживания за женщинами, кото-
рые ему приглянулись, были его 
коньком. В конце концов в августе 
1959 года Мария согласилась от-
правиться в круиз на его яхте 
«Кристина», где была и его жена 
Тина, а среди гостей — Уинстон 
Черчилль. «Мне нравится путеше-
ствовать с Уинстоном Черчил-
лем,— писала Мария.— Это 
снимает с меня часть бремени 
моей популярности». Родные са-
мого Черчилля Марию откровенно 
ненавидели. Особенно за то, что 
она позволяла себе кормить его 
мороженым с ложечки на глазах у 
всех. 
      Вскоре после этой поездки 
Онассис развелся со своей женой, 
а вот Каллас с Менегини не могла. 
Она подала заявление на раздель-
ное жительство (развод в Италии 

был незаконен), но Менегини по-
пытался добиться ее ареста за су-
пружескую измену. Несколько 
месяцев спустя Мария забереме-
нела от Онассиса, но тот посове-
товал ей сделать аборт, так как 
Менегини все еще был ее мужем 
и у него были права на ее ребенка. 
Каллас пыталась получить развод 
в Америке и попросила Менегини 
подписать документы, но тот по-
требовал 50% от ее гонорара за 
каждую запись. Учитывая, что он 
только что украл половину ее со-
стояния, позволить себе отдать 
ему очередную половину своих 
денег Мария не могла. 
     Каллас отказалась от аборта. В 
начале 1960 года у нее случился 
выкидыш. В 1963 году — еще 
один. 
      Мария переживала один из тя-
желейших периодов своей жизни. 
Только проживая вместе с Онасси-
сом, Мария узнала, насколько 
хищным и бездушным он был на 
самом деле. Красивые и настойчи-
вые ухаживания сменились на-
качиванием Марии седативными 
препаратами, изнасилованиями, 
унижениями и открытыми изме-
нами. 
      Она села на строжайшую диету, 
практически ничего не ела, чтобы 
только соответствовать идеаль-
ным представлениям о красоте ее 
мужа. На фоне происходящего она 
испытывала проблемы с психикой, 
обращалась к врачам, но те про-
сто называли ее сумасшедшей. 
     А вскоре Мария узнала о ро-
мане Онассиса с актрисой Ли Рад-
зивилл, младшей сестрой Жаклин 
Кеннеди. Потом начался роман 
Онассиса с самой Жаклин. Каллас 
также узнала, что он был посто-
янным клиентом борделя в Па-
риже. «Лучшая девочка — та, 
которую ты больше никогда не 
увидишь»,— любил повторять маг-
нат. В итоге он бросил Марию, а в 
1968 году женился на Жаклин Кеннеди. 
 Осколки прежней роскоши  

 
     Совместное проживание с 
Онассисом пустило под откос и 
карьеру Марии. Ее выступления 
регулярно срывались. К тому же 
ей стал изменять ее собственный 
голос. 
     У Каллас также был диагности-
рован дерматомиозит — заболе-
вание, вызывающее мышечную 
слабость. Это из-за него ей стано-
вилось все сложнее контролиро-
вать свой вокал и дыхание на 
сцене. Но она довольно быстро от-
казалась от лечения, потому что 
из-за таблеток набирала лишний 
вес. А ей всю жизнь твердили, на-
сколько уродлива она, когда наби-
рает килограммы. 
      После смерти Онассиса в 1975 
году Каллас постепенно перестала 
появляться на публике. В это 
время она подружилась с грече-
ской пианисткой Вассо Девеци, ко-
торая снабжала Марию мощным 
седативным препаратом «Манд-
ракс». Опасен он был тем, что при 
его длительном употреблении ор-
ганизм становился невосприимчи-
вым к препарату, а вместо 
успокоения и сна наступала бес-
сонница. Длительное применение 
препарата на фоне бессонницы 
способно привести к летальному 
исходу, особенно при смешивании 
с алкоголем. О чем Мария, ко-
нечно, знала. Но для человека, ко-
торый предпринял не одну 
попытку самоубийства, это не 
имело большого значения: «Я по-
теряла все. Кажется, мой голос 
пропал. У меня нет мужчины, у 
меня нет ребенка. Разве это не за-
бавно?» 
     Последний год жизни Каллас 
провела в своей квартире в Па-
риже, в одиночестве смотря теле-
визор, причем почти ничего не 
видя. Ее зрение значительно ухуд-
шилось, а кровяное давление едва 
доставало до отметки 80. 
      16 сентября 1977 года Мария 
Каллас, некогда всемирно извест-
ная оперная дива, умерла в своей 
квартире в полном одиночестве, 
так и не найдя любви ни матери, 
ни хотя бы одного из мужчин, кото-
рых она встречала. 

Кирилл Сарханянц 
На фото; Мария Каллас  
и Аристотель Онассис  
в 1957 году/ ullstein bild 

Греческая трагедия длиною в жизнь 

музыкальный олимп

№1 (389) 
18 января 2024 года



E-mail: kolesoinfo@gmail.com 17
Ч А С Т НЫ Е   О БЪ Я В Л Е Н И Я  -  C L A S S I F I E D

HOT PEPPER FURNACE & DUCT CLEANING 
 HOT PRICES – GREAT WORK! TM 

Чистка фюрнесов и дактов с профессиональным heavy-duty furnace truck. 
Дезинфекцию/Disinfectant, чистка: камины/Fireplaces, сушилки (вытяжки)/Dryer Vents  
и т.д. Более 10 лет в бизнесе, десятки тысяч благодарных клиентов, обращайтесь! 😊😊😊😊 

 Оформите  заказ  на сайте и  получите скидку  5 %! 
Телефон :  403-888-2000,  www.hotpepperfurnace.com  

СЕРТИФИЦИРОВАННЫЙ  ПЕРЕВОДЧИК  
Все виды  документов .  

А л е к с е й  Ш м е л ь к о в  
Член  ассоциации  переводчиков  Альберты  (Рег .  №003 /2011)  

     Телефон: (403) 615-7842. E-mail: alex.shmelkov@gmail.com 

 Furnaces 

Hot Water Tanks  

Garage Heaters  

Air Conditioners 

403.808.8075; 403.808.8075; www.heatmasterservices.cawww.heatmasterservices.ca

РЕМОНТ ,  ОБСЛУЖИВАНИЕ ,  УСТАНОВКА

У в а ж а е мы е  ч и т а т е л и !  
Предлагаем  Вам  ра зместить   объявления  в  г а зете  “Колесо ” .    

 До  30 слов  в  одном  выпуске  - $10+GST ,  от  30 до  50 слов  -  $15+GST.  
При  оплате  3 -х  публикаций ,  четвёртая  -  бесплатно .  

О п л а т а  п р о и з в о д и т с я  ч е к а м и  н а  и м я  K - R u s i n f o  I n c .  
и л и  ж е  e - t r a n s f e r  н а  e - m a i l :  k o l e s o i n f o @ g m a i l . c o m   

П о  в о п р о с а м  и з г о т о в л е н и я  и  р а зм ещ е н и я  р е к л а мы   
о б р ащ а т ь с я  п о  т е л ефо н у :  4 0 3 - 8 9 0 - 5 2 6 0

СЕРТИФИЦИРОВАННЫЙ  ПАРИКМАКЕР  
Все  виды  парикмахерских  услу г  для  женщин  и  мужчин .   

Домашний  салон .  Район  -  M i l l r i s e ,  S W,  C a l g a r y  
Телефон :  403 -276 -7915 ,  Светлана

РЕМОНТНО -СТРОИТЕЛЬНЫЕ  РАБОТЫ  
Все  виды  ремонтно-строительных  работ.  Ванны .  Кухни .   

Все  виды  полов  и  потолков .  Бесплатная  оценка .  18 лет  в  бизнесе .  
Телефон :  403 -708 -5966 ,  Виктор

ГРУЗОПЕРЕВОЗКИ. ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЙ СЕРВИС 
   Вам необходим переезд в пределах Калгари или же в другую провинцию?  

Компания Red Box Movers с удовольствием Вам поможет! Профессиональный подход, 
внимание к деталям, опытный персонал! Бесплатный расчет стоимости с выездом  

на дом! 25%скидка на storage за первый месяц! 
Ph:403-408-6952.  E-mail: info@redboxmovers.ca.   Web: www.redboxmovers.ca

БУХГАЛТЕРСКИЕ  
УСЛУГИ 

Опытный СРА оформляет канадские и американские налоги: 
- персональные Т1 и корпоративные налоги Т2, GST за несколько периодов, 

-  бухгалтерия ,  консультации .  
 Сможет посетить вас на дому. 

Т е л е ф о н :  4 0 3 - 3 0 5 - 0 9 5 5  
 e - m a i l :  o k o n b o o k s @ g m a i l . c o m  
h t t p s : / / t a x s e r v i c e s c a l g a r y . c a /

уу сс лл уу гг ии

РЕМОНТ, СТРОИТЕЛЬСТВО И ВСЕ, ЧТО СВЯЗАНО С ЖИЛЬЕМ! 
Фрэйминг, гаражи, заборы, деки, кафель, ламинат, карпет, бэйсменты,  
электрические,  сантехнические и малярные работы, драйвол, сауны.  

Звонить :  403 -  968 -  8207 ,  Алексей

youtube.com/c/Koleso Newspaper

МЫ  ЗНАЕМ  ТОЧНО ,  Ч ТО  МЫ  НУЖНЫ  ВАМ ,   
ВАШЕМУ  БИЗНЕСУ  И  ВАШЕЙ  СЕМЬЕ !  

С О М Н Е В А Е Т Е С Ь ?   
ЗАГЛЯНИТЕ  НА  НАШ  САЙТ :   

 w w w . e x p o s i g n . c a      P h o n e :  4 0 3 - 2 3 8 - 4 3 2 2       

Подписавшись на  рассылку  электронной  
версии газеты на  сайте  webkoleso .com,  
 Вы сможете получать  уведомления о  выходе  

свежих номеров!  

ВСЕ ВИДЫ СТРАХОВАНИЯ
- авто; 
- жизнь и потеря трудоспособности;   
- недвижимость;   
- критические заболевания;  
- случаи длительного ухода;  
- индивидульные и групповые бенефиты  
   и многое другое 
 
Телефон: 403-669-9470  
E-mail: vladimir.butenko2011@gmail.com Владимир Бутенко 

Специалист по страхованию

ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЙ  ФОТОГРАФ  
Семейный портрет, съемка детей, свадеб, торжественных событий и многое другое. 

Цените  и  помните  важные  события  своей  жизни .  
 Память  может  подвести ,  фотография  -  никогда!   

Сайт:  / /photont.ca Телефон :  403 -719 -2236 ,  Наталья  Терехова  
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Реклама  
в газете “Колесо”:  
4 0 3 - 8 9 0 - 5 2 6 0

ДИПЛОМИРОВАННЫЙ СПЕЦИАЛИСТ ИЩЕТ РАБОТУ 
Выпускник Университета Калгари ищет работу по специальности Экономист. 
По любой информации о помощи с трудоустройством звоните,  пожалуйста,  

по телефону: 587-664-5103,  Руслан 

ии щщ уу   рр аа бб оо тт уу
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К 90-летию со дня  

рождения Галины Волчек 
 
     Галина Волчек 46 лет была 
главным режиссером московского 
театра "Современник". 19 декабря 
прошлого года исполнилось 90 
лет со дня ее рождения. 
     В свое время Владимир Неми-
рович говорил о том, что время 
жизни театра измеряется годами 
жизни его создателя. Затем все 
меняется или умирает. Галина 
Волчек опровергла это правило. 
Став главным режиссером пол-
века назад – в 1973 году после 
Олега Ефремова, она не только 
сохранила московский "Совре-
менник", но и придала ему свой 
особенный неповторимый стиль. 

 
На коленях  
у Михаила Ромма 
     Галина Волчек родилась 19 де-
кабря 1933 года в Москве в семье 
кинооператора Бориса Волчека и 
сценариста Веры Майминой. Уро-
женец Витебска, Борис Волчек к 
моменту рождения дочери входил 
в элиту советской кинематогра-
фии, трижды становился лауреа-
том Сталинской премии. Он был 
кинооператором практически во 
всех фильмах Михаила Ромма, 
при жизни признанного классиком 
советского кино. 
     Круг детства Галины Волчек – 
это друзья и коллеги ее отца. 
Вспоминая те годы, она говорила, 
что выросла на коленях у Ми-
хаила Ромма. Предвоенное дет-
ство пролетело незаметно, а в 
школу Волчек пошла в Алма-Ате, 
куда была эвакуирована их семья.  
      После возвращения в Москву 
из эвакуации родители развелись. 
Галина Волчек осталась с отцом. 
Еврейская дидактика ее матери, 
которая указывала дочери что чи-
тать, с кем дружить, с какой инто-
нацией общаться, была не для 
нее. Галина Волчек не хотела и не 
могла вырасти "синим чулком". 
     Характер у Волчек проявился 
еще в школе, из которой она ушла 
после очередного скандала с учи-
телями. Школьный аттестат полу-
чила, сдав экзамены экстерном.  
 
Папина дочка 
     По элегантности нарядов среди 
сверстников Галине Волчек не 
было равных. Ее отец, шивший 
себе костюм у самых лучших 
портных Москвы, заказывал своей 
дочери дамский костюм из той же 
ткани.  
     К поступлению в институт отец 
ей сшил у своего портного по фа-
милии Затирка костюм из синей 
английской ткани в полоску. Это 
был двубортный пиджак с двумя 
рядами пуговиц с юбкой. Галина 
Волчек вспоминала, что в этом ко-
стюме она была похожа на депу-
тата Верховного Совета из 
провинции. Это не совсем так: 
такие костюмы носили Фаина Ра-
невская, Серафима Бирман и 
многие другие актрисы того поколения. 

     Борис Волчек видел свою дочь 
в любой ипостаси, кроме актер-
ской. Отец договорился о ее по-
ступлении в гидромелиоративный 
институт – с точными науками она 
дружила, а мать, с которой она не 
жила, но поддерживала отноше-
ния, желала видеть дочь в теат-
ральном институте.  
     Галина Волчек подала доку-
менты сразу в два театральных 
вуза – Щукинское училище и 
Школу-Студию МХАТ и в оба была 
принята, выбрав в итоге Школу-
Студию. Это был набор, который 
впоследствии стал звездным – 
Леонид Броневой, Ирина Скоб-
цева, Людмила Иванова. Она же 
сдружилась с Игорем Квашой. 
     В 1954 году в Школе-Студии по-
явился Евгений Евстигнеев, кото-
рого сразу зачислили на третий 
курс. Волчек познакомилась с Ев-

стигнеевым в курилке, попросив у 
него закурить. Он протянул ей 
пачку "Беломора", она взяла папи-
росу и закурила.  
     Их роман и решение поже-
ниться ввели Бориса Волчека в 
ступор. Он не мог принять зятя в 
лиловом костюме с крепдешино-
вым галстуком-бабочкой. А выра-
жения Евстигнеева "метеный пол" 
и "беленый суп" приводили его в 
ужас. Денег на свадьбу родители 
Галины Волчек не дали, Евстигне-
еву пришлось продать самое до-
рогое, что у него было, – 
бостоновый костюм. Не растаяло 
сердце отца Волчек и после 
свадьбы – в финансовой помощи 
ей было отказано.  
     Этот брак после очередного 
флирта закончился разводом. Но 
факт остается фактом: Галина 
Волчек первой увидела в Евстиг-
нееве гениального актера, о кото-
ром сегодня знают все. 
 
Театр из ничего 
     "Современник" возник на ров-
ном месте из ничего. Олег Ефре-
мов, окончивший Школу-Студию в 
1949 году, ставил свой дипломный 
спектакль "В добрый путь!" с кур-
сом, на котором училась Волчек. 
Их первая театральная студия но-
сила название "Студия молодых 
актеров".  
     Свой первый спектакль по 
пьесе Виктора Розова "Вечно 
живые" актеры показали 15 
апреля 1956 года на театральных 
подмостках ночью. Этот день счи-
тается днем рождения "Современ-
ника". В том легендарном 
спектакле Волчек играла Нюрку, а 
рядом с ней были Евстигнеев, Та-
баков, Кваша, Толмачева. Офици-
альный статус "Современник" 
получил только в 1958 году. 
     В режиссуру Галину Волчек 
привела беременность. До самого 
рождения ее единственного сына 
Дениса Евстигнеева она ходила в 
театр. Олег Ефремов, ставивший 
в то время "Пять вечеров" Алек-
сандра Володина, взял ее в каче-
стве сорежиссера – имя Волчек в 
этом качестве было на театраль-
ных афишах.  
     Володину постановка Ефре-
мова не понравилась. Для всех 

идеалом этого спектакля была по-
становка Товстоногова в ленин-
градском БДТ с Зинаидой Шарко 
и Ефимом Копеляном. Переиграть 
гениальную Шарко в этом спек-
такле практически невозможно. 
Но кто сегодня помнит об этом – в 
кинохронике остались только 
фрагменты спектакля, а подобные 
сравнения всегда пристрастны.  
     В то время "Современник" те-
атральной критикой и властями 
воспринимался как театр-дублер: 
у модных и маститых драматургов 
Володина, Гельмана, Розова, Шат-
рова и других на первом месте 
были признанные гранды – МХАТ, 
ленинградский БДТ, московский 
"Ленком", с главными режиссе-
рами которых они дружили.  
     Этот неписанный театральный 
канон в то время не могло поколе-
бать и то, что основной костяк ак-

терской группы Эльдара Рязанова 
составляли актеры "Современ-
ника". В обществе признание 
этого театра было безоговороч-
ным, но только не среди профес-
сиональных критиков.  
     Первая дебютная режиссер-
ская работа Волчек – постановка 
пьесы Гибсона "Двое на качелях" 
с Михаилом Козаковым и Тать-
яной Лавровой – была ошеломи-
тельной. Но театр – это всего 800 
мест, и его мы видим глазами кри-
тиков, которые пишут свое мнение 
о спектакле. 
 
Покорившая Америку 
     Отношение к "Современнику" 
как дублирующему театру Галине 
Волчек удалось сломать с помо-
щью американцев. В мае 1978 
года на ее спектакль по пьесе Вик-
тора Рощина "Эшелон" пришла 
внушительная делегация из 30 
американцев. В антракте одна из 
американок схватила Волчек за 
руку и повела из зрительного 
зала. Галина Волчек решила, что 
гостью нужно отвести в туалет.  
     Там они и оказались, но амери-
канка хотела поговорить наедине 
не по причине естественной на-
добности, а сделать Волчек пред-
ложение поставить этот спектакль 
в Хьюстоне. Затем другой амери-
канец обратился с аналогичным 
предложением – но уже по поводу 
Нью-Йорка, а третий позвал на по-
становку в Минеаполис. 
     Пальма первенства осталась 
за первой американкой, которую 
звали Найна Вэнс, а американ-
ские газеты вышли с заголовками, 
что предложение советскому ре-
жиссеру поработать в Америке 
было сделано в туалете.  
     Современному поколению се-
годня сложно объяснить, что озна-
чала в то время поездка в 
капиталистическую страну, а тем 
более США. Инструктаж – как 
себя вести, с кем общаться и что 
говорить в интервью – закончился 
не подлежащим обсуждению со-
ветом ехать в США обязательно в 
шубе.  
     Советов по этому предмету гар-
дероба было много – одолжить у 
Зыкиной, купить в долг (норковые 
шубы в то время в кредит совет-

ская торговля не продавала). 
Скромная чиновница из Мин-
культа не могла понять, что да-
вать советы по мехам Волчек 
бессмысленно. Галина Бори-
совна, близко дружившая с трене-
ром по фигурному катанию 
Татьяной Тарасовой, могла обой-
тись и без советов. Фигурное ката-
ние в СССР было самым 
"шубным" видом спорта, вся его 
женская часть непременно их но-
сила.  
     В итоге помогла подруга дет-
ства – жена советского посла в 
Финляндии. Галина Волчек купила 
шубу в долг, который затем долго 
отдавала, но советский дресс-код 
того времени был соблюден. 
     В США был полный и безогово-
рочный успех. Галина Волчек пер-
вой пробила дорогу для 
режиссеров драматических теат-
ров. Билеты в Нью-Йорке на спек-
такль по тысяче долларов – 
космические деньги по тем време-
нам. Сверкающий от бриллиантов 
партер, 250 интервью, данных в 
Америке, которые входили в обя-
зательное условие контракта. 
 
Остался стиль  
"Галина Волчек" 
     Галина Волчек снялась всего в 
25 фильмах. Какой бы она была 
актрисой, мы можем только дога-
дываться по ее ролям, которые 
больше всего запомнились – 
Ведьма из "Русалочки", Волчица 
из фильма "Про Красную Ша-
почку", Варвара-переводчица из 
"Осеннего марафона". На мой 
взгляд, она осталась нереализо-
ванной актерской реинкарнацией 
Серафимы Бирман и Фаины Ра-
невской. По силе исполнения 
ролей второго плана она сопоста-
вима с ними. 
     Но для всех нас она оставила 
другое – стиль по имени "Галина 
Волчек". Есть понятие простота, а 
есть простоватость – это не одно 
и тоже. Простота Волчек эли-
тарна: в ней всего всегда в меру – 
свободная стрижка с небрежно 
наброшенным на шею платком 
создавала образ ясный, но недо-
ступный.  
     Галина Волчек никогда ничего 
ни у кого не просила, но всегда 
все получала. Оказывавшие по-
мощь театру были благодарны ей 
за то, что она приняла эту по-
мощь.  
     За 46 лет руководства "Совре-
менником" она уволила только од-
ного актера, который взял 
больничный лист, чтобы иметь 
возможность играть антреприз-
ный спектакль в другом театре. 
Плановый спектакль в "Современ-
нике" пришлось заменить на дру-
гой.  
       Галина Волчек была терпима 
к человеческой слабости, но пре-
дательства не прощала никому и 
никогда. Своего первого мужа Ев-
гения Евстигнеева за измену она 
не простила, хотя и понимала, что 
это великий актер. Их сын Денис 
помирил родителей после смерти 
матери – он похоронил Галину 
Волчек, умершую 26 декабря 2019 
года рядом со своим отцом Евге-
нием Евстигнеевым. И это, навер-
няка, великий поступок их 
единственного сына. 
 

Яркие цитаты  
Галины Волчек  

 
Почему Волчек за-
ставляли убрать 
песни Высоцкого из 
спектакля 
     В репертуаре «Современника» 
был спектакль «Свой остров» с 
песнями Высоцкого. Советские чи-
новники требовали убрать их из 
постановки, но Галина Волчек не 
позволила. 
— Скандал сопровождался моим 
сопротивлением. Я, что называ-
ется, уперлась рогом: «Запре-
щайте, делайте что хотите, но 
будут песни только Высоцкого». 
Володя был мне близким другом, 
я относилась к его творчеству по-
особенному. Мне как режиссеру 
казалось, что песни Володи под-
нимали эту эстонскую бытовую 
пьесу, добавляли ей какой-то дру-
гой привкус и более глубокий 
смысл. Они звучали как баллады. 
Пел Игорь Кваша, и Володе нра-
вилось его исполнение, без под-

ражания, очень по-своему Игорь 
их исполнял и оставался убеди-
тельным. 
     Незадолго до премьеры меня 
стали вызывать по инстанциям, 
убеждать в том, чтобы я заменила 
песни. Они якобы не залитованы, 
а значит, не разрешены. Один из 
начальников Управления куль-
туры клал передо мной список 
поэтов: «Возьмите кого хотите, 
хоть Северянина».      Почему 
именно этого поэта Серебряного 
века рекомендовали к современ-
ной эстонской пьесе, непонятно. 
Но я стояла на своем. 
     Спектакль к очередной совет-
ской дате так и не вышел, готовым 
отлеживался несколько месяцев, 
пока песни Высоцкого не залито-
вали, то есть не провели через го-
сударственную цензуру. Я была 
горда и бесконечно счастлива, что 
добилась этого. Потом ставила 
«Остров» в Болгарии. Высоцкого 
туда вывезла, и его полюбили. 
 
О материнстве  
и единственном сыне 
     В браке с актером Евгением Ев-
стигнеевым Галина Волчек ро-
дила сына Дениса. 
— Я очень люблю маленьких 
детей. Когда у меня бывает сво-
бодное время, еду к друзьям, у ко-
торых есть маленькие дети, и 
вожусь с ними. Вообще все мои 
интересы лежат на территории, 
где есть человеческие отношения. 
То есть всё равно это связано с 
моей профессией. Ещё люблю го-
товить, но не всегда у меня на это 
есть время. 
— Родив сына, я испытала какие-
то немыслимые эмоции. С той 
поры вся моя жизнь четко подели-
лась на два периода: до рождения 
Дениса и после. И поныне все 
даты вспоминаю, отталкиваясь от 
того, сколько в то время было ему 
лет. Отчетливо помню свое ощу-
щение после родов: вроде как я 
все время стремилась к чему-то 
очень важному, глобальному, сло-
вом, к какой-то масштабной гар-
монии, и вот свершилось — я 
обрела ее. А знаете, что я сде-
лала, когда мне сообщили, что 
сейчас принесут ребенка? Метну-
лась к тумбочке и как сумасшед-
шая начала искать расческу, 
пудру — очень важным мне каза-
лось привести в порядок свой 
внешний вид, ведь меня будет 
разглядывать сын! Потом я време-
нами тоже вела себя как ненор-
мальная. Безумно переживая за 
маленького Дениса, постоянно ри-
совала в своем воображении 
ужасы, которые с ним могут при-
ключиться. Могла сорваться 
прямо посреди репетиции, ничего 
не объяснив, и, гонимая своими 
кошмарными видениями, понес-
тись к телефону, чтобы только 
спросить: «У вас все в порядке?» 
Но к моим заскокам все относи-
лись с пониманием — все-таки я 
вышла на работу на 17-й день 
после родов. Кормила прямо в те-
атре — мне приносили ребенка, 
благо комнату мы с Евстигнеевым 
снимали рядышком. 
 
О любви и браке 
     Галина Волчек была в браке с 
Евгением Евстигнеевым и Марком 
Абелевым. 
— Это, наверное, мужчины приду-
мали. Потому что никто ведь не 
скажет из мужчин про свою спут-
ницу жизни: «Плохонькая, но 
моя». А вот для женщин говорят: 
«Ну пусть плохонький, но для 
нее». Это так внедрено в наше со-
знание. Вот так положено, чтобы у 
женщины рядом был обязательно 
мужчина какой-никакой. Я считаю, 
что какой-никакой не надо, лучше 
тогда вообще не надо. 
— Я верю только во взаимную лю-
бовь. Никакие компромиссы в 
этом вопросе для меня невоз-
можны. Поэтому и живу одна. 
Никто не сказал, что это хорошо. 
Просто это факт моей биографии. 
— Всей моей жизнью я подвела 
себя к тому, что семья для меня 
стала невозможной. Это есте-
ственное состояние человека, ко-
торый продался в рабство театру. 
Театр перемолол меня в своей 
мясорубке настолько, что соеди-
нить его с чем-то еще было бы не-
естественно. 

sputnik.by, Иветта Невинная  
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По горизонтали:: 1. Жук, вредитель плодовых культур. 6. Город в Саратовской обла-
сти. 10. Драгоценный камень. 11. Стадное насекомое, вредитель сельского хозяйства. 
12. Многоместная конная карета. 13. Музыкальный интервал. 14. Старинное судно. 15. 
Провал, полная неудача, неуспех. 18. Древнескандинавский певец-поэт. 20. Замысло-
ватая закорючка. 23. Химический элемент, тугоплавкий металл. 24. Специальность 
врача. 26. Движение жидкости или газа по замкнутой траектории. 28. Соль синильной 
кислоты. 32. Система практических способов обучения чему-нибудь. 33. Ответвление 
горной цепи. 34. Медвежонок из советского мультика. 37. Безотлучное проживание. 38. 
Стремление к чему-то новому. 39. Точка небесной сферы. 40. Город в Шотландии. 41. 
Северная теплая обувь из оленьих шкур. 
 
По вертикали: 1. Тригонометрическая функция. 2. Птица семейства дроздовых. 3. 
Овечья шерсть. 4. Вожак разбойников. 5. Средневековый бродячий актер-музыкант в 
Германии, Австрии. 6. Порт на Дону. 7. Взаимное расположение предметов или их ча-
стей. 8. Французский композитор, автор ноктюрнов "Облака", "Празднества", "Сирены". 
9. Синильная .... 16. Порода служебных собак. 17. Огородный лук. 19. Чертеж участка 
местности. 21. Узбекский поэт, автор поэмы "Семь планет". 22. Электрический .... 25. 
Лекарственная трава. 26. Измельченная обожженная глина и толченый кирпич, добав-
ляемые в строительный материал для прочности. 27. В народной словесноти: сердце. 
29. Натертое, намятое, воспалившееся от трения место. 30. Драконово дерево. 31. Учи-
тель философии и красноречия в Древней Греции. 35. Французский композитор, автор 
опер "Калиостро", "Тореадор", "Жиральда", "Фальстаф". 36. Простейший геодезический 
инструмент для построения на местности углов, кратных 90 или 45 градусам. 

9 января 
165 лет со дня рождения 
1859. Пётр Кащенко, психиатр, общественный 
деятель  
100 лет со дня рождения 
1924. Сергей Параджанов, кинорежиссер 
80 лет со дня рождения 
1944. Джимми (Джеймс Патрик) Пейдж, рок-музы-
кант, основатель группы "Led Zeppelin"  

10 января 
215 лет со дня рождения 
1769. Мишель Ней, французский маршал, воена-
чальник Наполеона, участник Бородинской битвы  

11 января 
90 лет со дня рождения 
1934. Жан Кретьен, премьер-министр Канады 
(1993-2003)  

12 января 
75 лет со дня рождения 
1949. Харуки Мураками японский писатель  
60 лет со дня рождения 

1964. Джеффри Престон Безос американский 
предприниматель, основатель интернет-магазина 
Amazon.com  
55 лет со дня рождения 
1969. Роберт Просинечки хорватский футболист, 
победитель Лиги чемпионов (1991), бронзовый 
призер чемпионата мира (1998)  

13 января 
125 лет со дня рождения 
1899. Лев Кулешов, кинорежиссер, теоретик кино  
100 лет со дня рождения 
1924. Ролан Пети французский танцовщик, хорео-
граф  
70 лет со дня рождения 
1954. Алексей Глызин эстрадный певец  

15 января 
95 лет со дня рождения 
1929. Мартин Лютер Кинг американский обще-
ственный и политический деятель, борец за 
права американских негров, лауреат Нобелев-
ской премии мира 1964 года  

16 января 
90 лет со дня рождения 
1934. Василий Лановой актер  
65 лет со дня рождения 
1959. Шаде (Хелен Фолашаде Аду) английская 
певица  
50 лет со дня рождения 
1974. Кейт Мосс английская супермодель  

17 января 
125 лет со дня рождения 
1899. Аль (Альфонс) Капоне американский ганг-
стер  
95 лет со дня рождения 
1929. Жак (Жозеф Жак Омер) Плант канадский 
хоккеист, вратарь  

18 января 
335 лет со дня рождения 
1689. Шарль Луи Монтескьё французский просве-
титель, правовед, философ  

19 января 
215 лет со дня рождения 

1809. Эдгар Аллан По американский писатель, 
родоначальник детективной литературы  
175 лет со дня рождения 
1839. Поль Сезанн французский художник- 
75 лет со дня рождения 
1949. Роберт Палмер английский певец, гитарист  
50 лет со дня рождения 
1974. Владислав Сташевский эстрадный певец  

20 января 
90 лет со дня рождения 
1934. Владимир  Дашкевич композитор, автор му-
зыки к фильмам  

21 января 
80 лет со дня рождения 
1944. Родион Нахапетов актер  

22 января 
70 лет со дня рождения 
1954. Леонид Ярмольник актер  

  юю бб ии лл ее ии

О Т В Е Т Ы  Н А  В О П Р О С Ы  В  К Р О С С В О Р Д Е ,  О П У Б Л И К О В А Н Н О М  В  П Р О Ш Л О М  Н О М Е Р Е :  
По горизонтали:  2. Обелиск. 7. Босх. 9. Вилы. 10. Амбре. 11. Парнас. 12. "Динамо". 14. Скоба. 17. Лилия. 20. Лычки. 22. Каналья. 23. Авто. 
24. "Монд". 26. Раешник. 28. Хмырь. 30. Атрей. 32. Ропак. 35. Лугано. 37. Отвага. 39. "Кодак". 40. Мощь. 41. "Тэфи". 42. Стожары. 
По вертикали:  1. Ложа. 3. Брасс. 4. Лабео. 5. Среда. 6. Илим. 8. Хинди. 9. Ванты. 11. Пила. 13. Овин. 15. Кунцево. 16. Белянка. 18. Ливны. 19. 
Якорь. 20. Лямка. 21. Чинар. 25. Дхол. 27. Яйла. 29. Руаль. 31. Тавот. 32. Рокот. 33. Падёж. 34. Кокур. 36. Усой. 38. Гафт. 

     
     История трех абсолютно 
незнакомых людей, но связан-
ных кровным родством, стала 
сенсацией, когда о ней узнал 
весь мир благодаря фильму 
«Три одинаковых незнакомца». 
Их разлучили в детстве ради 
эксперимента: что из этого 
вышло? 
     Дебютный документальный 
фильм Тима Уордла «Три оди-
наковых незнакомца» покорил 
мир в 2018 году. История трех 
абсолютно незнакомых людей, 
связанных кровным родством, 
стала сенсацией и позволила 
близнецам стать настоящими 
звездами. На первый взгляд, 
судьба юношей кажется трога-
тельной, однако в действитель-
ности от нее бросает в дрожь. 
Рассказываем случай, произо-
шедший с разлученными в мла-
денчестве братьями.  
 
Знакомство братьев 
     История берет начало в 
1980 году, когда 19-летний Ро-
берт Шафран поступил в кол-
ледж округа Салливан. 
Студенты сразу обратили вни-
мание на парня, ведь он до без-
умия был похож на Эдварда 
Галланда, второкурсника того 
же учебного заведения. Роберт 
разыскал двойника. Они оба 
были совершенно ошеломлены 
своими сходствами: совпадали 
их внешность, дни рождения, 
интересы, голоса и манеры по-
ведения. «Все вокруг в тот миг 
как будто перестало существо-
вать, были только я и Эдди», — 
вспоминает Шафран . 
      Спустя пару месяцев, когда 
случай неоднократно был опуб-
ликован на первых страницах 
местных газет, студент другого 

колледжа, Дэвид Келлман, 
понял, что выглядит идентично 
юношам. Более того, он родился 
в тот же день и тоже был усы-
новлен. Теперь уже три парня 
встретились и сразу же нашли 
общий язык.  
 

Совместная жизнь 
     Общественный интерес не 
утихал: история о приемных 
братьях произвела настоящий 

фурор. Жизнь молодых людей 
после воссоединения преврати-
лась в сказку: их приглашали в 
телевизионные программы, ки-
нофильмы, интервью. Теперь 
уже неразлучные братья вместе 
снимали квартиру. 
     Они открыли ресторан 
«Тройня», где посетителям 
предлагались блюда восточно-
европейской кухни, но вскоре 
возникли ссоры по поводу деле-
гирования обязанностей по 
управлению заведения. В ре-
зультате Роберт Шафран ушел 
из совместного бизнеса.  
 
Из сказки в трагедию 
     Затем выяснилось, что Эд-

вард Галланд страдал от бипо-
лярного расстройства. Мужчина 
часто впадал в состояние де-
прессии и стал психически не-
уравновешенным. В конечном 
итоге он покончил жизнь само-
убийством, отставив жену, дочь 
и двух братьев-близнецов. Ему 
было 33 года.  
     После ухода из жизни Гал-
ланда Шафран и Келлман отда-
лились друг от друга. Общались 

они только во время съемок 
очередной кинокартины. Сейчас 
у Роберта и Дэвида ничего об-
щего кроме родственных связей 
нет: они живут и работают в раз-
ных городах Америки. 
 

Эксперимент  
с младенцами 

     Журналиста и писателя Ло-
уренса Райта тоже заинтересо-
вала необычная история троих 
молодых людей, которые не до-
гадывались о своем родстве, 
хотя и жили в радиусе ста миль 
друг от друга. Разобравшись в 
происхождении, Райт сделал по-
трясающее открытие: оказа-
лось, что разделение братьев 

было осуществлено с целью 
проведения эксперимента по 
воспитанию и формированию.  
 

История  
о происхождении 

тройни 
     Мать братьев была подро-
стком: она забеременела на вы-
пускном, будучи совсем юной и 
не готовой к родительству. Когда 

она родила, сразу отказалась от 
детей, и они были переданы в 
агентство по усыновлению. 
     Тем временем группа иссле-
дователей во главе с доктором 
и психоаналитиком Питером 
Нойбауэром искала агентство, 
которое бы согласилось прове-
сти вместе с ними эксперимент, 
чтобы выяснить как окружаю-
щая среда влияет на становле-
ние ребенка, а также узнать, 
какие черты переходят по на-
следству. Для этого им необхо-
димо было разлучить 
младенцев и передать их на 
воспитание семьям разного со-
циального положения. Почти 
все отказывали им, однако 

агентство по усыновлению 
Элизы Вайс, которое как раз за-
нималось судьбой тройняшек, 
им удалось убедить на такую 
модель усыновления. 
     Из года в год исследователи 
изучали развитие детей, форми-
рование их личностей и отноше-
ний в приемных семьях с 
различными уровнем дохода и 
положением в обществе. Офи-
циально эксперимент длился 
десять лет, однако из некоторых 
отчетов, которые были до-
ступны съемочной группе 
фильма «Три одинаковых незна-
комца», было понятно, что на-
блюдение продолжалось 
дольше.  
 
Тайное станет явным 
лишь к      2065 году 

     Известно, что Нойбауэр сдал 
исследование в архив Йель-
ского университета, доступ к от-
четам запрещен до 2065 года. 
Только после съемок фильма 
«Три одинаковых незнакомца» 
братьям удалось добиться, 
чтобы им предоставили доку-
менты и видеозаписи экспери-
мента.  
     Они получили почти десять 
тысяч тщательно отредактиро-
ванных страниц отчета. Но эти 
заметки не были похожи на офи-
циально научный доклад, прове-
денный исследовательским 
центром. Они также не содер-
жали никаких объяснений отно-
сительно того, что делал 
Нойбауэр, и к каким результатам 
пришли ученые.  
     «Они относятся к нам, как к 
участникам эксперимента. Мы 
не были участниками, мы были 
жертвами», — говорит Келлман.  
 

Слава Сергеева. 
 Фото: кадр из фильма  

«Три одинаковых незнакомца»

ээттоо   ииннттеерреесснноо
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